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^TA anuncia un alto el fuego indefinido sin 
Acondiciones, pero no entrega las armas

Defiende la actuación del equipo de gobierno en Urbanismo y Medio Ambiente TOLEDO

El alcalde tacha a la oposidón 
de "cigarras" por sus críticas
”En estos momentos exis
ten dos tipos de partidos 
políticos, las hormigas, que 
no son de lujo y siempre 
están trabajando, y las ci
garras, que se dedican a 
hacer mucho ruido, pero 
pronto llegará el invierno '', 
afirmó ayer Conde.

La gestión consistorial del 
Partido Popular durante la últi
ma legislatura está siendo criti
cada duramente por parte de los 
ediles de ICAM-NI y del PSOE, 
sobre todo en lo que se refiere 
a sus políticas de Urbanismo, 
Medio Ambiente o a las contra
taciones y condiciones para la 
adjudicación de los distintos 
proyectos. Conde respondió 
ayer a algunas de las cuestio
nes que más quebraderos de 
cabeza provocan en la política 
municipal.

(Pág. 3) El alcalde firmó un convenio para el trabajo de enfermos mentales. M.SOTO

Guijarro no irá a 
las primarias, y 
Page ve bien a 
Moltó y Rivas

(Pág. 5)

TOLEDO

FORCEM abrió 
ayer su sede 
regional en 
Toledo

(Pág. 6)

Manzano dice que 
el Toledo tiene 
ilusión por ser 
campeón de CLM

(Pág. 45)

Montserrat acusa 
a Bono de 
desprestigiar a 
las diputaciones 
provinciales

(Pág. 22)

El Madrid ganó 
al Inter por 2 a 0, 
mientras que 
Bar^a y Athletic 
empataron

(Págs. 41 y 42)

Rato asegura que la crisis 
financiera se notará poco

El documento de Estella será 
analizado por Ajuria Enea

El ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, aseguró ayer 
que la incidencia de la crisis 
financiera internacional en la 
economía española «será pe
queña y no supondrá cambios 
en la política económica y 
presupuestaria» y agregó que 
«la rebaja de tipos y la refor
ma fiscal permitirán campear 
el temporal».

Rato, que compareció hoy 
ante el Senado y el Congreso, 
aseguró que el Gobierno tra
baja sobre el cuadro 
macroeconómico anunciado, 
en el que la previsión de cre

cimiento del PIB para 1999 es 
del 3,9 por ciento. Según datos 
facilitados por Rato, la econo
mía española creció en los dos 
primeros trimestres de 1998 a 
un ritmo del 3,7 por ciento, «y 
los datos iniciales del tercero 
apuntan también en esa línea», 
que coincide con la previsión 
oficial para el año (3,7 por ciento 
de media para el conjunto del 
año. El senador socialista Lluis 
Armet instó al vicepresidente 
del Gobierno y ministro de Eco
nomía a revisar sus previsiones 
de crecimiento.

(Pág. 31)

El «Documento de Lizarra o 
de Estella», aprobado el sábado 
por PNV, EA, HBeIU,junto con 
diversas organizaciones sindica
les y sociales, será objeto de 
análisis en la próxima reunión de 
la Mesa de Ajuria Enea, anunció 
ayer el presidente del PNV, Xabier 
Arzalluz. Esta posibilidad fue bien 
acogida por el secretario de Es
tado de Seguridad, Ricardo Martí 
Fluxá, quien dijo que es «positi
vo» que la Mesa debata este 
documento, porque abre la posi
bilidad de «seguir hablando» en
tre demócratas.

«Cualquier iniciativa que su

ponga reavivar la mesa de Ajuria 
Enea, donde se encuentran re
presentados todos los partidos 
democráticos, me parece positi
va», explicó Fluxá en los pasillos 
del Congreso tras una compare
cencia parlamentaria.

En cuanto al hipotético anun
cio de ETA de una tregua moti
vada por la aprobación del docu
mento firmado en Estella, advir
tió que «tenemos que tener la 
máxima frialdad en ese aspecto 
y no caer en espejismos», como 
una posible «tregua-trampa» de 
los terroristas.

(Pág. 25)
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
Lunes a viernes: 17'30

Madrid:
Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00
(cada media hora) 

...................................... Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30
(cada media hora)

Talavera de la Reina:
Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00
Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

SOLEADO

TORMENTA

NIEVE
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gmws

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO; Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Flojos, del Este.
MAXIMA: 31°
MINIMA: 13°

El Tiempo
en la región
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rCUPON DE LA DNCEn
Miércoles 09 46.946
Jueves 10 03.267
Viernes 11 14.637
Lunes 14 53.573
Martes 15 62.788

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

TÍ1L£J2Í2
(24 horas): Elena Castro Sierra. Barcelona, 1.

Pérez Pírez C.B. Alberche, 25.
(de 10 a 22): Ernesto Pérez de Gracia, Plata, 23.

(24 horas): Sabina Padilla Alonso Rodríguez. Cerería, 22.
AdEimuniLJOS

Hoy: Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.
l/a/ iux Axa

Hay:. Francisco Martínez López Prisuelos. Mayor, 25.
TORRIJOS

Hiiyi Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.
QOIIVTAJV^ÍROEIA ORORIV

Hay; Aurora Barreiro Alvarez. Plaza del Grano, 3.
lUJESíJAS

Hoy: Mercedes Rodríguez Esquivias. Plaza Hnos. Fernández 
Criado.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil .........................................................................062

Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia)............................................................... 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial ....................................................25 93 50
Hospital Virgen del Vaíie 26 93 00

Hospital Psiquiátrico.................................................................... 25 93 75
Hospital del Rey........................................................................... 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos.......................................................26 92 50
Ambulancias S.S. 2215 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua .............................................................................25 58 58
Gas natural ..................................................................22 57 41
Iberdrola (Avisos).............................................90Í 20 20 20

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RÉÑFÉ . 22 30 99
UNAUTO Rental Service .........................................23 22 10
Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEFONICA
Averias.....................................................................................002
Información.............................................................................003
Oficinas....................................................................................004
Despertador................................................... 096

SANTORAL DE HOY: Las Llagas de San Fran
cisco, Roberto Belarmino, Elías, Esteban, Nar
ciso, Sócrates, Valeriano, Teodora, Hildegarda.

DIARIO lN0KrK4DlE?m:
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El alcalde advirtió, refiriéndose a la 
tala de pinos en La Bastida, que el 
Ayuntamiento "trabajará a gusto de los 
toledanos y no a gusto de la Junta"
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La Bastida vla adjudicación de proyectos  provocan continuos enfrentamientos dentro del Consistorio

Conde: "La estrategia del PSOE e 
ICAM es la de sembrar la sospecha"
"En estos momentos existen dos tipos de partidos políticos, 
las hormigas, que no son de lujo y siempre están trabajando, 
y las cigarras, que se dedican a hacer mucho ruido, pero 
pronto llegará el invierno", ajirmó Conde "harto" de las 
continuas críticas por parte de ICAM-NIy del PSOE hacia 
la gestión consistorial del Partido Popular.

Mónica M, CONTRERAS

La gestión consistorial del 
Partido Popular durante la últi
ma legislatura está siendo criti
cada duramente por parte de los 
ediles de ICAM-NI y del PSOE, 
sobre todo en lo que se refiere a 
sus políticas de Urbanismo, Medio 
Ambiente o a las contrataciones 
y condiciones para la adjudica
ción de los distintos proyectos.

Conde respondió ayer a algu
nas de las cuestiones que más 
quebraderos de cabeza provocan 
en la política municipal, tales como 
la tala de pinos en La Bastida, en 
tomo al que asegura que la Junta 
hizo un informe donde se decía 
que había que talar, al menos, mil 
pinos.

En opinión del alcalde, este 
asunto "se está sacando de sus 
niveles normales", ya que, el 
Ayuntamiento lo único que ha 
hecho ha sido sanear un pinar que 
estaba enfermo por las plagas, 
de orugas procesionarias y otros 
insectos perforadores, y la sequía", 
afirmó Conde, quien añadió que 
la misma empresa que se encar
gó de sanear el pinar de Olías del 
Rey, es la que está desarrollan
do la actuación en la Bastida, 
"¿por qué lo que hizo la Junta está 
bien y no lo del Ayuntamiento?, 

creo que se está convirtiendo en 
un arma política arrojadiza", pun
tualizó.

Los toledanos, según Conde, 
podrán visitar La Bastida, en un 
breve plazo de tiempo, y verla en 
el mejor estado, "nunca se ha 
encontrado así, será un pinar sano 
y limpio", y adelantó que esta 
primavera se llevará a cabo la 
mejora de los caminos, para con
vertir la zona en un buen espacio 
público del que todos los ciuda
danos puedan disfrutar.

Por su parte, la propuesta de 
contratación de una empresa para 
hacerse cargo del Mercado 
Municipal es otra de las causas 
que pueden hacer mella entre los 
grupos políticos del consistorio.

Según Agustín Conde, se 
marcaron unas "condiciones mí
nimas" y se hizo un pliego "ex
traordinariamente objetivo para 
que la selección de la empresa 
saliera pura y simplemente de 
sumar los puntos que se iban 
obteniendo".

La empresa que ha obtenido 
mayor puntuación ha sido 
LONVEL, la segunda LIDL y la 
tercera ALCOSTO, hoy, en el 
pleno se propondrá la adjudica
ción a la primera de estas em
presas, de esta forma, el Círculo 
de Arte de Toledo, pasará a ocu-

íi‘.Cjí^/^V'
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La Bastida es uno de los puntos de fricción dentro del Ayuntamiento. M-S

par la Iglesia de San Vicente.
El grupo municipal de ICAM- 

NI denunció, el martes día 15, 
"irregularidades" en las adjudica
ciones de los proyectos y de las 
obras de la Empresa Municipal 
de la Vivienda, ante esto. Conde 
recordó que, "la estrategia, tanto 
de ICAM como del PSOE, ha sido 
la de sembrar la duda y la sospe
cha".

Según Conde, lo importante 
para esta ciudad es conseguir las 

mejores infraestructuras y con
diciones para afrontar el siglo 
XXI, por ello "estamos realizan
do grandes proyectos" como la 
Escuela de Hostelería, que será 
la más grande y mejor dotada de 
toda Europa, así como un gran 
Vivero y conseguir un Campus 
Universitario, viendo esto, advirtió 
Conde, lo único que pueden ha
cer, ICAM y el PSOE, es hablar 
de "irregularidades y de puntos 
oscuros".

Conde advirtió que, en este 
momento, existen dos tipos de 
partidos políticos, "los que no 
somos de lujo y venimos dando 
lecciones de nada, que somos las 
hormiguitas y trabajamos tod 
s los días para conseguir cosas par 
nuestra ciudad, y las cigarras- 

, que se dedican a hacer mucho 
ruido y son de lujo, pero hay que 
recordar que pronto llegará el 
invierno".

"Partidos de Ping-Pong"

En cuanto a las 48 viviendas 
del Polígono Industrial, cuyas 
condiciones atentan, según An
gel Dorado, " a la Salud Pública", 
Conde afirmó que los ciudada
nos "están hartos de ver la pelo
ta de un lado a otro, lo que hay 
que hacer es arreglar las cosas 
y no abandonar responsabilida
des".

Según el alcalde de Toledo, en 
el tema de las 48 viviendas hay 
dos problemas, el del entorno, de 
la vía pública, "del que es respon
sable el Ayuntamiento y que se 
va a solucionar y, por otro lado, 
es que ese tipo de viviendas tie
nen la red de saneamiento des
trozada, y ese es problema de la 
Junta que es la propietaria".

Según Conde lo único que se 
pide, desde su partido, es que se 
cumplan con los requisitos que 
"cumplen el resto de los ciuda
danos, la Junta es una adminis
tración con un 400.000 millones 
de presupuestos y podrá pagar 
las facturas de la mejora".

Conde firmó un convenio de 
con la Asociación "Despertar"

M^M, CONTRERAS

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, firmó ayer un convenio 
de colaboración con la Asocia
ción "Despertar" de amigos y 
familiares de enfermos menta
les de Toledo.

Según afirmó Conde, "el Ayun- 
tamiento, dentro del Programa 
URBAN, ha pretendido siempre 
cooperar con diversas asociacio
nes que llevan mucho tiempo tra
bajando, incluso en la soledad más 
absoluta, y que son entidades que 
conocen muy bien el medio en el 

que desarrollan su labor, lo lógi
co es que el Consistorio no mon
te un programa paralelo sino que 
coopere con programas ya exis
tentes".

El convenio, firmado ayer en 
la sede de la Asociación "Des
pertar", consiste en la financia
ción, por parte del Ayuntamien
to de Toledo, de los sueldos de 
dos monitores, con un presupues
to inicial de 4.800.000 pesetas y 
la cesión del equipo necesario para 
desarrollar las tareas de 
reprografía, mientras que la aso
ciación cede las instalaciones.

Este proyecto se correspon

de con dos cursos, con una dura
ción de un año, y 400 horas lec
tivas. En cada programa se inte- 

.grarán 12 alumnos, los cuales, 
según Carmen Rubio Martín, 
presidenta de la asociación, "es
tarán preparados, al finalizar el 
proyecto, para incorporarse al 
mundo laboral".

La preocupación del Ayunta
miento, informó Conde, es que 
el Programa URBAN se acaba
rá algún día y "queremos que, 
mientras dure, sea una especie 
de empujón para todas las aso
ciaciones que prestan un servi
cio a la sociedad". El Consistorio cederá los equipos y los instrumentos necesarios. M. SOTO
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Dicen que el Ayuntamiento conoce la situación ''y no ha hecho nada!

Los bomberos denuncian la falta 
de un cabo para la coordinación

Efe-ToleoQ

Los bomberos del Parque de 
Toledo denunciaron anteayer la 
situación en la que se encuentra 
en estos momentos, ya que en 
este mes ya han sido varios días 
los que no han contado con un 
cabo técnico que coordine una 
dotación en caso de incendios.

Según informaron fuentes del 
Parque de Bomberos de Toledo, 
"el Ayuntamiento ya conoce la 
situación en la que nos encon
tramos y no ha hecho nada" y 
agregó "quizás lo haga cuando 
pase algún percance grave y no 
estemos dotados de un respon
sable que coordine la situación".

La mismas fuentes indicaron 
que "la solución es tan sencilla 
como contratar a una persona 
cualificada para desempeñar esta 
función".

El jefe, de baja

Los bomberos señalaron que, 
el jefe del Parque de Bomberos 
de Toledo en estos momentos 
se encuentra de baja por causas 
fortuitas y "en su lugar debería
mos contar con un cabo", y aña
dieron que "en caso de que ten
gamos que salir a provincia, el 
parque se queda sólo y por tan
to la ciudad de Toledo estaría 
desantendida el tiempo que 
estuviéramos fuera".

Este parque cuenta en estos 
momentos con un equipo de sie
te hombres y cada dotación debe 
estar formada por seis, lo que 
quiere decir que en caso de que

Los bomberos quieren que se contrate a una persona para ese puesto, 

se detecten dos focos tendrían 
que sofocar uno y después otro.

Los bomberos manifestaron 
que hace dos años, cuando se 
realizaron unas jomadas de bom
beros para las ciudades Patrimo
nio de la Humanidad, "se implan
taron unas normas entre las que 
se destacó que cada parque debe 
contar como mínimo con nueve 
personas, pero sólo se respetó 
los primeros días".

M.SOTO

Los bomberos dicen que "si tenemos 
que salir a provincia, el parque se 

queda sólo y por tanto la ciudad de 
Toledo estaría desantendida el 

tiempo que estuviéramos fuera"

Fedeto ve positivos los contratos 
de sustitución por embarazo

Lalniuma

La Federación Empresarial 
Toledana considera positiva la 
entrada en vigor del Real De
creto- Ley 11/98, del 4 de sep
tiembre por el que se regulan las 
bonificaciones de cuotas a la 
Seguridad Social de los contra
tos de interinidad que se cele
bren con personas desempleadas 
para sustituir a trabajadores 
durante los periodos de descan
so por maternidad, adopción y 
acogimiento.

Con estas medidas se viene 
a resolver, según explica Fedeto 
en nota de prensa, la situación 
denunciada reiteradamente por 
CEOE- CEPYME y con éstas 
sus organizaciones empresaria
les miembros y que consistía en 
que durante esta situación, si se 
contrata a otro trabajador para

"El Cardenal" y 
"Adolfo" han sido 
incluidos en una 
guía de jóvenes 
restauradores

Oliva CARRETERO

Cuatro jóvenes restauradores 
de Castilla-La Mancha han sido 
incluidos en la primera Guía de 
Jóvenes Restauradores de Eu
ropa presentada recientemen
te en Madrid, de un total de 
setenta cocineros españoles que 
van a aparecer en esta publica
ción, ocupando el segundo país 
con mayor representación de 
jóvenes restauradores detrás de 
Francia. Según los responsables 
de esta edición, el número de 
restauradores presentes en esta 
guía da fe del gran nivel de la 
cocina española.

Dos toledanos

Los restauradores castella
no-manchegos presentes en la 
guía son Luis Cardenal, del 
Restaurante El Cardenal, de 
Toledo; Mercedes Torres, del 
Mesón "Casas Colgadas" de 
Cuenca; el Mesón "Pincclín" de 
Almansa (Albacete) y el Res
taurante "Adolfo" de Toledo.

El propietario de este último 
establecimiento, Adolfo Muñoz, 
junto a otros siete jóvenes 
restauradores fundaron en 1992 
la Asociación de Jóvenes 
Restauradores de España, con 
el fin de para mantener una 
gastronomía digna, aparente, 
adecuada, además de ofrecer 
a los jóvenes restauradores in
formación, apoyo y ayuda en 
todo lo que precisen, "yo no tuve 
tanta suerte porque no había 
ningún colectivo de apoyo y el 
camino es muy difícil". Ahora 
son miembros de honor de la 
Asociación, "pues ya hemos 
pasado todos de los 40 años de 
edad, pero seguimos teniendo la 
misma ilusión y ganas de mejo
rar y avanzar en la cocina de 
restauración".

Investigación en la cocina

Para Adolfo, "un joven res
taurador representa talento y 
pasión de la buena mesa, que 
tenga iniciativa liberal y ansias 
por indagar e investigar en la 
cocina". Y este foro les sirve, 
explicó el restaurador toledano, 
de vehículo de comunicación e 
intercambio entre restauradores 
y gastrónomos de las regiones 
españolas aportando todo lo 
extraordinario de la cocina tra
dicional, aportando novedades 
de la cocina moderna, sin olvi
dar en ningún momento estar en 
contacto con Europa. En este 
sentido, Muñoz afirmó que a 
través de la Asociación y de la 
guía, se pueden intercambiar 
conocimientos con Bélgica, 
Suiza, Inglaterra, Luxemburgo, 
Italia, Alemania y Portugal^

Por último, Adolfo Muñoz 
manifestó que la cocina de 
Castilla-La Mancha es extraor
dinaria, hay renovación de pla
tos y ahora mismo, existe una 
veintena de profesionales de la 
restauración que merecen es
tar a nivel internacional. Pero 
también puso contras, como la 
falta de coordinación.

sustituir a la persona con dere
cho a este descanso, se produ
cía una doble cotización a la 
Seguridad Social consistiendo 
ésta un obstáculo para realizar 
nuevas contrataciones.

En la provincia de Toledo y 
durante el primer semestre del 
año, se han producido 747 nue
vas bajas maternales con dere
chos a prestación, de las que un 
mínimo porcentaje han sido sus
tituidas por contratos de interi
nidad.

No obstante, pese a la bue
na aceptación de la medida, 
Fedeto manifiesta que, no ha sido 
criterio compartido por la Fede
ración el que el esta norma se 
exceptúen de las bonificaciones 
recogidas, las contrataciones 
efectuadas con determinados co
lectivos, como el cónyuge o des
cendientes.
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Las empresas contratarán más para sustituir por maternidad. y. SOTO
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Los ediles socialistas aseguran que se está cometiendo un "atentado ecológico" en el paraje

Guijarro: pediremos responsabilidades 
políticas por la tala de La Bastida

MarVÁZQUEZ

El grupo municipal socialista 
’llegará hasta el final de sus posi
bilidades en el "atentado ecoló
gico que ha perpetrado el equipo 
de Gobierno a causa de sus ac
tuaciones en el pinar de La 
Bastida", donde se ha procedido 
a la tala "indiscriminada" de más 
de 3.000 árboles, según los cál
culos de los ediles socialistas,

"Las actuaciones sin licencia 
en el parque de La Bastida po
nen de manifiesto la nula preocu
pación del Partido Popular sobre 
el Medio Ambiente", manifestó 
el portavoz del PSOE municipal, 
Antonio Guijarro, para el que los 
"brotes" ecológicos de los popu
lares sólo se producen cuando se 
avecinan elecciones.

Pese a las continuas llamadas 
de atención por parte de la De
legación de Agricultura, cuyo 
responsable, Javier Nicolás, ase
guraba que el permiso se hallaba 
vencido, los operarios consisto
riales continuaron con las labo
res, por lo que se ha llegado, a 
juicio de Guijarro, al "mayor aten
tado contra el Medio Ambiente 
registrado en la ciudad".

Además- subrayó- se ha de
tectado una "extraordinaria" irre
gularidad, al permitir que una em
presa privada retire los troncos 
con claras intenciones de explo
tación maderera, mientras que se 
ha abandonado parte del ramaje, 
menos valioso a la hora de ser 
vendido, y "sin que exista ningún 
tipo de relación contractual ni 

tampoco contraprestación algu
na".

Por el momento, los socialis
tas municipales han decidido 
solicitar una comisión de inves
tigación que esclarezca cuáles 
han sido los daños causados al 
pinar y de dónde procedía la 
autorización para la continuidad 
de las obras, y en su momento, 
según avanzó Guijarro, "pedire
mos responsabilidades políticas 
e incluso judiciales si fueses ne
cesario".

La escasa luz que se ha arro
jado hasta ahora sobre la proce
dencia de las órdenes, a pesar de 
la caducidad de la licencia, y la 
importancia de los daños, llevó 
ayer mismo, según anunciaron 
Guijarro y el exresponsable de 
Urbanismo, Roberto López, a la 
dimisión del concejal de Medio 
Ambiente en el Ayuntamiento de 
Toledo, Ángel Rosa, que "presen
tó a primera hora de la mañana 
el escrito dimisionario en el re
gistro".

En cuanto a las últimas actua
ciones urbanísticas que atañan a 
la ciudad, López denunció las 
"irregularidades manifiestas" de 
la licitación por separado del apar
camiento de Recaredo y las es
caleras mecánicas del Casco, 
pues, a su juicio "los remontes no 
tienen sentido sin el parking y 
viceversa", ya que la materiali
zación del proyecto conjunto y no 
por separado podría solucionar 
el problema de tráfico que se 
registra en la zona de la Puerta 
del Cambrón.

PS

Y. LANCHAGuijarro anunció su decisión definitiva de no presentarse a las primarias a la alcaldía.
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GRUPO MUNICIPAL

SOCIALISTA

AYIMAMIEMO DE TOLEDO

La resolución reflejada en el 
Plan Especial del Casco Históri
co, "no será posible si el PP con
tinúa con la construcción sepa
rada y tampoco se llegará a nin
guna parte si no se reducen los 
precios en los abonos mensuales 
para los trabajadores", vaticinó

López y calificó de "abusivas" las 
7.000 pesetas que costará una 
tarjeta para 30 días.

Primarias

El también secretario general 
de la Agrupación Local del Par

tido Socialista, Antonio Guijarro, 
ratificó ayer su intención, ya 
definitiva, de no presentarse a las 
primarias a la Alcaldía de Toledo, 
y expresó su apoyo al ahora can
didato, Hernández Moltó, que 
anuncio el pasado martes su can
didatura.

Page considera ”muy buenas”las 
candidaturas de Moltó y Rivas

¡Benayas asegura 
que los candidatos 
del PSOE no son 
problemáticos 
para su partido

Efe

Efe

El secretario provincial del 
PSOEen Toledo, Emiliano García 
Page, calificó hoy como "muy 
buenos" a los candidatos que con
currirán a las primarias en Toledo, 
Juan Pedro Hernández Molto, y 
Talavera de la Reina, José Fran
cisco Rivas, al tiempo que negó 
que exista ninguna plataforma so- 
cialista para proponer distintos 
candidatos alternativos a los ya 
presentados.

Page, en declaraciones a los 
periodistas, dijo que sus opinio
nes son a título personal, ya que 
pretende no condicionar la vo
luntad de ningún militante, e in
sistió en que la fuerza de ambos 
candidatos le hace pensar en ellos 
como futuros alcaldes de Toledo 
y Talavera.

"Con estos candidatos el PSOE

demuestra que hace un apuesta 
fuerte por Toledo y Talavera", 
indicó el secretario provincial, 
quien añadió que tanto Hernández 
Moltó como José Francisco Rivas 
aportan mucho al Partido Socia
lista.

Plataforma socialista 
"inexistente "

En cuanto a las informacio
nes periodísticas que aseguran 
que un grupo compuesto por 
algunos sectores de los militan
tes y dirigentes socialistas están 
promoviendo una plataforma 
para proponer candidatos alter
nativos en la ciudad de Toledo, 
apoyados por miembros de la Eje- 
cutiva Provincial, Emiliano 
García- Page aseguró con 
rotundidad que "no hay platafor
ma ni la va a haber". El consejero Portavoz desmintió la existencia de una plataforma. m. S.

Preguntado por la presen
tación de los candidatos socia
listas a las elecciones prima
rias en Toledo y Talavera de 
la Reina, Gómez Benayas dijo 
que cada partido es libre para 
«manejar los tiempos de su 
actividad política».

Añadió, no obstnate, que 
para el PP «no representan 
ningún problema los candida
tos socialistas de Toledo y 
Talavera», dijo en alusión a 
Juan Pedro Hernández Moltó 
y José Francisco Rivas, res
pectivamente.

El diputado nacional toleda
no, Moltó, que cuenta con el 
apoyo de parte de la militancia, 
presentó su candidatura de for
ma oficial en la capital de 
Castilla- La Mancha, el pasa
do martes.
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Inauguró ayer en Toledo la sede de la Comisión Paritaria Territorial

FORCEM persigue acercar los 
planes de formación a las pymes

Efe - Toledo

• a Fundación para la Forma
ción Continua (FORCEM), que 
desde ayer cuenta con una sede 
en Castilla-La Mancha, tendrá 
como principal reto acercar los 
planes de formación a las pe
queñas y medianas empresas 
(pymes) más aisladas 
geográficamente, debido a las 
características territoriales de 
esta región.

En una rueda de prensa ofre
cida ayer en Toledo con motivo 
de la inauguración de la nueva 
sede de la Comisión Paritaria 
Territorial de FORCEM, el pre
sidente de la fundación, Javier 
Ferrer, destacó que desde que 
se suscribió el II Acuerdo Na
cional de la Formación Conti
nua en 1997 se ha detectado que 
cada vez son más las empresas 
que demandan formación de sus 
trabajadores.

"Es fundaiTiental que se haya 
creado entre las empresas esta 
filosofía de la formación" porque, 
agregó, cada vez es mayor la 
competitividad en las empresas 
debido a los continuos cambios 
en la tecnología.

Madera y metal

Las empresas que más de
mandan cursos de formación en 
Castilla-La Mancha son las de 
los sectores agroalimentario, 
madera, metal y calzado y tex
til.

Entre los cursos más solici-

CSl-CSIF e INEM diagnosticarán 
las demandas de formación

Efe - Toledo

La Confedaración de Sindi
catos Independientes y Sindical 
de Funcionarios (CSl-CSIF) ha 
suscrito un convenio con el Ins
tituto Nacional de Empleo 
(INEM) para realizar diagnós
ticos de formación de empleo en 
las empresas de Toledo, Ma
drid, Murcia, La Rioja y Valla
dolid.

Fonnación orientada

El secretario nacional de 
Relaciones Institucionales del 
CSl-CSIF, Norberto Mansilla, 
dijo que con este acuerdo se 
pretende desarrollar una forma
ción orientada al puesto de tra
bajo, con el fin de rentabilizar 
las acciones formativas y ligar
ías a los objetivos de la propia

;m
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La nueva sede fue inaugurada ayer en Toledo.

tados se encuentran los relacio
nados con informática, gestión 
de recursos humanos y adminis
tración, servicios generales, 
actividades de distribución, al
macenamiento y comercio y los 
que tienen que ver con banca e 
instituciones financieras.

En cuanto a la financiación 
de las acciones formativas y el 
número de participantes, han 
crecido de manera progresiva

empresa.
Los diagnósticos, que están 

subvencionados por el Instituto 
Nacional de Empleo, anteponen 
la demanda de formación a la 
oferta para conseguir una ma
yor rentabilidad de los fondos 
dedicados a la formación, que será 
evaluada por titulados superio
res desempleados y formados por 
el CSl-CSIF.

Nuevas tecnologías

Otros objetivos que se plan
tean ambos organismos es dar a 
conocer las nuevas tecnologías 
aplicadas a la formación, como 
son los soportes multimedia, 
internet e intranet, además de 
colaborar con los planes de 
carrera profesional que ayuden 
a proporcionar la formación 
adecuada. 

desde 1983, y desde entonces 
se han destinado a la comunidad 
castellano- manchega más de 
2.600 millones de pesetas.

Más de 1.000 millones

Este año, se ha concedido una 
financiación para planes de for
mación de más de mil millones 
de pesetas, mientras que los 
sectores que han aportado un

CSl-CSIF e INEIVI quieren dar a conocer las nuevas tecnologias.Y.LANCHA

1
Y.LANCHA

mayor número de participantes, 
casi el 30 por ciento, han sido 
los de comercio, alimentación y 
bebidas y metal.

La Comisión Paritaria Terri
torial de Formación Continua de 
Castilla-La Mancha está integra
da por la Confederación Regio
nal de Empresarios (CECAM) 
y las uniones regionales de los 
sindicatos UGT y Comisiones 
Obreras.

Entrega anterior de vehículos.

Antonio Pina 
entrega las llaves 
de 6 todo terreno 
a agrupaciones de 
protección civil

Laluhuna

La Consejería de Adminis
traciones Públicas entregará lioy 
en Toledo seis todo terreno a 
las agrupaciones municipales de 
protección civil de Almansa, 
Ciudad Real, Manzanares, 
Villalpardo y Azuqueca. Estos 
vehículos ayudarán a las tareas 
que efectúan a diario los casi 
300 voluntarios que forman parte 
de estas agrupaciones.

Con estos seis vehículos y 
otros tantos entregados el pa
sado mes de julio a las agrupa
ciones de voluntarios de Ocaña, 
Cañizares, Yeste, Nerpio, 
Alcaraz y Valdepeñas, la Junta 
habrá repartido este año 12 todo 
terreno. Quedarán otros cuatro, 
cuya entrega a las agrupacio
nes de Alpera, Consuegra, 
Daimiel y Fuente Alamo se hará 
efectiva en próximas fechas. 
Estos 16 vehículos, valorados en 
casi 47 millones de pesetas, darán 
servicio a casi 500 voluntarios 
de la región.

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina; 
junto al director general de 
Administración Local, Abencio 
Cutanda; entregarán a los res
ponsables municipales de las seis 
agrupaciones el juego de llaves 
y la documentación correspon
diente de los vehículos.

El vehículo, polivalente y de 
última generación tecnológica, 
está dotado de señalización y 
aviso y puede ser utilizado por 
los voluntarios de protección civil 
para patrullaje forestal, interven
ción en zonas de difícil acceso 
o en condiciones climáticas 
adversas.

Estos todo terreno forman 
parte de las ayudas que ha con
cedido este año la Junta de 
Comunidades a las agrupacio
nes de protección civil de la 
región, con un coste global de 
casi 100 millones de pesetas.

La Consejería de Adminis
traciones Públicas entregará en 
fechas próximas nueve furgo
netas, valoradas en 18 millones, 
así como vestuario de protec
ción contra incendios rurales y 
forestales, material sanitario, 
uniformes básicos y equipos de 
transmisiones.
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El delegado de Agricultura inauguró la Comisión Internacional de la Miel

Nicolás resalta el apoyo de la 
Junta alsector apícola de C-LM

Efe

El delegado de Agricultura y 
Medio Ambiente en Toledo, 
Javier Nicolás, destacó el apo
yo que el Gobierno regional ofre
ce al sector apícola de Castilla- 
La Manclia, que posee 153.014 
colmenas censadas que produ
jeron 2.523 toneladas de miel y 
274 de cera.

Javier Nicolás, que inauguró 
ayer la reunión de la Comisión 
Internacional de la Miel, consi
dera que "Castilla-La Mancha ha 
conseguido ser pionera en la ela
boración de este producto y ha 
logrado obtener la Denomina
ción de Origen 'Miel de la Alca
rria'", según informó la Oficina 
del Portavoz.

Castilla-La Mancha cuenta 
con un Centro Regional Apícola 
en Marchamalo, en Guadalajara, 
que "realiza importantes estudios 
que abarcan todos los aspectos 
relacionados con la apicultura", 
señaló Nicolás, quien resaltó "la 
importancia de la Feria Apícola 
regional que se celebra en 
Pastrana". La Comisión Inter
nacional de la Miel, en la que 
participan 50 especialistas pro
cedentes de Grecia, Italia, Por
tugal, Venezuela, Holanda, Gran 
Bretaña y España, estudiará las 
características físico-químicas 
de este producto y las enferme
dades que padecen las abejas 
para incrementar su calidad.

Esta reunión difundirá los re
sultados de polen realizados por 
18 laboratorios europeos y prue-

Javier Nicolás destacó el apoyo del Gobierno regional a este sector. M.SOTO

bas de autenticidad de mieles y 
expondrá las conclusiones de la 
Comisión de Trabajo del Codex 
alimentarios, y estudiará el Di
rectorio Europeo para la miel y 
la carta de mieles producidas en 
Europa.

Los especialistas que asisti

rán a la reunión de la Comisión 
Internacional de la Miel también 
visitarán, el último día del encuen
tro, el Centro Regional Apícola 
para conocer las instalaciones y 
los trabajos que se desarrollan en 
dicho lugar.

Los cerca de 50 asistentes 

procederán de Grecia, Italia, 
Portugal, Venezuela, Holanda, 
Gran Bretaña y España, sien
do el Centro Regional Apícola 
de Marchamalo, dependiente 
de la Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente, el repre
sentante de nuestro país.

La Policía 
detiene en Toledo 
a dos individuos 
por robar joyas 
en domicilios

La Tribuna

Funcionarios de la Jefatura 
Superior de Policía han deteni
do y puesto a disposición judi
cial a J.C.O.C., como presunto 
autor de varios robos con fuer
za en domicilios de Toledo, y a 
J.S.V., como presunto autor de 
delito de receptación, según los 
datos aportados por la Delega
ción del Gobierno en Castilla- 
La Mancha.

El domicilio del segundo de 
los detenidos fue registrado, 
siendo intervenidas varias pie
zas de oro y joyas.

Posteriormente, estas piezas 
fueron reconocidas por vecinos 
de Toledo que habían sufrido 
robos en sus domicilios. El res
to de los efectos incautados están 
depositados en la Jefatura su
perior para averiguar su proce
dencia e identificar a sus pro
pietarios.

Al primero de los detenidos, 
se le intervinieron dos contra
tos de préstamo de una entidad 
bancaria donde este individuo 
había empeñado las joyas.

Detenido por estafa

Por otra parte, miembros 
también de la Jefatura Superior 
de Policía han detenido a A.C.R., 
de 42 años y vecino de Toledo, 
como presunto autor de un de
lito de estafa.

Este individuo se dedicaba a 
contratar trabajos de albañile
ría solicitando una cantidad en 
adelanto para la compra de 
materiales, sin aparecer, poste
riormente, por la obra, según 
informó la Delegación del Go
bierno en Castilla-La Mancha.

Los empresarios de la región se acercan a las 
normas de certificación requeridas por la DE

Mónica M. CONTRERAS

EI seminario "Las Normas ISO 
9000 y el Comercio Internacio
nal", organizado por la Cámara 
de Comercio en colaboración con 
el Instituto Español de Comer
cio Exterior, fue celebrado ayer 
en Toledo, con la asistencia de 
empresarios de la ciudad intere
sados en el tema de la certifica
ción de calidad.

En dicho programa, expertos 
como Guillermo Ariza, Juan Julián 
Gómez, Luis Ledesma o Enrique 
Quejido, versaron sobre las nor
mas de calidad y su implantación 
en la empresa, la acreditación y 
certificación de las mismas, así 
como sus diversos aspectos.

El seminario fue inaugurado 
por Pedro A. Morejón, director 
territorial de Comercio en Casti
lla-La Mancha, quien, en su in

tervención final destacó la impor
tancia de la incorporación de las 
normas adecuadas de certifica
ción en las empresas de la región, 
ya que, "Castilla-La Mancha, se 
encuentra muy por debajo de la 
media, porque aún existen mu
chas empresas que no se han 
unido al proceso de certificación".

A pesar de que la certifica
ción es sólo el "título, que cada 
empresario recibe a lo largo de 
su carrera, advirtió Morejón, "lo 
importante es lo que está detrás, 
es necesario implantar un progra
ma de calidad que afecte, no sólo 
a los productos, sino al proceso 
de producción y a la propia ima
gen de la empresa".

España, añadió, comercializa 
casi el 75% de su producción en 
el extranjero, por ello, al abrirse 
al mercado europeo, debe estar 
preparada para ceñirse a las 

normas que suele exigir la 
competitividad extranjera.

El presidente de la Cámara de 
Comercio e Industria de Toledo, 
Pedro J. Santolaya Heredero, 
destacó, por su parte, la necesi
dad de sensibilizar a los empre
sarios de la región sobre "la im
portancia de la calidad certifica
da, sobre todo en el mercado 
internacional".

Santolaya advirtió que los 
empresarios deben avalar los 
productos y la propia empresa para 
competir con las empresas en la 
Unión Europea.

La Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo, según su 
presidente, "seguirá sensibilizan
do, informando y formando para 
así mejorar la competitividad, en 
el mercado internacional, de las 
empresas castellano-manche
gas".

#1
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Santolaya se encargó de clausurar el seminario. Y.LANCHA
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Fiestas en honor del Santísimo Cristo de la Sala

La Iglesia Parroquial de San Esteban Protomártir de Bargas y datos de su construcción

Un monumento que identifica a los 
vecinos con su tradición e historia

Oscar SAN MARTIN

En el programa de fiestas de 
1998 D. Antonio J. Díaz 
Fernández recoge diversos apun
tes históricos sobre la iglesia de 
San Esteban de Bargas que con
sideramos de interés y del que 
recogemos un extracto:

"Todo pueblo se identifica 
culturalmente con su iglesia 
parroquial como pervivencia his
tórica de un pasado, que siem
pre se piensa fue mejor, y como 
depósito vivo de su legado histó
rico. La iglesia de San Esteban 
Protomártir es sin duda el princi
pal monumento de Bargas, asen
tado desde antiguo en un altoza
no que domina todo este pueblo 
y cuya silueta se perfila en el 
horizonte de las tierras de la Sagra. 
De gran empaque a la vez que 
sencilla, es su maqueta y sobre 
la altura de sus naves despunta 
la torre, embebida en los pies de 
la nave de mediodía, bien rema
tada por aguzado chapitel de pi
zarra realizado en el siglo XVIIL

Torre en ladrillo que es hoy 
por hoy el elemento más antiguo 
de este templo parroquial, formada 
por alto cuerpo cuadrado quizás 
de finales del siglo XV, en el que 
se aprecian los ventanucos de 
reminiscencia mudéjar siendo el 
campanario apilastrado, una obra 
ya del siglo XVI, todo en ladrillo, 
dentro de cánones clasicistas de 
tradición toledana.

Y es que esta iglesia es el 
resultado en el tiempo de distin
tas empresas constructivas que 
dieron forma a un edificio am
plio y armonioso y de correctas 
proporciones, idóneo para su 
función; acoger a una gran feli
gresía en cuantas funciones de 
culto deparara el año.

En otra época esta iglesia 
debió de ser más reducida con
tando con una corta y estrecha 
nave terminada en capilla mayor 
o ábside. Y no será hasta finales 
del siglo XVII que el concejo del 
lugar siendo su alcalde ordinario 
Juan Lázaro Carrasco, Familiar 
del Santo Oficio de la Inquisición, 
otorgue poder en septiembre de 
1694 a los vecinos; Blas Bargueño, 
Alonso García, Marcos 
Fernández Romo, Familiar del 
Santo Oficio, y Juan Díaz del 
Aguila para acudir ante el Con
sejo de Gobernación del Arzobis
pado de Toledo y obligarse a 
costear por cuenta del pueblo el 
acarreo de lo materiales nece
sarios para el ensanche que se 
pretendía hacer en la iglesia 
parroquial de San Esteban."

El relato histórico continua 
detallando diversas obras que se 
fueron produciendo en la iglesia 
a lo largo de los años y concluye 
reseñando las características de
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Bargas, una población que se va a volcar en sus fiestas populares.

La iglesia de 
San Esteban es 
es el resultado 
en el tiempo de 

diversas 
empresas 

constructivas 
que dieron 
forma a un 

amplio edificio

Ha llegado el 
tiempo de la 

diversión, 
olvidar por 

unos días las 
tareas diarias y 
disfrutar entre 
todos de las 

fiestas
Una bella y jóven representación de las reinas y damas de las fiestas.
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la iglesia tal y como podemos verla 
en la actualidad.

"El edificio parroquial comple
to refleja en su arquitectura poco 
más de tres siglos de la historia 
de este lugar y sus gentes. Visto 
artísticamente es una obra que 
presenta las características pro
pias de la arquitectura religiosa 
dirigida por los maestros toleda
nos al servicio del Arzobispado 
en los siglos XVII y XVIII. Ha
blamos de un tipo de iglesia de 
estilo barroco, austero y rectilí
neo, como se aprecia singular
mente en su espacio interior.

Su planta es de cruz latina con 
tres naves, la central más ancha 
y alta y cubiertos sus cinco tra
mos con bóveda de medio cañón 
con lunetos y las laterales, des
iguales en longitud, con sus tra
mos más bajos cerrados por bó
vedas baídas, separadas por pi
lares apilastrados y arcos de 
medio punto, situándose el coro 
a los pies; la nave transversal o 
de crucero tiene su media naranja 
con linterna que marca el centro 
de la cruz ante el prebisterio y 
altar mayor, cubierto por medio 
cañón y que se ornamentó más 
tarde en su testero con un mag
nífico retablo churrigueresco, 
pintado al fresco, que contrasta
ba con el blanco enlucido de sus 
muros, pilastras y cornisas de 
orden dórico.

Toda un obra de albañilería 
realizada en ladrillo y cajones de 
mampostería en bien dispuesto 
aparejo de abolengo toledano que 
constituye un buen ejemplo de la 
arquitectura de nuestro apenas 
conocido patrimonio arquitectó
nico".

Antonio J. Diaz Femández ha 
realizado un espléndido recorri
do por la historia y el presente de 
la iglesia que, como bien señala
ba, forma parte viva de la loca
lidad y aporta una seña de iden
tidad para todos los vecinos.

En estos momentos en que los 
vecinos de Bargas se disponen a 
disfrutar de su fiestas en honor 
del Cristo de la Sala, no está de 
más hacer un recordatorio de 
estos aspectos esenciales y que 
constituyen una parte determi
nante en toda celebración ya que, 
de todos es sabido, que la devo
ción al patrón o la patrona es el 
origen de los festejos populares 
y de los momentos de ocio.

Desde estas páginas de la 
Tribuna de Toledo deseamos a 
todos los vecinos y visitantes de 
Bargas que pasen unos excelen
tes días de celebración que de
tengan por unos días el tiempo y 
se olviden de las preocupaciones. 
En este instante lo importante es 
pasar momentos agradables con 
la familia y amigos. Cuando con
cluyan las fiestas habrá que pen
sar en seguir el camino.
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Fiestas en honor del Santísimo Cristo de la Sala 1
Luis Miguel Seguí Pantoja, alcalde presidente del Ayuntamiento de Bargas 

Bailas, unas fiestas llenas de alegría para no 
olvidar al Santísinio Cristo de la Sala

La Tribuna

Saludo del Alcalde:
"Es ya la octava vez que me 

dirijo a vosotros con motivo de 
las Fiestas en Honor del Stmo. 
Cristo de la Sala.
'Fiestas que, desde este Ayun
tamiento y a través de la Comi
sión de Festejos, han supuesto un 
esfuerzo de elaboración con el 
fin de lograr llenar estos días, tan 
importantes para todos nosotros, 
de actividades que sirvan para el 
divertimento de personas de to
das las edades de modo que to
das tengamos un sitio dentro de 
ellas.

Como siempre, procuraremos 
tratar con cariño a todos aque
llos que se acerquen a pasar unos 
días o unas horas con todos no
sotros. Bienvenidos a todos.

Igualmente pediros en estos 
días de celebración, a los bargue
ños que residís fuera de nuestro

pueblo, que nunca olvidéis - aun
que estéis lejos - ni nuestra "Fun
ción", ni nuestro Cristo de la Sala.

Por lo demás a todos los que 
nos faltan, que sepan que siem
pre tendremos un sitio en nues
tro recuerdo.

Acabo pidiendo que os divir
táis, como sabemos hacerlo, sana 
y noblemente y con esa sensata 
alegría por la que se les conoce 
a todos los bargueños. Os deseo 
una Felices Fiestas en compañía 
de vuestro familiares y amigos. 
Un abrazo a todos.

Vuestro Alcalde. Luis Miguel 
Seguí Pantoja.

Al mismo tiempo el presiden
te de la Junta de Comunidades 
de Castilla La Mancha también 
ha querido estar presente en la 
felicitación a los vecinos de 
Bargas con este saludo:

"Con agrado aprovecho la 
oportunidad que la gentileza de 
vuestro alcalde me proporciona, 
en nombre de toda la Corpora-

Numerosas especialidades gastronómicas se ponen de manifiesto en Bargas.

ción Municipal, para dirigirme a 
todos vosotros.

Es difícil encontrar algún 
bargeño que no hable de la Fun
ción del Cristo. Una celebración 
que vivís con inusitada pasión y 
gran fervor. Sin él, sin su presencia 
en todos los rincones de Bargas, 
no se conciben estas Fiestas. Y 
esta unión y esta devoción al Cristo 
de la Sala es precisamente lo que 
os define e identifica. Es el tes
tigo que vais pasando de gene
ración en generación.

Bargas es un pueblo de pro
greso. Un pueblo donde sus gen
tes no escatiman esfuerzos para 
mirar el futuro con esperanza. 
Pero ahora llega el momento 
esperado de hacer un alto en el 
camino, de descansar y recobrar 
energías. Son días para vivirlos 
con alegría, compartiéndolos con 
nuestros amigos y seres queri
dos. Para dar lo mejor de lo que 
llevamos dentro, que es mucho. 
Sed felices y disfrutad".

Feria y 
fieítas 

de
BAR6M
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20,00,- XX Cross popular 1 ।,
22,30.- -«Perolada» (Gena de Hermandad) en las C/ Arroyada, 
organizada "p^,, las, Percas,/ Asociáciones y Hermandad, a la cual 
quedan invítad^^todp^ los yectno^"z
ViERNES^DÍ^J^^^'*

19,39 ^Ofrefída Roía ' af'^mq.Cristo de-la Sala, ofrecida por los niños 
y niñas '^eda-lqd^^^ trajes típicos de nuestro
pueblo' . ¡ i
21,30.- '^lnauguracióñ 'OfiC}abde Iás ^Fiestas con la proclamación de las 
Reinas-y Paplae de Honór?\>
El Sr. Alcalde dirigirá unas breves palabras y dará la orden de quemar 
el famoso V Sin igual Chupiñazó que organiza y patrocina la Peña «La 
Viga». Una vez finalizado el apto se iniciará el Desfile del XV Concurso 
de Carrozas.
Durante el desfile de carrozas, la Peña «La Viga» aportará una fuera de 
concurso, así como su famoso «Carrito de helaos» qu3 servir^ como 
plataforma para la distribución de caram?los y limonada al pueblo en 
general, todo ello amenizado por las bandas de música del pueblo y 
actuará el grupo de Danza Brasileño «Batucada Samba Brasil».
Finalizado el Concurso se procederá a al entrega de premios del XV 
Concurso de Carrozas en el local de la Peña «La Viga» (C/ Arroyada). 
00,30.- Verbena Popular en la Plaza de la Constitución a cargo de la 
Orquesta «Montecarlo».

SÁBADO, DÍA 19
09,00.- Tradicional encierro por el sitio de costumbre. Todos los 
encierros comenzarán a la suelta de tres cohetes. (Haciendo saber 
que durante todos los encierros la Peña «La Viga» obsequiará a todos 
los. vecinos y asistentes con sardinas saladas y vino del «Carrito de los 
Helaos».
12,00.-, Espectáculo Infantil Público, en C/ Arroyada, patrocinado y 
organizado por la Peña «La Viga».
13,00.- XVI Exposición de Artistas Bargueños
18,00.- Toros
212,00.- Solemne Miserere en el que actuará la Coral parroquial de 
Bargas y la Banda de Cornetas y Tambores de Bargas. Una vez 
finalizado el mismo se procederá a la típica quema de la Luminaria y 
Castillos de Fuego.
24,00.- Verbena Popular en la Plaza de la Constitución amenizada por 
la Orquesta «Cimarrón».
0T,00.- Tradicional Quema de Fuegos Artificiales en la calle Arroyada a 
cargo de la Pirotecnia Humanes.

09,00.- Tradicional encierro por el sitio de costumfcH^C^¡z><^z\;^ 
11,00.- Solemne Misa Mayor con la actuación dé'iá 'Cprai^^^Al 
término de la misma se realizará una mascletá én/lá/p^^^la 
iglesia, para después obsequiar con un vino a todos los vecinos.
13,00.- Concierto en la Plaza de la Constitución a cargo de la Banda 
de Música, Tambores y Cornetas del 'Colegio, de Guardias Jóvenes, 
Duque de Ahumada, de Valdemoro.
17,00.- Toros.»
21,00.- Tradicional Procesión del Stmo. Cristo de la Sala, que será 
acompañada en su desfile por la Banda de Música, Tambores y 
Cornetas del Colegio de Guardias Jóvenes, Duque de Ahumada, de 
Valdemoro y las Bandas de Música de la localidad: «Santa Cecilia», 
«Benito García de la Parra» y «Cornetas y Tambores».
Una vez finalizada la misma se procederá a la quema de una bonita 
colección de Fuegos Artificiales a cargo de la pirotecnia Humanes.
24,00.- Verbena Popular en la Plaza de la Constitución, a cargo de la 
Orquesta La Banda Sureña.

LUNES, DÍA 21
09,00.- Tradicional encierro por el sitio de costumbre./
12,30.- Concierto en la Plaza de la Constitución; a c^go^é 1^ Banda 
de Música «Benito García de la Parra». \k\\ H U//
18,00.- Toros. 1/ V
23,00.- Verbena Popular en la Plaza dé í^Óc ins^itúpión ̂ ^enizada .por 
la Orquesta «Centauro».

08,00.- Carrera de Galgos, en el paraje óe la;5í^gunilía>*,>pr^añiz^a 
por la Agrupación Galgera «San Esteban»rd€ ' Bárgá^y 1'¡ '\\\ \
11,00.- Parque Infantil sesiones de mañanady tarde ^ren .neumático, 
hinchables, pista de karts, etc.). / /1P'
18,00.- Tradicional becerrada organizada por la Junta Protectora del 
Stmo. Cristo de la Sala, participarán las mozas y mozos de la 
localidad.s-'
22,00.- Verbena Popular en la Plaza be la Constitución amenizada por 
la Orquesta «Volcán».
24,00.- Chupinazo Fin de Fiesta. C/ Arroyada, organizado y 
patrocinado por la Peña «La Viga».V

MIÉRCOLES, DÍA 23
19,30.- Solemne Funeral ofrecido por la Hermandad del Stmo. Cristo 
de la Sala por todos los hermanos fallecidos.
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, El casi seguro oponente de Rivas 
en las elecciones primarias del PSOE 
califica a éste de "candidato 
patrocinado por el sector oficial"

El ex consejero afirma que el anuncio de Rivas es "dar la salida sin que estén todos los atletas”

Fernández Mato considera que las 
primarias del PSOE empiezan mal
Las primarias han empezado con mal pie a juicio del cabeza 
visible del sector crítico del PSOE talaverano, Julio 
Fernández Mato. El ex consejero considera que el anuncio 
de Rivas ha supuesto "dar el pistoletazo sin que estén todos 
los atletas en la línea de salida”. Mientras tanto, en el 
gobierno municipal del PP se ha mostrado preocupación 
por el "dirigismo” de la Junta.

Carmen S. JARA

El momento elegido por José 
Francisco Rivas para anunciar 
públicamente su intención de 
concurrir a las primarias para 
elegir al candidato del PSOE a la 
Alcaldía de Talavera ha causa
do extrañeza en el sector crítico 
del partido que lidera el casi se
guro oponente en este proceso, 
Julio Fernández Mato.

El ex consejero, que conside
ra a Rivas "el candidato patroci
nado por el sector oficial", ha 
recordado las insistentes peticio
nes del secretario provincial del 
PSOE, Emiliano García-Pago 
para que el proceso se iniciara 
en su fecha oficial, el 5 de octu
bre. El hecho de que el martes 
se hicieran públicos anuncios de 
las candidaturas de Rivas en 
Talavera y Hernández Moltó en 
Toledo es para Fernández Mato 
"una desigualdad innecesaria y 
empezar mal". "Es dar el pistole
tazo sin que estén todos los atle
tas en la línea de salida", afirma.

Además, ha recriminado al 
delegado de la Junta que el pa
sado sábado, en la asamblea de 
militantes que celebró el PSOE, 
no anunciara su decisión y man

tuviera que tenía que meditarlo, 
y luego lo haya hecho público 48 
horas después.

Estos datos, sumados a la 
experiencia del desarrollo que 
hubo en Talavera de las prima
rias para elegir el candidato a la 
presidencia del Gobierno, son para 
Fernández Mato precedentes de 
que el proceso que ahora se ha 
abierto se presenta duro. Espe
cialmente inquietante considera 
el ex consejero el anuncio del 
Comité Local de que mantendrá 
la misma imparcialidad que en las 
primarias generales, porque con
sidera que en ese proceso la 
posición del aparato en favor de 
uno de los candidatos fue clara y 
decisiva.

Al mismo tiempo, advierte que 
"en todo el proceso se planteará 
todo lo que estimamos que supe
re la neutralidad".

Por el momento, Julio 
Fernández Mato asegura no ha
ber tomado una decisión con 
respecto a si concurrirá a las 
primarias a la Alcaldía. "La de
cisión la tomaré cuando tenga 
todos los datos y examine todas 
las reglas de la competición", 
señalaba, al tiempo que se que
jaba de que aún no cuentan con

Julio Fernández Mato junto a varios compañeros del PSOE en la asamblea del pasado sábado. PENA

el censo definitivo de afiliados y 
de que el provisional que se les 
ha entregado está "anormalmente 
inflado".

Preocupación municipal

Mientras tanto, en el gobier
no municipal se ha mostrado pre
ocupación por el hecho de que el 
posible candidato sea cargo de

la Junta. "La estructura que se 
está creando, de gente que de
pende demasiado de la Junta" y 
está "a sueldo de Bono", es el 
motivo de preocupación que 
manifestaba ayer en rueda de 
prensa el portavoz del PP, Jaime 
Ramos, por considerar que pone 
de manifiesto un claro "dirigismo" 
del gobierno regional.

El responsable municipal hizo

estas afirmaciones después de 
señalar que "no vamos a caer en 
el error de metemos en cuestio
nes internas de otros partidos". 
"No tenemos nada que decir, a 
diferencia de ellos", añadió re
cordando así los comentarios que 
varios dirigentes socialistas han 
realizado sobre la posible candi
datura de Carriches a la Alcal
día en las próximas municipales.

La Oficina de Turismo recibió 
durante el verano 5.600 visitas

La Tribuna

La Oficina de Turismo ha 
recibido durante los meses de 
verano más de 5.600 visitas, se
gún los datos facilitados ayerpor 
el portavoz municipal del PP, 
Jaime Ramos. De esta cifra, cerca 
de 500 visitantes eran de proce
dencia extranjera, mientras que 
el resto han llegado a Talavera 
desde diversos puntos del país.

Agosto ha sido el mes que ha 
generado un mayor número de 
visitantes a este servicio de in
formación turística que se encuen

tra situado en el torreón de la 
Ronda del Cañillo.

Un total de 2.143 visitantes 
pasaron por la Oficina de Turis
mo en el transcurso del mes de 
agosto, de los que 116 eran ex
tranjeros. Por lo que respecta al 
mes de julio la cifra de visitantes 
registrada fue ligeramente infe
rior, ya que se contabilizaron 2.066 
personas que demandaron infor
mación turística sobre la ciudad 
y la comarca. No obstante, en este 
mes se registró una mayor de
manda por parte de turistas ex
tranjeros, que se levó a 253 per
sonas.

Porúltimo, en el mes de junio 
acudieron a este servicio 1.423 
personas, de las 88 eran de fue
ra de nuestro país.

La cerámica es lo que motiva 
la mayor parte de las visitas que 
se producen a la Oficina de Tu
rismo, según este mismo servi
cio, yaque los visitantes se mues
tran especialmente interesados 
por esta artesanía y por el Mu
seo Ruiz de Luna. Los recorri
dos que se pueden hacer por el 
entorno de Talavera son otro de 
los motivos de interés que se 
suscitan a la hora de solicitar 
información a esta oficina. Agosto ha sido el mes de más actividad en la Oficina de Turismo. PEÑA

l-n
rm

ld
. LíiX

ot
u»

'.

X

M.C.D.2022



La Tribuna GBIA CÜLTÜRAL Jueves, 17 de septiembre de 1998

TÍILEDD

- El Ayuntamiento de 
Consuegra ha convocado el 
XI Premio de Poesía 
"Rosa de Azafrán", cuyo 
primer premio es de 50.000 
pesetas con la entrega de 
una Rosa de Azafran de 
oro. El texto, vinculado a esta 
especia, los molinos o la 
molienda de la paz y no 
podrá superar los cincuen
ta versos. Los poemas de
ben presentarse antes del 
8 de octubre.

- La Asociación Cultu
ral Taboracrom organiza 
el II Certamen Nacional de 
Fotografía "Ciudad de 
Talavera".Las fotografías 
deben presentarse en pa
pel, blanco y negro o color, 
con un tamaño mínimo de 
24x30y un máximo de 30x45 
sin soporte ni enmarcado en 
la Escuela de Arte de 
Talavera, calle Segurilla, 
número uno. El plazo de 
presentación estará abier
to hasta el día 30.

- El Ayuntamiento de 
Talavera convoca elXXIII 
Premio Nacional de Pin
tura "Enrique Ginestal". 
El tema y la técnica son 
libres, admitiéndose una sola 
obra por autor. El tamaño 
no podrá superar los dos 
metros ni ser inferior a 
100x81. Se fija un premio 
único de 700.000 pesetas. 
Los cuadros deben presen
tarse en la Sala Municipal 
de Exposiciones, en la ca
lle Carnicerías, del 19 al 30 
de octubre.

- El Ayuntamiento tala- 
verano convoca también el 
Certamen Nacional de 
Cerámica "Ciudad de 
Talavera 1998". Las 
obras deben presentarse en 
la Sala de Exposiciones de 
la Escuela de Artes, en la 
calle Segurilla, s/n del 5 al 
16 de octubre. Se estable
ce un primer premio de 
700.000pesctas y un segun
do de 300.000 pesetas.

650 700 750
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COPE RADIOS 
Talavera

ILalribuna 
^^® Toledo

MLLTICLNLSM’CRISÍLNA
SALAJ^ "DR. D0LJTLE".P- .18:00,20:15,22:30
SALA21 "LA TRAMA"
SALA 3: "ARMAS LETAL 4"
SALAA1."GODZJLLA"
Pases: 17:00,20:00 y 23:00

MULTICINESMAYORAL
SALA A: "SPECIES II"
SALA B: "SEIS DJAS, SIETE NOCHES"
SALA C: "EL HOMBRE QUE NO SABIA NADA" 
SALA D: "EN EL OJO DEL HURA CAN" 
P: 17:00,20:10y22:45.

TALA yE/i^n£:i^JiEJri\E4

MULTICINESCALDERQN
SALAL"CHA,CHA,CHA"
SALA 2: "CITY OF ANGELS"
SALA 3: "GODZILLA" 
P: 17:30,20:30y22:45.

MULTICINES BENIDORM: Cerrado por obras

TEIjEVISIOÑES

FELETOLEDO
12:00 Teleagenda
13:00 LTícaUYl^dLa -Shofi
15:30 Toledo al día.I“ edc
16:00 La película:
"Duelo al sol"
17:30 Dibujos animados
18:30 EümL^liz
19:15 El caíalejo
20:00 Las recetas de J, J,
Cüslilln
20:30 CLM al día
20:40 Dos butacas
21:00 Documental
21:30 Toledo al día.2“ edc
22:15 Punto de mira
22:45 Lleno, por favor
24:00 Toledo al día
24:45 Teleagenda

Canal 4 Toledo
10:00 Agenda de empleo
12:00 Sólo noticias
14:00 Documental
14:35 Agenda de empleo
17:00 El mundo de Jocallito
18:00 Canal 4 Noticias
18:30 Dibujos animados
19:10 Documental
20:00 El mundo en m. hora
21:30 CLM al día
21:50 dn^
"Intimos y extraños"
23:30 Canal 4 Noticias
00:35 ^Bk>£>nilicrg

¡93 
92.9 
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Toledo

800 850 900 950

94 
94’.2

95 96 97
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40 PRINCIPALES CADENA DIAL

MUSEOS

l l

CAIÑAS
QTOCTKSAIVO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Los pecados capitales
07:30 La alianza de amor
con la Virgen María
08:00 Familia: ¡Sé lo que 
eres!
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Pablo Caruso
11:00 Tesoros de la Iglesia
12.00 Viva su vida en Cristo
12:30 Los diez 
mandamientos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de Nuestra
Señora de los Angeles
15:00 Creencias y prácticas
católicas
15:30 Un llamado a la 
misión
16:00 Mother Angelica
17:00 Nuestra misión: la
misericordia
17:30 Hitos y mitos
18:00 La vida en 
abundancia
19.00 Lo que creemos
19:30 ¿Quién dices tú que 
sov Yo?
26:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Cultura en crisis
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Juan Pablo II
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán Gallego
01:00 Jesús TV
02:00 De cara al tercer
milenio
02:30 SantiJicados en la 
verdad
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Beata Faustina
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro
Padre

ONDA CERO Toledo 
1080

1000 1050 1100 1150

98 j
98.3* 

Radio 
Santa María

:99 ¡100

ONDA CERO RADIO 5 
Talavera

101

TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio ae San Juan de los Reves
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 22^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUrt̂
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VUJLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Archivo Histórico Provincial
-C/Trinidad, 10. Exposición "Paneles y palabras", que recoge 
los trabajos de Luis Pablo Gómez y Jesús Cobo. Hasta el 27 
de septiembre.

Centro Cultural Caja Rural
- C/ Coronel Baez s/n. A partir del día 14 acogerá dos expo
siciones de pintura de Tomás Jerez e Isabel de Lucas.

Museo de Arte Contemporánea
-Pintura del Grupo GOMA

Mezquita de Tornerías
-Tornerías, 21. Exposición de trabajos de Marcela Navascués.
Septiembre y octubre.

Galería Tolmo
Exposición de pintura, escultura y obra gráfica de Gustavo Torner.
Del 18 de septiembre hasta el 14
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Contrapunto

Ellos

ESTEBAN 
RODRIGUEZ 
RUIZ

Ningún imperio ha conseguido hacer perdurar la in
justicia. Este tampoco lo conseguirá. Y cuando habló 
de Imperio, no lo hago como referencia a una estruc
tura monolítica y concreta de poder, a una nación 
concreta, como podría ser EE.UU. No, estoy pen
sando en toda una configuración y modo de entender 
la vida, el presente, la historia y el futuro.

Occidente, y algunos privilegiados de otras latitu
des, tenemos los días contados en nuestra tranquila 
inconsciencia si no somos capaces de ser sensibles a 
las voces que nos llegan del otro lado. Y todas las 
medidas de contención que adoptemos no dejan de 
incitar a la risa, o al llanto, más que a la satisfacción.

«El Gobierno asegura que en octubre la nueva valla 
será infranqueable», dice un periódico de tirada na
cional refíriéndose al conflicto que se ha originado en 
Melilla. Es, únicamente, una imagen ilustrativa. Se ha 
hablado de que las fuerzas que alimentan el terroris
mo islámico están siendo controladas, que las reivin
dicaciones de Oriente Próximo no deben inquietar
nos mientras se mantenga un ejército poderoso y 
disciplinado en Israel, que ... Meras palabras que 
pretenden encubrir un problema fundamental, rece
tas de charlatanes que sólo sirven para ilustrar en una 
tarde fiesta. Mirar hacia tras puede resultar peligro
so, pero es la única forma de aprender de los errores 
cometidos y de las soluciones, encontradas o impues
tas por el ritmo de la historia, que éstas tuvieron.

Los pueblos que están en la miseria, que se sien
ten explotados, engañados, no reconocidos, saben 
esperar su tumo, pero terminan imponiendo su exi
gencia, pues tienen una fuerza imparable, y ninguna 
barrera, por sofisticada que sea, logrará frenar su 
empuje.

Aquel que se siente satisfecho allí donde se en
cuentra no se plantea desplazarse a lugares en teoría 
más propicios. Sólo la curiosidad, ganas de saber o 
necesidad suponen un estímulo suficiente para la 
búsqueda, siendo esta última razón la más fuerte. Y 
en ella están muchos de los pueblos a los que no pres
tamos la atención que merecen y requieren las actua
les circunstancias.

Por paradójico que parezca, a cualquier rincón del 
mundo llegan las iinágenes de nuestra opulencia, y no 
de forma casual o gratuita, por lo que no debería 
extrañamos que intenten romper su dinámica de pobreza 
llegando hasta nosotros. De diversas formas lo han 
intentado, y conseguido algunas veces, hasta de for
ma legal, pero si ésta ya no es posible y cada vez se 
lo ponemos más difícil, cerrando a «cal y canto» nuestras 
fronteras comunes, no será de extrañar que incrementen 
sus ganas en razón directa a su necesidad y a las razones 
que esgrimimos de forma bastante egoísta y cortas 
de miras.

El que nada tiene que perder, pues su vida está en 
permanente peligro allí donde se encuentra, le resul
tan poco convincentes nuestras razones objetivas y 
policiales para cerrarles el paso. Es necesario cam
biar las clavijas, la forma de pensar, si queremos que, 
lo que les pertenece tanto como a nosotros, no lo tomen 
a la fuerza, con violencia.

Debemos estar dispuestos a compartir lo que tan 
alegremente usamos como nuestro y ser agentes de 
desarrollo y cambio, en su medio si es posible, de forma 
que encuentren allí lo necesario para seguir viviendo. 
Si no lo hacemos, llegará el momento, no muy lejano 
por cierto, en que sintamos entre nosotros la irresis
tible presión de su empuje, por más barreras que les 
pongamos, guerras fratricidas alimentemos, campa
ñas de control de la población subvencionemos o en
fermedades propaguemos.

Algunos hablan, desde el paradigma económico, 
de la necesidad de poner en marcha «nuevas estra
tegias para la gestión de flujos migratorios». Es una 
forma elegante de referirse al problema, pero éste no 
desaparece al enmarcarlo en conceptos que nos re
sultan cómodos y familiares.

Sj esperamos a dar respuestas al problema cuan
do ya no tengamos más remedio que ceder, será de
masiado tarde para ofrecer condiciones y buenas 
voluntades, pues habrá llegado la hora en que «ellos» 
cogerán por sí mismos lo que les pertenece, y sere
mos «nosotros» los que saldremos perdiendo.

/ VUELTA A LA ESCUELA

MENTAa .
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FirmaJiivitada

Que gane el PSOE

ANTONIO 
GUERRA
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Q
ue llegue la ley del punto final, que se pase 
página del GAL o lo que sea. Que se cele 
bren elecciones cuanto antes, ya, y que las 
1 PSOE, por lo que Dios más quiera y que 

las urnas lo concedan. Y si no lo conceden, que 
haya pucherazo, o vuelva la censura de prensa, o 
metan en la cárcel a Pedro J. cualquier cosa hay 
que hacer con tal de devolver el poder a los socia
listas y que se repartan otra vez la pitanza de car
gos y beneficios. Sólo así volverá la paz a España. 
Habida cuenta que quien se pensó que sería el 
promotor de la concordia y pacificación del socia
lismo-institución, el tal Borrell que ya nadie tiene 
cuidado ni esperanzas con él, se ha hecho de la 
cuadrilla —¿tal vez lo fue siempre?— y todas las 
posibilidades de entendimiento se han perdido, 
porque la agresividad del doberman así lo quiere. 
Rodríguez Ybarra, el presidente extremeño, lo ha 
dejado claro y sin tapujos; «la victoria de Borrell 
en las primarias es una especie de pesadilla que 
acabará pronto si vuelve el que tiene que volver». 
Es decir, ya se ha instaurado en el seno del PSOE 
la doctrina del Ausente, como en otros tiempos de 
nuestra reciente Historia, y con ella ha vuelto la

dialéctica josenatoniana de los puños y las pistolas 
cuando se ofende a los sagrados principios de la pa
tria, en este caso representados por el encarcelamiento 
de Barrionuevo y Vera a instancias de una inicua 
sentencia del Tribunal Supremo, al decir de González 
y su mujer. Que vuelvan los socialistas al poder, por 
los medios que sean, y disfrutaremos de la paz so
cial que tanto se desea. Al fin y al cabo, el poder y 
los cargos que de él se derivan son más necesarios 
al PSOE por el principio de necesidad que los socia
listas han hecho de la política hasta profesionalizaría. 
Los populares pueden volver ai ejercicio de su pro
fesión o a vivir de las rentas familiares, pero un número 
incalculable de militantes socialistas o cargos que 
sólo vivían de la política se quedaron en paro tras 
ganar las elecciones el PP. Aunque sea por contri
buir al descenso del desempleo, esa lacra social, y 
para que vuelva la paz a los periódicos y a todos los 
hogares españoles, que ganen los socialistas cuanto 
antes. Que la Iglesia inicie rogativas «ad petendam 
potestas», que el Gobierno y su partido comprendan 
que sólo la cesión de su mandato nos devolverá una 
España próspera y en paz. ¿No vale la pena el sacri
ficio?.

IÑAKI 
ANASAGASTI

portavoz del 
PNV en el Con
greso: «Nosotros 
no queremos ver 
más Zamarreños 

j reventados en el 
i suelo».

MARICARMEN 
GARMENDIA

portavoz del gobierno vasco: 
«La construcción de la paz nece
sita de todos».

GUILLEM VIDAL
presidente del Tribunal Supe

rior de Justicia de Cataluña: «ElS 
«caso GAL» debería haberse re-j 
suelto a través de un pacto 
institucional y no de los tribuna - . 
les».

Cuando el nacionalismo echa a andar
BERTA FERNANDEZ

M
ientras que PP y PSOE continúan a la greña, los 
partidos nacionalistas acercan posiciones, tien 
den puentes y apuestan por estrategias comu
nes en dos foros que, en contra de lo que pueda parecer, 

tienen mucho en común. Por un lado está la denominada 
«Declaración de Barcelona», puesta en marcha por PNV, 
CiU y BNG, por otro, la llamada «Declaración de Estella», 
también conocida como «Declaración de Lizarra», a la 
que han puesto su firma los partidos nacionalisas vas
cos, incluida HB, e IU. Movimientos, ambos, con los 
que tanto el PP como el PSOE han decidido, la menos 
hasta ahora, permanecer al margen, unidos en el recha
zo, pero incapaces de articular, junto con el Gobierno, 
una respuesta, una alternativa. El Pacto de la Constitu
ción obligó a las fuerzas políticas entonces representa
das en el Parlamento, a hacer concesiones, a dejar a un 
lado aspectos de sus programas máximos y a renunciar 
a muchas de sus reivindicaciones y posiciones ideoló
gicas en aras del consenso. Gracias a ese gesto de gene
rosidad fue posible establecer las bases para una convi
vencia en paz y duradera, lo que a su vez permitió cerrar 
viejas heridas históricas. En ese pacto tienen sus raíces 
otros muchos pactos que vinieron después, entre ellos 
el que hizo posible la aprobación de los estatutos de 
autonomía, con sus puntos en común y sus especificidades. 
Hoy, hay a quienes el marco de la Constitución y de sus 
Estatutos se les ha quedado pequeño y reivindican, se

gún las diferentes interpretaciones que hacen los pro
pios firmantes de esa «Declaración de Barcelona», 
desde un modelo confederal, hasta la soberanía com
partida, pasado por el modeío federal con el recono
cimiento explícito del derecho de autodeterminación. 
Mientras que desde sectores más radicales del na
cionalismo la citada declaración queda lejos de sa
tisfacer sus aspiraciones porque no incluye claramente 
la apuesta por la independencia. Por otra parte, está 
el grave problema del terrorismo y la división entre 
las fuerzas democráticas que con su estudiada estra
tegia está consiguiendo el entorno de HB. La Decla
ración de Estella es un buen ejemplo. Nacionalistas 
versus no nacionalistas, un enfrentamiento que no 
llevaría a nada bueno y, desde luego, no es el mejor 
camino para el consenso. Una división que, por otra 
parte, tiene ya efectos secundarios, cual es el hecho 
significativo de que CiU haya respaldado el pasado 
martes en el Congreso una moción de EA sobre el 
acercamiento de presos a sus lugares de origen, 
desmarcándose así de la política penintenciaria de 
los gobiernos del PSOE y del PP, y apuntándose a las 
tesis de los nacionalistas vascos. Los nacionalistas 
han echado a andar, y ni el Gobierno, ni los dos partidos 
mayoritarios pueden permanecer ciegos, sordos y 
mudos ante una situación que, gusto o no, está ahí y 
reclama soluciones.

Mal sabor de boca

PILAR 
CERNUDA

T
odo lo relacionado con el famoso docu 
mentó de Estella, y todo lo relacionado 
con las reuniones de los partidos nacio
nalistas, tanto en Barcelona como en Bilbao, 

dejan un regusto amargo en la boca, la sensa
ción de que los que apoyan a la violencia se 
están llevando el gato al agua. Y que algo muy 
grave sucede o puede llegar a suceder. Inde
pendientemente de que estremece el hecho de 
que un grupo de partidos nacionalistas advier
ta que debe reformarse la c constitución para 
conseguir una todavía mayor autonomía para 
sus comunidades, como ocurrió cuando se re
unieron en Barcelona Pere Esteve, Xabier 
Arzallus y Xosé Manuel Beiras, inquieta to
davía más que ese trío confraternice en Bilbao 
con la gente de Herri Batasuna y que CiU además 
exprese su respaldo público a un documento 
que los nacionalistas vascos consideran un do
cumento de paz, pero que los partidos no na
cionalistas ven como un documento entreguista 
e inspirado en las tesis que defiende Herri

Batasuna. No en vano la mayoría de las orga
nizaciones e instituciones que lo firman, aparte 
del PNV, EA e IU, se mueven en el área de 
HB, ese área que los nacionalistas vascos lla
man MLNV, y que no es ni más ni menos que 
un satélite de la banda terrorista Eta. En con
tra de esas iniciativas se encuentran de forma 
incuestionable el Partido Popular y el Psoe, y 
prácticamente defendiendo los mismos argu
mentos.

Lo que preocupa en las últimas horas, más 
todavía que el documento de Estella de hace 
un par de días, es que los socios nacionalistas 
del PP están manteniendo una actitud induda
ble de compadreo con Herri Batasuna, con todo 
lo que ello significa. No sólo han considerado 
aceptable el documento que la mayoría de los 
demócratas consideran inaceptable, sino que 
CiU acaba de apoyar en el Congreso de los 
Diputados una resolución a favor del acerca
miento de los presos a sus territorios de resi
dencia, con mención expresa a los presos

JOSE BORRELL
candidato socialista a la presi-í 

dencia del gobierno: «EsperamosI 
que cuando Aznar vuelva de la selva; 
responda en serio sobre nuestra 
oferta de diálogo».

JORDI 
PUJOL

presidente de 
la Generalitat: 
«Vamos a arre
glar nuevos pro
blemas y CiU no 
se desgajará».

MARIANO 
BARBACID

científico: «Hay que inculcar el 
interés por la ciencia de toda la vida 
en los estudiantes de secundaria».

RICARD MARIA CARLESi
arzobispo de Barcelona: «No se ij 

obliga a nadie a abortar, pero el pro- ! 
blema es que se obligará a morir a ’i 
los fetos, sin tener ninguna defen-j 
sa».

ALEX CRIVILLE
piloto de motociclismo: 

«Doohan es el rival, no Biaggi». ij

vascos; es decir, a los presos de Eta.
Hace mucho tiempo que el PNV se ha 

desmarcado del PP en lo que a política 
antiterrorista se refiere y, es público y noto
rio, en cuanto a la política penitenciaria se 
refiere. Que lo haga también CiU es un trago 
difícil de asumir no sólo por Aznar y su go
bierno, sino por la multitud de ciudadanos que 
ven con preocupación que Herri Batasuna está 
logrando imponer su impronta, su huella, en 
importantes decisiones relacionadas con el fu
turo el pueblo vasco y con la lucha contra el 
terrorismo.

Arzallus anuncia que su partido llevará a 
la Mesa de Ajuria Enea el polémico documento 
de Estella para su análisis y discusión. Como 
si eso sirviera de algo. Los nacionalistas han 
demostrado sobradamente que les interesa poco 
el espíritu con el que fue constituida esas Mesa, 
y que no están dispuestos a revisar ciertas 
posturas para conseguir así la necesaria una
nimidad de los demócratas.
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22 Jueves, 17 de septiembre de 1998 Page pidió a Romay Beccaría que no se escude 
en el hecho de que las transferencias sanitarias 
rompen el Pacto Autonómico, "porque el 
gobierno lo ha roto con la financiación"

El portavoz dijo que el ministro no puede dar la espalda al Estatuto Autonómico

El consejero Portavoz del Gobierno regional, Emiliano 
García Page, aseguró ayer que el Ministerio de Sanidad debe 
respetar el Estatuto de Autonomía de la región e iniciar las 
negociaciones para el traspaso de las competencias sanita- 
rias y no escudarse en el Pacto Autonómico «que el PP ha 
roto múltiples veces». Asimismo, ha lamentado la actitud del 
ministro, José' Manuel Romay Beccaría, que, "insiste en 
situar a Castilla-La Mancha en lista de espera ".

Page: Romay Beccaría insiste en 
situar a la región en lista de espera

V.N.Z. - Toledo

Según dijo Page en rueda de 
prensa, el ministro de Sanidad, 
José Manuel Romay, no puede 
decir que la petición de las com
petencias sanitarias por parte de 
Castilla-La Mancha rompe el 
Pacto Autonómico, ya que «el 
Gobierno del PP ha roto el pacto 
con su financiación sanitaria». 
«No puede ser que el Pacto Au
tonómico esté vigente para el 
Gobierno en algunas cosas y para 
otras no», señaló el consejero, 
quien insistió en que el Ministe
rio de Sanidad debería «respetar» 
el Estatuto de Castilla-La Man
cha y no dar «un cerrojazo» a esta 
petición.

Page también acusó a «algu
nos responsables del INSALUD» 
de mentir cuando afirman que la 
región no ha solicitado formal
mente estas competencias, «esto 
es mentira, ya que Castilla-La 
Mancha las ha solicitado formal

mente al presidente del Gobier
no de España», añadió. El ministro 
de Sanidad aseguró el pasado 
lunes en Albacete que las com
petencias sanitarias no podrán 
traspasarse hasta la próxima 
Legislatura, ya que el Pacto 
Autonómico suscrito por el Go
bierno, el PSOE y el PP no in
cluía esta materia y sí la Educa
ción, que todavía no se encuen
tra totalmente transferida.

Por otra parte, el portavoz cas
tellano-manchego también se re
firió, a preguntas de los periodis
tas, a la ministra de Medio 
Ambiente, Isabel Tocino, y pre
cisó que a su juicio este depar
tamento «no tiene el coraje y la 
fuerza política suficiente para 
llevar adelante el Plan Hidroló
gico». «Nuestro deseo es que se 
apruebe cuanto antes y desde el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
vamos a estar muy vigilantes para 
que los acuerdos alcanzados no 
se mermen», agregó.

'A

García-Page criticó la actitud del ministro de Sanidad.

García Page hizo también men
ción a las declaraciones del pre
sidente de la Generalitat Valen
ciana, Eduardo Zaplana, sobre la 
construcción del AVE que unirá 
Madrid con la región levantina y 
que según el dirigente valencia
no se iniciarán a principios de la 
próxima Legislatura. «Desde 
Castilla-La Mancha apoyamos 
que el AVE se construya cuanto 

antes», dijo Page, al tiempo que 
insistió en que la postura de 
Zapalana podría deberse a la in
minencia de las elecciones auto
nómicas de 1999. El conseje
ro, en este sentido, indicó que la 
reivindicación de la Comunidad 
castellano-manchega será que el 
AVE tenga parada en la región, 
al igual que el AVE Madrid-Se- 
vílla.

Las relaciones 
Bono~Borrell 
darán mucho 
que hablar

Emiliano García Page, 
aseguró ayer que las buenas 
relaciones que existen 
actualmente entre el presidente 
regional, José Bono, y el 
candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno de 
España, José Borrell, «darán 
mucho que hablar». García 
Page no ocultó que en otros 
momentos las relaciones entre 
ambos políticos no han sido 
todo lo buenas que ahora, 
aunque auguró que la situación 
actual hace presagiar algunos 
acontecimientos, que no citó, 
en los próximos meses. No 
obstante, el consejero aseguró 
que de todos modos el 
presidente Bono seguirá al 
frente del Gobierno de 
Castilla-La Mancha hasta el 
último día de la Legislatura. 
Hace unos días el candidato 
socialista a la presidencia del 
Gobierno de España, José 
Borrell, ofreció a Bono una 
más estrecha colaboración y el 
propio presidente regional 
señaló que estaría dispuesto a 
colaborar con el candidato.

En este mismo sentido, 
Page manifestó que la decisión 
del presidente sobre si repetirá 
como candidato socialista a la 
presidencia de la Junta de 
Castilla-La Mancha no está 
aún adoptada y dependerá en 
gran medida de la 
«eventualidad política y 
personal del presidente».

El PP acusa a Bono de desprestigiar a 
las diputaciones, "que él no controla"

E.C. - Toledo

El portavoz de la Ejecutiva 
Regional del PP, Miguel Angel 
Montserrat, acusó ayer a José 
Bono de intentar desprestigiar a 
las diputaciones y añadió que lo 
que le ocurre al presidente re
gional es que «está celoso de estas 
instituciones porque no las go
bierna y al no gobernarías no las 
controla». En rueda de prensa, 
Montserrat salió al paso de las 
declaraciones hechas por el res
ponsable de Relaciones Institu
cionales del PSOE regional y 
diputado en las Cortes de Casti
lla-La Mancha, Mario Mansilla, 
quien acusó de «amiguismo» a 
las corporaciones provinciales. 
El portavoz «popular» abundó 
en el intento de los socialistas de 
no creer en la democracia de 
aquellas instituciones que no 
gobiernan y criticó el intento de 

potenciarías competencias de las 
corporaciones locales en detri
mento de las Diputaciones. 
«Nosotros queremos decirle al 
señor Bono y a los socialistas de 
esta región que precisamente 
aquello que no controla es lo más 
transparente, lo más sencillo, lo 
más llano y lo más ej emplarizante 
en nuestra Comunidad Autóno
ma» . Agregó Montserrat que «es 
más bien la labor del Partido So
cialista del señor Bono al frente 
de la Junta de Comunidades lo 
que provoca oscurantismo y lo 
que provoca las dudas entre los 
ciudadanos» y tachó de «políti
ca de amiguismo» la que rige el 
Gobierno Regional desde que 
Bono asumió la presidencia en 
1983.

Como ejemplo de amiguismo, 
Montserrat dijo que «al parecer» 
una empresa del concejal socia
lista en el ayuntamiento de

Toledo, Luis Balairón, ha sido 
la encargada de efectuar las obras 
de remodelación en las Cortes 
Regionales, aunque precisó que 
ello no quiere decir que sean ile
gales.

Montserrat reclamó mayores 
competencias para las Diputacio
nes Provinciales, puesto que tanto 
el Estatuto de Autonomía como 
la Ley de Coordinación así lo 
prevén.

Preguntado por si el PP esta
ría dispuesto a firmar un «pacto 
de no agresión» con Bono, Mont
serrat dijo que ellos sólo respon
den cuando Bono, «desde su pre
potencia, lanza peones para in
sultamos. Entonces decimos 
basta ya», dijo Montserrat, quien 
agregó que Bono se merece el 
premio al «mejor manipulador».

Por otro lado, el candidato del 
PP a la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha se cono

cerá a principios del mes de no
viembre, después de las eleccio
nes vascas. Así lo manifestaron 
el Portavoz de la Ejecutiva Re
gional del PP, Miguel Angel 
Montserrat, y César Gómez 
Benayas.

El candidato, en noviembre

Sobre las preferencias que 
tiene la dirección regional del PP, 
ambos coincidieron en señalar 
que lo de menos es quién sea el 
aspirante, porque «cuando se 
nombre al candidato en noviem
bre se designará también al próxi
mo presidente de la Junta». El 
candidato del PP, a juicio de 
Montserrat, será «todo lo me
nos parecido al actual presiden
te, que esté abierto a la gente y 
que no gobierne desde la dema
gogia, sino que trabaje en equi
po».

Juan de Dios 
Izquierdo informa 
hoy en Berlín de ias 
Redes Hidrológicas 
Transeuropeas

T.a Tribuna

El eurodiputado y presiden
te del Partido Socialista en 
Castilla-La Mancha, Juan de 
Dios Izquierdo, participará hoy 
jueves 17 de septiembre en el 
Congreso que la Federación de 
Aguas de Alemania celebrará en 
la ciudad de Berlín. De Dios 
Izquierdo es el único ponente no 
alemán que participará en este 
evento, cuya invitación respon
de al deseo de los expertos 
germanos de conocer de prime
ra mano el proyecto sobre Re
des Hidrológicas Transeuro
peas, que elaboró el eurodipu
tado. Este proyecto ya ha sido 
acogido con entusiasmo por di
ferentes sectores, como quedó 
patente en el apoyo mayoritario 
del Parlamento Europeo.



La Tribuna REGION Jueves, 17 de septiembre de 1998 23

El director de Servicios Sociales pidió la participación de los ayuntamientos

Bienestar Social firmará en el 99 el 
primer Acuerdo por la Accesibilidad

L.H. - Albacete

La Consejería de Bienestar 
Social de la Junta de Comuni
dades firmará en el primer tri
mestre de 1999 el primer Acuerdo 
por la Accesibilidad, en el que 
se pide la implicación de los 
ayuntamientos a este proyecto.

Según informó en rueda de 
prensa el director general de 
Servicios Sociales, José Luis 
Martínez Guijarro, el acuerdo es 
sólo el proceso final de unas 
jornadas provinciales que se 
celebrarán a partir del mes de 
octubre sobre el Código para la 
Accesibilidad, en cada una de 
las cinco provincias de la región.

En el Acuerdo se implicarán, 
además de los empresarios, los 
colectivos sindicales, colegios 
profesionales y otros sectores 
implicados en el intento de eli
minar las barreras.

Martínez Guijarro citó como 
ejemplo de ayuntamiento impli
cado al municipio de Albacete 
por ser una de las poblaciones 
privilegiadas en la eliminación 
de barreras y por la tarea que está 
realizando desde hace una déca
da.

La ciudad de Albacete, como 
recordó el director general, es 
pionera en este campo y está 
integrada en una red europea que 

permite entablar contactos para 
avanzar en la accesibilidad de 
todos los ciudadanos.

Esfuerzo en la política 
de servicios sociales

Asimismo, el responsable de 
los Servicios Sociales Genera
les de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, que hizo 
un balance de la gestión de su 
Consejería, indicó que se ha hecho 
un gran esfuerzo en la política 
de servicios sociales para garan
tizar un servicio público, profe
sional y moderno orientado a la 
atención a los más desprotegidos.

El director general anunció 
que la Consejería dispondrá para 
el próximo ejercicio económico 
de un presupuesto de 35.000 mi
llones de pesetas en la Comuni
dad Autónoma, lo que significa
rá un aumento del cinco por ciento 
respecto a este año.

«Se hará un esfuerzo en la 
creación de infraestructura para 
llevar a cabo los programas de 
atención a mayores, discapaci
tados, atención a la mujer y a la 
infancia y a otros colectivos mar
ginales», añadió.

Martínez Guijarro explicó que 
el funcionamiento de las agen
cias de adopción internacional 
que se abrieron hace unos meses

La Junta se esforzará en crear infraestructura para colectivos marginales.

Bienestar Social dispondrá para el 99 de 
un presupuesto de 35.000 millones

en la comunidad es satisfactorio, 
en este complicado proceso.

El director general visitó du
rante su estancia en Albacete los 
stands de ADAM, 0,7, Asprona 
y Amas de Casa «Los Llanos» 

en el recinto ferial. Por la tarde, 
visitó también las casetas de las 
asociaciones de FAMA, Escle
rosis múltiple, AFAEPS, Telé
fono de la Esperanza, AFanión, 
Alzheimer y Cáritas.

La base aérea de 
Albacete contará 
con un nuevo 
escuadrón en el 
mes de octubre

L.H. - Albacete

El Ala 14 del Ejército del 
Aire, ubicada en la base aérea 
de Los Llanos (Albacete), con
tará desde el próximo día 1 de 
octubre con un tercer escuadrón 
operativo como consecuencia del 
desmantelamiento del Ala 11, 
con sede en Manises (Valencia). 
Según fuentes militares, la desac
tivación de Manises provocará 
que sus aparatos se integren en 
el Ala 14 de Albacete, dotando 
así a esta unidad aérea de un 
tercer escuadrón con 10 pilo
tos y un número similar de avio
nes Mirage F-1.

Esta situación hace que el 
número de aviones estacionados 
en Albacete supere el medio cen
tenar de aparatos de origen fran
cés Mirage F-1. El cierre de 
Manises y la concentración de 
aparatos Mirage en Los Llanos 
(Albacete) hace que la base' 
manchega adquiera mayor va
lor estratégico para el Ejército 
del Aire al convertirse en la más 
avanzada respecto a la costa 
levantina, según han reconoci
do fuentes militares.

Por otra parte, la Base Aé
rea de Albacete está siendo sede 
del ejercicio aéreo «NATO Air 
Meet» (NAM-98), que se desa
rrolla desde el 14 al 24 de sep
tiembre con la intervención de 
fuerzas de Alemania, Bélgica, 
España, Estados Unidos, Fran
cia, Holanda, Italia, Portugal y 
Reino Unido.

Ninguna capital de la región superó los cuarenta grados

La temperatura media de agosto 
superó a la de los últimos 30 años

Los salarios crecieron un 2,2 
por ciento en el segundo 
trimestre del año en la región

A.G.M. - Madríd/Toledo

Las temperaturas medias du
rante el pasado mes de agosto en 
Castilla-La Mancha fueron su
periores en dos puntos respecto 
a las de los últimos treinta años, 
aunque ninguna de las cinco 
capitales de la región superaron 
los cuarenta grados. Según los 
datos faci litados ayer por el Ins
tituto Nacional de Meteorología 
(INM), las tormentas registradas 
el pasado mes de agosto en al
gunas zonas de Castilla-La Man
cha ha hecho que en esas áreas 
el mes de agosto adquiriera un 
carácter de húmedo.

En general, las temperaturas 
medias en España el pasado mes 
de agosto fueron superiores a las 
de los últimos treinta años, ex
cepto en el sur de la isla de Tene
rife, y aunque seis ciudades pa
saron de los 40 grados no se re
basaron los registros históricos. 
Según los datos del Instituto 
Nacional de Meteorología (INM), 
difundidos ayer, en agosto se pre-

'1^1
La temperatura no alcanzó los 40°.

sentaron diferencias respecto a 
los valores de referencia (cal
culados en el periodo 1961/90) 
superiores a dos grados en Casti
lla y León, Castilla-La Mancha 
y Extremadura, en grandes áreas 
de Galicia, en zonas de Catalu
ña y en Andalucía oriental. Sin 

embargo, el INM, del Ministe
rio de Medio Ambiente, señala 
que, a pesar de lo elevado de los 
registros medios, no se han su
perado los valores históricos. 
Tampoco han superado los va
lores más altos de las tempera
turas máximas absolutas, según 
los datos del INM.

Las tormentas que se produ
jeron durante la segunda quin
cena del mes aportaron precipi
taciones relativamente importan
tes en la mitad sur de Castilla y 
León, La Rioja, norte de 
Extremadura, áreas de las comu
nidades autónomas de Madrid, 
Castilla-La Mancha y Murcia, 
por lo que en estas zonas este mes 
tuvo un carácter de húmedo a muy 
húmedo. Por cuencas hidrográ
ficas, las precipitaciones del mes 
de agosto han sido inferiores a 
las medias de los diez últimos años 
en las del Norte,Noroeste, Duero, 
Guadalquivir, Sur Mediterráneo, 
Sureste y Levante; mientras en 
el resto fueron iguales o algo su
periores.

S.Q.L. - Madríd/Toledo

La ganancia media por traba
jador y mes creció en Castilla- 
La Mancha durante el segundo 
trimestre de este año en un 2,2 
por ciento en relación con el mis
mo período del año anterior, hasta 
alcanzar las 176.760 pesetas 
brutas, según datos de la Encues
ta de Salarios en la Industria y 
Servicios, del INE.

Esa cantidad incluye las men
sualidades ordinarias más las 
pagas extraordinarias y los atra
sos percibidos por cada trabaja
dor, siempre en términos brutos, 
es decir, antes de practicar re
tenciones o restar las cotizacio
nes a la Seguridad Social.

En el conjunto del país, el 
salario medio mensual aumentó 
durante el segundo trimestre de 
este año en un 2,3 por ciento 
respecto a 1997, hasta alcanzar 
las 210.660 pesetas brutas.

La tasa media de crecimien
to fue superada en el sector de la 
construcción, donde el sueldo 
medio aumentó un 4,1 por cien
to y se situó en 183.954 pese
tas, y en el industrial, que con

ENCUESTA NACIONAL DE SALARIOS
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un incremento del 2,9 por ciento 
alcanzó las 229.902 pesetas 
brutas por trabajador y mes.

En el sector servicios, el 
salario medio del segundo tri
mestre del año creció un 1,8 por 
ciento -por debajo de la tasa 
media- y llegó a las 203.947 
pesetas.
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de toda Europa debaten entre hoy y 
mañana los inconvenientes para 
unificar los códigos penales

1.a presidenta de las Cortes, María Blázquez, inaugura hoy el congreso

Toledo acoge durante hoy y mañana a destacados penalistas 
internacionales que debatirán sobre las "Perspectivas de 
Unificación del Derecho Penal en la Unión Europea", 
curso que organizado por la Universidad de Castilla-La 
Mancha se inicia hoy en la Facultad de Ciencias Jurídicas 
y Sociales del Campus de Toledo.

Juristas europeos debaten la 
unificación del código penal

La Tribuna

El rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo, y la presidenta de las Cortes, 
María Blázquez, inaugurarán hoy, 
a las nueve y media de la maña
na, el congreso "Perspectivas de 
Unificación del Derecho Penal 
en la Unión Europea".

El congreso proseguirá tras 
su inauguración, a las diez de la 
mañana, con un acto presidido 
por Juan Carlos Carbonell Mateu, 
catedrático de la Universidad de 
Valencia y decano de la Facul
tad de Derecho, que contará con 
Sergio Viciguerra, profesor de 
la Universidad de Génova. Este 
profesor impartirá la conferen
cia "Unificación de las políticas 
nacionales y unificación del 
Derecho Penal: dos procesos 
diferentes".

Al finalizar la ponencia se 
celebrará una mesa redonda en 
la que intervendrán Celia Velis, 
de la Universidad de Cardiff; Juan 
Terradillos, de la Universidad de 
Cádiz; y Alberto Cadoppi, de la 
Universidad de Parma.

Justo Zambrana inauguró la VI 
Universidad de Otoño en Toledo

La Tribuna

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, inau
guró ayer a las cinco de la tarde 
la VI Universidad de Otoño que 
organiza en el Centro de Ense
ñanzas Integradas de Toledo el 
Colegio Oficial de Doctores y 
Licenciados en Filosofía y Le
tras y en Ciencias de Castilla- 
La Mancha.

Este año la Universidad de 
Otoño cuenta con la novedad de 
ampliar sus actividades a las 
ciudades de Albacete, Ciudad 
Real, Tomelloso y Almagro, y en 
ella participarán alrededor de 
1.000 alumnos. Está prevista que 
la clausura de los cursos corra a 
cargo del catedrático y miembro 
de la Real Academia de la Len-

"Unificación de la Parte Ge
neral", presidido por Nicolás 
GArcía Rivas, catedrático de la 
UCLM y decano de la Facultad 
de Derecho, será el segundo tema 
a plantear. Actuará como el 
profesor de la Albert-Ludwigs- 
Universitat Freiburg, Klaus 
Tiedemann, que presentará la 
ponencia "La Unificación de la 
Parte General del Derecho Pe
nal en los países de la Unión 
Europea: sentido y límites". En 
la mesa redonda participarán Luis 
Arroyo, catedrático de la UCLM; 
José Luis Díez Ripollés, catedrá
tico de la Universidad de Mála
ga, y Mercedes García Arán, 
catedrática de la Universidad 
Autónoma de Barcelona.

El último tema del día 17, "La 
Unificación de la Parte Especial", 
tendrá lugar a las cinco de la tarde 
y será presidido por Alessio 
Lanzi, profesor de la Universi
dad de Milán, que impartirá la 
conferencia "La Unificación de 
la Parte Especial del Derecho 
Penal en los países miembros de 
la Unión Europea: sentido y lí
mites". Al término de dicha po-

gua Francisco Rodríguez 
Andrados.

Derechos Humanos

La Universidad de Otoño, que 
se celebra bajo el lema "Vida y 
Educación, los primeros dere
chos", impartirá hasta el 24 de 
septiembre medio centenar de 
actividades formativas dirigidas 
a la capacitación del profesora
do regional.

El lema de este año tiene 
relación con la conmemoración 
del 50 Aniversario de la Decla
ración de los Derechos Huma
nos de la ONU. Miembros de 
Naciones Unidas impartirán 
conferencias sobre el tema 
monográfico de los derechos 
humanos.

María Blázquez presidirá el acto inaugural junto ai rector Arroyo. M.SOTO

nencia, Luiggi Foffani, de la 
Universidad de Cattania; Javier 
Boix Reig, de la Universidad de 
Valencia; y Carlos Martínez 
Buján, de la Universidad A Co
ruña, intervendrán en la mesa 
redonda.

Las sesiones se reanudarán 
el día 18, a las diez de la maña
na, con el cuarto y último tema: 
"Los modelos de la Unificación", 
que presidido por el profesor de

Zambrana presidió en el CEI la inauguración de la universidad. M.SOTO
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^saí.

la Universidad de Bolonia Luigi 
Stortoni, contará con Gonzalo 
Quintero Olivares, catedrático de 
la Universidad Islas Baleares, y 
Juan Pradel, catedrático de la 
Universidad de Poitiers, como 
ponentes.

Para finalizar habrá una mesa 
redonda en la que participarán 
Fermín Morales; Alessandro 
Bernardi; y Juan Carlos Ferré, 
de la Universidad de Huelva.

Un Congreso de 
Economía Agraria 
en la Universidad 
de Lérida reúne 
250 especialistas

La Universidad de Lleida 
(UdL) acoge desde ayer el III 
Congreso Nacional de Econo
mía Agraria en el que 250 es
pecialistas en la materia deba
tirán las nuevas políticas agra
rias tanto en el ámbito nacional 
como el europeo.

El congreso, organizado por 
la Asociación Española de Eco
nomía Agraria debatirá hasta 
mañana diversas cuestiones 
como el futuro del sector pro
ductor de oliva virgen ante la 
reforma de la OCM del aceite 
y actitudes de los consumido
res y disposición a pagar por los 
productos de agricultura 
ecológica.

Otros temas que serán abor
dados en estas sesiones es la 
desintegración del transporte 
terrestre agroalimentario o las 
políticas de precios públicos 
sobre el agua del riego.

En la sesión inaugural, Ja
vier Matut, miembro de la se
cretaria general de Agricultu
ra del Consejo de Ministros de 
la UE se ha referido a las ayu
das aprobadas por el comité de 
gestión de porcino de la UE para 
la retirada y congelación de 
carne de cerdo con el objetivo 
de frenar la bajada de precios.

Javier Matut ha manifesta
do que «estas ayudas van diri
gidas al almacenamiento privado 
de carne para salir al paso de la 
crítica situación en que esta ahora 
mismo el mercado del porcino». 
El representante de agricultu
ra de la UE matizó, que «si du
rante este periodo de almace
namiento se estabilizan los pre
cios muy bien, pero si no es así 
lo único que se habrá conseguido 
es aplazar el problema».

El Programa 
CYTEC de Ciencia 
y Tecnología será 
presentado hoy en 
Ciudad Real

Efeagni

EI secretario general del 
programa CYTEC de Ciencia 
y Tecnología para el desarrollo 
de Iberoamérica, y profesor del 
CSIC, José Antonio Cordero 
presenta hoy el programa 
CYTEC en la Facultad de 
Químicas de Ciudad Real. Este 
programa tendrá lugar por 
videoconferencia y en los de
más campus podrá seguirse en 
la sala de videoconferencia del 
Vicerrectorado de Albacete y 
sala del videoconferencias del 
Vicerrectorado de Cuenca.

M.C.D.2022
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Parlamento vasco tuvo el rechazo de 
populares y socialistas al juzgarlo un 
uso partidista de la Cámara

Rajoy dice que la Constitución ha dado a España su mayor descentralización

La Mesa de Ajuria Enea 
revisará el documento de Estella
El «Documento de Lizarra o 
de Estella>>, aprobado el sá
bado por PNV, EA,HBeJU, 
Junto con diversas organi
zaciones sindicales y socia
les, será objeto de análisis 
en la próxima reunión de la 
Mesa de Ajuria Enea, anun
ció ayer el presidente del 
PNV, Xabier Arzalluz-

Efe - Vitoria

Esta posibilidad fue bien aco
gida por el secretario de Estado 
de Seguridad, Ricardo Martí 
Fluxá, quien dijo que es «positi
vo» que la Mesa debata este do
cumento, porque abre la posibi
lidad de «seguir hablando» en
tre demócratas.,

«Cualquier iniciativa que su
ponga reavivar la mesa de Ajuria 
Enea, donde se encuentran repre
sentados todos los partidos de
mocráticos, me parece positiva», 
explicó Fluxá en los pasillos del 
Congreso tras una comparecen
cia parlamentaria.

En cuanto al hipotético anun
cio de ETA de una tregua moti
vada por la aprobación del docu
mento firmado en Estella, advir
tió que «tenemos que tener la 
máxima frialdad en ese aspecto 
y no caer en espejismos», como 
una posible «tregua-trampa» de 
los terroristas.

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, recomendó a to
das las fuerzas políticas que man
tengan la prudencia en torno a 
la lucha antiterrorista porque.

Mayor Oreja no descarta una 
tregua, pero "sería un espejismo"
El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, no descartó 

ayer la posibilidad de que la banda terrorista ETA conceda una 
tregua, pero insistió en que ésta sería, como a su juicio lo son 
el Acuerdo de Estella y la nueva estrategia del conjunto 
nacionalista vasco, «un espejismo».

Pidió tranquilidad ante el nuevo escenario que el entorno 
nacionalista quiere crear en el País Vasco, y dijo que el 
Gobierno ha sabido administrar situaciones difíciles «con 
muertos», por lo que no debe asustar la posibilidad de 
administrar también situaciones «sin muertos», y confió en que 
se produzcan esos periodos sin víctimas.

Mayor Oreja reiteró ayer, en los pasillos del Congreso, que 
todo lo que está sucediendo en el País Vasco es «un 
espejismo», y se trata de «una gran trampa» cuyo objetivo es 
ganar una batalla de comunicación y la de trasladar al 
ciudadano la idea de que «Gobierno es igual a intransigencia».

Abogó por ello por evitar el nerviosismo, «cuando son los 
que se están moviendo y cambiando de siglas, los que se 
refugian en el frente nacionalista, los que tienen que precipitar 
los acontecimientos», y destacó la «solidez» que la sociedad 
española y vasca tienen frente al terrorismo y la violencia.

El PP acusa al PNV de un uso 
electoral del Parlamento vasco

El secretario general del PP del País Vasco, Carmelo 
Barrio, censuró que el PNV, CiU y el BNG celebrasen ayer 
una reunión de trabajo para desarrollar la denominada 
«Declaración de Barcelona» en la sede del Parlamento Vasco y 
acusó a los nacionalistas vascos de hacer «una utilización 
partidista» de la Cámara.

El secretario general de los populares vascos ya expuso su 
malestar por este hecho como vicepresidente segundo del 
Legislativo en la reunión que su Mesa celebró el martes.

«El Parlamento Vasco, hoy disuelto, alberga una 
escenificación partidista y se convierte en instrumento de la 
estrategia nacionalista», señala en un comunicado.

Por su parte, el vicepresidente primero del Parlamento 
Vasco y secretario general del PSE-EE de Guipúzcoa, Manuel 
Huertas, manifestó que «el PNV parece estar volviendo a las 
andadas, a los tiempos en que consideraba que el País Vasco 
era de su exclusiva propiedad».

El dirigente socialista criticó que la reunión de delegados 
del PNV, CiU y BNG se celebre en el Parlamento Vasco, algo 
que ha sido posible «porque su presidente», Joseba Leizaola, 
«no ha desempeñado su misión de forma correcta».

Fluxá acepta cualquier iniciativa para reavivar Ajuria Enea.

dijo, se necesita en este momento 
«mostrar el mayor consenso y la 
mayor unanimidad».

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, pidió 
una reunión «urgente entre los 
demócratas, liderada por el Go
bierno», para hablar del proce
so de pacificación del País Vas
co y dijo que una tregua de ETA 
no es suficiente sin un compro
miso de paz definitivo.

Almunia se mostró convenci
do de la necesidad de hablar el 
Gobierno, «nosotroSj_y si lo de
sean el resto de fuerzas democrá
ticas» sobre estas cuestiones, y 
se refirió a una posible tregua de 
ETA para señalar que «si dejan

EFE 

de sonar las pistolas sin un com
promiso de abandono definiti
vo de la violencia, todo diálogo 
estará vigilado por las pistolas».

El dirigente socialista tam
bién se refirió a la reunión de los 
partidos firmantes de la «Decla
ración de Barcelona» y dijo que 
marca una dinámica «no desea
ble» para hacer avanzar un pro
yecto común del Estado de las 
Autonomías.

Vigencia constitucional

El ministro de Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy, de
fendió, en referencia a esta reu
nión de los partidos nacionalis

tas, la plena vigencia de la Cons
titución para el desarrollo auto
nómico frente a planteamien
tos de autodeterminación o Esta
do confederal.

Ante estas reuniones, el mi
nistro dijo que quería hacer una 

.«afirmación en positivo» al re
cordar que la Constitución ha 
sido un marco de convivencia 
razonable a lo largo de veinte 
años y ha supuesto el mayor pro
ceso de descentralización que 
ha habido en la Historia de Espa
ña, y uno de los más importan
tes de los países de nuestro en
torno.

El primer secretario del PSC, 
Narcís Serra, pidió a Jordi Pujol 
que reclame a los consejeros de 
su gobierno y a los representan
tes de CiU que abandonen el 
«Encuentro en Euskadi», por la 
presencia de representantes de 
HB en el primer acto.

El presidente de Eusko A1- 
kartasuna, Carlos Garaikoetxea, 
expresó el escepticismo de su 
partido ante el alcance que pue
da tener la denominada Decla
ración de Barcelona y criticó la 
ambigüedad de esa declaración 
y las diferentes interpretacio
nes que de la misma han reali
zado los propios firmantes, aun
que mostró su respeto a esta ini
ciativa.

El presidente del PP de Ca
taluña, Alberto Fernández Díaz, 
consideró que CiU ha entrado 
en «una espiral irresponsable» 
a causa de las «amistades peli
grosas» que frecuenta, en refe
rencia a PNV y BNG.

Ardanza asegura 
que ve el "umbral 
de la paz y de 
nuevos tiempos 
políticos"

Efe - Vitoria

El lehendakari del Gobierno 
Vasco, José Antonio Ardanza, 
afirmó ayer que «estamos en los 
umbrales de la paz» y «a las 
puertas de nuevos tiempos polí
ticos», en los que el respeto a la 
libertad y a las normas democrá
ticas serán los únicos límites de 
actuación.

Ardanza realizó estas afirma
ciones en un acto celebrado en 
Ajuria Enea, donde recibió a las 
delegaciones del PNV, CiU y el 
BNG que se encuentran desde el 
martes en Euskadi para desarro
llár la «Declaración de Barce
lona».

Las delegaciones de estos tres 
partidos mantuvieron una reu
nión de trabajo previa en la sede 
del Parlamento Vasco, lo que mo
tivo que el PP y el PSE-EE criti
caran lo que cons'ideran una uti
lización partidista de la Cáma-

En la recepción, el lehendaka
ri se mostró convencido de que 
muchos de los planteamientos re
cogidos en la «Declaración de 
Barcelona», a medio plazo, van 
a ser «realidad», entre otras razo
nes, porque la Constitución, en 
algunos aspectos, se ha queda
do «obsoleta».

El lehendakari señaló que en 
la Carta Magna «se optó por el 
café para todos y por hacer unos 
trajes a cada autonomía» y advir
tió que «a los reunidos aquí se 
nos han quedado pequeños, estre
chos, cortos y pasados de moda».

Aventuró que, en el plazo de 
un año, aproximadamente, se es
tará en condiciones de afrontar 
la «puesta a punto de una nueva 
circunstancia política», en la que 
«habrá que abrir el melón, sin 
miedos y sin complejos», con los 
únicos referentes del respeto a 
la libertad de las personas y a las 
normas democráticas «y, a par
tir de ahí, todo es posible».

El presidente del PNV, Xabier 
Arzalluz, se refirió a las decla
raciones del ministro para las Ad
ministraciones Públicas, Maria
no Rajoy, en las que defendía la 
plena vigencia de la Constitución 
ante planteamientos de autode
terminación o de estados confe
derales y dijo que a los naciona
listas «cada vez nos importa 
menos» lo que diga el Gobier
no.

Arzalluz subrayó que el mi
nistro «no sabe exactamente lo 
que estamos haciendo» y añadió 
que «lo que sí tienen es miedo 
de lo que puede salir de este mo
vimiento».

«Dígale usted al señor Rajoy 
que cada vez nos importa me
nos lo que dice él y su Gobierno 
abajo y más lo que está pasando 
arriba. Más en Bruselas que en 
Madrid», dijo Arzalluz a los 
periodistas.
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Los socialistas alegan que no fue decisión del partido

Gobierno y jueces critican 
el desaire del PSOE

José María Aznar llegó ayer 
a Perú en visita oficial

Efe - Madrid

G''bierno, jueces y fiscales 
cr?1;carón ayer la ausencia de re- 
presentantes socialistas en el acto 
de apertura del Año Judicial, pre
sidido el martes por el Rey, mien
tras que estos aclararon que fue 
una decisión personal de los invi
tados y no una decisión del parti
do.

El grupo parlamentario socia
lista no envió a ningún represen
tante al acto, en protesta por la 
reciente nota del presidente del 
Tribunal Supremo y del Conse
jo General del Poder Judicial 
(CGPJ), Javier Delgado, que sa
lió al paso de las críticas a la sen
tencia del «caso GAL», por lo 
que frieron encarcelados el ex mi
nistro del Interior José Barrio
nuevo y el Secretario de Estado 
para la Seguridad, Rafael Vera.

El portavoz de Justicia del 
PSOE en el Congreso, Juan Al
berto Belloch, aseguró que fue 
una decisión personal y no pre
meditada por el PSOE o su gru
po parlamentario, mientras que 
el portavoz de la Ejecutiva del 
PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, 
dijo que no se trata de una deci
sión colectiva de ningún órga
no del partido.

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, dijo 
ayer que la ausencia de repre
sentantes socialistas «no fue de
masiado significativa» y añadió 
que «de forma voluntarista han 
querido justificar esa ausencia, 
pero lo cierto es que había tanta 
presencia que no se notó dema
siado».

Margarita Mariscal matizó no 
obstante que la ausencia no fue 
de los socialistas en sí, sino de 
«destacados miembros de la 
Comisión de Justicia».

El ministro de Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy, 
acusó al PSOE de «echarse al 
monte» en los asuntos relacio
nados con la Justicia y conside-

El comisario belga para los refugiados 
rechaza las críticas por el trato a los etarras

Efe- Bruselas

El comisario general para los 
refugiados de Bélgica, Luc De 
Smet, que en agosto admitió a 
trámite la demanda 'de asilo po
lítico del presunto etarra Juan 
Cruz Maiztegui, se de'fendió ayer 
de las críticas señalando que «na
die puede darme lecciones de 
democracia».

De Smet respondía así a las 
críticas españolas y del propio 
Ministerio del Interior belga, que 
recientemente anunció que pre
para un recurso contra esa deci
sión, en medio de informacio
nes que señalaban que Bélgica

Belloch conversa con Narbona ayer en el Congreso. EFE

ró que el PSOE se está equivo
cando.

Para Rajoy, los socialistas vi
ven un momento de confronta
ciones internas y con todas las 
instituciones y la situación con
creta de enfrentamiento con el 
poderjudicial supone que se si
túan «fuera del marco del jue
go».

Añadió que «el PSOE se está 
echando al monte en este asun
to y creo que debían hacer una 
reflexión y mirar hacia el futu
ro, en lugar de estar dando vueltas 
siempre a los mismos temas sin 
que se haya oído hasta ahora una 
autocrítica», añadió.

El portavoz del CGPJ, Benig
no Varela, dijo que no lo inter
pretaba como un «desplante» y 
confió en que no lo hayan he
cho con esa intención.

El vicepresidente de este ór
gano de Gobierno de jueces y ma
gistrados, Luis López Guerra, no 
quiso realizar ningún comenta
rio por considerarlo un tema me
nor.

Las asociaciones de jueces y 

podría convertirse en un «san
tuario» de etarras.

«Espero el recurso con mu
cha serenidad, porque no tiene 
ningún fundamento», señaló De 
Smet en declaraciones al diario 
«La Libre Belgique».

Extradiciones

Por otro lado, el Tribunal de 
Apelación de París emitió ayer 
dictámenes favorables a tres de
mandas de extradición solicita
das por la Justicia española con
tra los presuntos activistas de 
ETA Jorge Martínez Ahedo y 
Francisco Gallaga Ruiz, deteni

fiscales lamentaron la ausencia 
de representantes socialistas en 
el acto.

El presidente de la Asocia
ción Profesional de la Magistra
tura, Santiago Martínez-Vares, 
opinó que es una «decisión res
petable, pues supongo que se ha 
realizado en uso de la libertad, 
pero es sorprendente y una des
cortesía al Rey, que presidió un 
acto muy tradicional en la vida 
española».

El portavoz de «Jueces para 
la Democracia», José Antonio 
Alonso, señaló que si la decisión 
hubiera sido premeditada «se
ría errónea», pues «no se puede 
vivir al margen de las institucio
nes» y recordó que «es el acto 
más simbólico de las institucio
nes judiciales, al que se debe acu
dir salvo imposibilidad».

El presidente de la Asocia
ción de Fiscales, Miguel Colme
nero, comentó que «los proble
mas de la Justicia afectan a to
dos», por lo que lamentó que los 
socialistas «no fueran a un acto 
tan significativo».

dos en Francia en 1997.
Las dos demandas contra 

Martínez Ahedo estaban relacio
nadas con sus actividades en el 
seno del «comando Vizcaya» de 
ETA, mientras que la extradición 
de Gallaga Ruiz, alias «Dormi
lón», fue solicitada por su pre
sunta pertenecía al «comando 
Madrid» de la banda terrorista.

Martínez Ahedo y Gallaga 
Ruíz no podrán ser extraditados 
a España hasta que cumplan las 
condenas que eventualmente les 
imponga la Justicia francesa por 
el delito de «asociación de mal
hechores», que no pueden supe
rar los 10 años de prisión.

Efe - Iquitos (Perú)

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, lle
gó ayer a la ciudad amazónica 
de Iquitos para iniciar una vista 
oficial de tres días a Perú. •

Aznar llegó al aeropuerto in
ternacional de Iquitps «Coronel 
Francisco Secada Vignera» a las 
12.15 hora local (17.15 gmt) en 
el avión de la Fuerza Aérea espa
ñola, procedente de Colombia.

El presidente del Gobierno 
español fue recibido a pie de 
avión por el ministro peruano de 
la Presidencia, Tomás González 
Reategui, en representación del 
jefe de Estado de Perú, Alberto 
Fujimori.

Fujimori llegó poco antes a 
Lima procedente de Hungría, 
donde concluyó una gira por va
rios países del este europeo, por 
lo qué no pudo acudir a Iquitos 
para recibir a Aznar.

También recibieron a Aznar 
el embajador de España en Perú, 
Gonzalo de Benito, y el alcalde 
de Iquitos, Jorge Chavez.

El jefe del Gobierno español 
pasará unas horas en Iquitos, 
donde visitará varios proyectos 
de ayuda al desarrollo impulsa
dos por la Agencia Española de

El Gobierno propone los 
días 28 y 29 para la reunión 
entre Aznar y Almunia

Eíe-Ma^drld

El Gobierno considera que la 
entrevista del presidente del 
ej ecutivo, Jose María Aznar, con 
el secretario general del PSOE, 
Joaquín Almunia, debe celebrar
se cuanto antes y ha propuesto 
para ello las fechas del lunes 28 
o martes 29 de septiembre, in
formaron a Efe fuentes guber
namentales.

Las mismas fuentes explica
ron que el diálogo entre el Go
bierno y el PSOE en materia de 
lucha antiterrorista ha sido flui
do, permanente y constante, a 
propósito de la reunión que el 
martes mantuvo el ministro Ma
yor Oreja con el portavoz socia
lista de Justicia e Interior, Juan 
Alberto Belloch.

Las mismas fuentes señala
ron que se está’ esperando una

Garzón comunicó a Iruin 
que es testigo en el caso Egin

Efe - Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón comuni
có ayer al parlamentario vasco 
por HB Iñigo Iruin que su cita
ción para declarar el martes 
próximo en la causa en la que se 
investiga la supuesta relación de 
Egin con ETA es en calidad de 
testigo.

Así consta en el telegrama ofi
cial remitido ayer a Iruin por el

Cooperación Internacional 
(AECI), para posteriormente 
trasladarse a Lima.

Aznar llegó a Perú acompa
ñado de su esposa, Ana Bote
lla, y de una delegación de al
tos funcionarios de su Gobier
no, entre ellos el portavoz y mi
nistro de Industria, Josep Piqué.

• Tambien acompañará a Az
nar durante su estancia en Perú 
una delegación de casi un cen
tenar de empresarios españoles 
de diferentes sectores.

La visita a Perú del presiden
te del gobierno español tiene co
mo objetivos impulsar las rela
ciones comerciales y restaurar 
unas relaciones políticas que han 
sufrido «muchos altibajos» tras 
el «autogolpe» del presidente 
peruano, Alberto Fujimori, en 
1992, informaron fuentes diplo
máticas.

Aznar aprovechará su visi
ta y en especial la entrevista 
oficial que mantendrá con Fu- 
jimori para hablar del respeto a 
los Derechos Humanos, un área 
por la que el Gobierno peruano 
ha recibido críticas de organi
zaciones internacionales y que 
«no es todo lo buena que debie
ra», explicaron las mismas fuen
tes.

respuesta del PSOE sobre la re
novación de parte del Tribunal 
Constitucional y no quisieron 
hacer comentarios sobre los 
nombres de los candidatos pro
puestos.

Respecto ai diálogo con la 
oposición, las fuentes guberna
mentales recordaron que el eje
cutivo ya lo ofreció a finales de 
julio y que repitió la oferta a fi
nales del mes de agosto, fecha 
en la que el PSOE pidió tiempo 
para celebrar la reunión y se 
admitió.

En estos momentos, agrega
ron las fuentes oficiales, el go
bierno entiende que no se debe 
esperar más y que la reunión 
debe realizarse cuanto antes, por 
lo que se proponen las fechas 
del lunes 28 y martes 29 de sep
tiembre para llevar a cabo la 
entrevista.

Juzgado Central de Instrucción 
número 5 de la Audiencia Nacio
nal, en el que el abogado es cita
do para las once y media de la 
mañana del martes para su de
claración «en calidad de testi-

De esta forma, Iruin es final
mente citado como testigo y no 
como imputado, en contra de lo 
indicado por diversas fuentes de 
la Audiencia Nacional a varios 
medios de comunicación.
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Siete grupos 
critican a Tocino y 
dejan el Consejo 
Asesor de Medio 
Ambiente

Efe- Madrid

Siete organizaciones ecolo
gistas, sindicales, agrarias y de 
vecinos anunciaron ayer su reti
rada del Consejo Asesor de Me
dio Ambiente (CAMA) y pidie
ron el cese de la ministra Isa
bel Tocino, a quien acusaron de 
boicotear ese máximo órgano 
consultivo de la Administración 
para temas ambientales.

Estos grupos -CCOO, UGT, 
Amigos de la Tierra, Con-fede- 
ración de Asociaciones de Veci
nos (CAVE), Consejo de la Ju
ventud de España y las organi
zaciones agrarias COAG y 
UPA- deciden abandonar transi
toriamente el CAMA, porque 
lleva un año sin ser convocado 
por la ministra, lo que demues
tra «su nula voluntad de diálo
go», según dijo el portavoz de 
CCÓO, Joaquín Nieto.

Esta decisión consta en una 
carta dirigida al presidente del 
Gobierno a quien manifiestan 
que los conflictos y la inactivi
dad ha sido prácticamente cons
tantes desde que Isabel Tocino 
se hizo cargo del Ministerio de 
Medio Ambiente.

En la misma agregan que la 
ministra no ha cumplido su co
mpromiso adquirido el pasado 
año de dinamizar el funciona
miento del CAMA y «desde en
tonces no ha habido ni el más 
mínimo intento de realizar una 
convocatoria del mismo».

Nieto reiteró la voluntad de 
diálogo de los agentes sociales 
sobre los problemas medioam
bientales, pero «llevamos un año 
esperando y la única persona que 
ha boicoteado el CAMA ha sido 
la ministra».

El Gobierno 
rechazó la petición 
del PSOE de 
derogar las tarifas 
telefónicas

Efe - Madrid

El Gobierno rechazó ayer 
una propuesta del PSOE para de
rogar las nuevas tarifas telefó
nicas, en vigor desde el pasado 
9 de agosto, y afirmó que el ree
quilibrio de los precios de las 
llamadas es «absolutamente jus
to desde todas las perspectivas».

Al responder a dos pregun
tas del Grupo Socialista duran
te una sesión de control en el 
Pleno del Congreso, el minis
tro de Fomento, Rafael Arias 
Salgado, afirmó que la subida 
de las tarifas locales se ha visto 
compensada con una rebaja del 
precio de las llamadas provin
ciales, interprovinciales e inter
nacionales.

El diputado socialista Alfre
do Pérez Rubalcaba, que pidió 
al Gobierno la derogación de las 
nuevas tarifas, calificó de «in
justa e injustificada» la subida.

Asegura que hay más medicamentos nuevos

Núñez Feijoo: ”No hay 
recortes farmacéuticos”

Efe - Madrid

El presidente del Insalud, 
Alberto Núñez Feijoo, declaró 
a Efe que «no hay una política 
de recortes en la prestación far
macéutica» y que desde el año 
1997 se incluyeron 638 medica
mentos nuevos para su finan
ciación por la Seguridad Social, 
de los que más del 38% son de 
aportación reducida para cróni
cos.

Esta es una de las razones que 
explican, según Núñez, el creci
miento del gasto farmacéutico 
en el sistema, que financia un 
total de 8.000 fármacos, de los 
que el 20% son de aportación 
reducida. (Los enfermos cróni
cos pagan sólo un 10% del pre
cio real, los usuarios activos un 
40% y los pensionistas nada).

El número de fármacos que 
se han incorporado al sistema 
es superior a los excluidos re
cientemente y, añadió Núñez, 
se siguen financiando todos los 
medicamentos necesarios.

Citó como ejemplo los es
fuerzos del sistema para la tera
pia combinada del SIDA, cuyo 
coste por sí solo es de 35.000 
millones de pesetas al año, supe
rior a los 30.000 millones que 
se calcula ahorrará el decreto 
de financiación selectiva de me
dicamentos.

El presidente del Insalud re
conoció que el gasto ha creci
do este año más en tomo al 11%, 
aunque en su opinión con el

Hacienda deberá recibir 
información de las subcontratas

Efe - Madrid

Los contratistas de obras pú
blicas que concierten con terce
ros la realización parcial del 
contrato estarán obligados a su- 
mistrar información sobre es
tos a la Agencia Tributaria para 
evitar el fraude fiscal.

Esta medida será aprobada 
hoy por el Congreso de los Dipu
tados durante el debate del Pro
yecto de Ley del IRPF, según 
informó ayer el portavoz del PP 
de Hacienda en el Congreso, Vi
cente Martínez Pujalte.

Además el Congreso apro
bará una enmienda de IU al pro
yecto de ley del IRPF para no 
residentes por la que los artis
tas, deportistas y profesionales 
no residentes en España que per
ciban rentas en nuestro país de 
forma directa o a través de socie
dades interpuestas tendrán obli
gación de tributar en España.

Para mejorar la lucha con
tra el fraude, también se aproba

Núñez Feijoo explicó que el gasto en farmacia ha subido un 11%.

efecto del decreto de exclusión, 
que comenzó a aplicarse el pasa
do día 1 de septiembre, no lle
gará al 11% a final de año.

No obstante, Núñez explicó 
que el año pasado el crecimiento 
fue de un 5,4% porque el decreto 
de reducción de márgenes de far
macia tuvo una repercusión de 
3 puntos, con lo que en reali
dad la diferencia de crecimien
to para este año sería de 2,5 pun
tos.

Además, la aportación de 
Farmaindustria va a ser de 
38.000 millones de pesetas, 
frente a los 15.000 de otros años. 

rá una enmienda por la que las 
bases imponibles negativas del 
Impuesto de Sociedades podrán 
ser compensadas con las rentas 
positivas de los periodos imposi
tivos que concluyan en los diez 
años inmediatos, pero se esta
blece que Hacienda podrá ins
peccionar el ejericio del que la 
empresa compense pérdidas.

La multipropiedad

Otra de las novedades que se 
introducirán hoy en el proyec
to de ley del IRPF es que las vi
viendas en régimen de multipro
piedad no se imputarán como 
rendimientos en el IRPF cuan
do se adquieran por un derecho 
real inferior a dos semanas.

Según datos de la Asociación 
Nacional de Empresas de Tiem
po Compartido, en España exis
ten 480.000 familias con propie
dades de bienes inmuebles en 
régimen de multipropiedad, de 
las que 431.000 las difrutan fie

por lo que «el Sistema Nacio
nal de Salud no va a tener ten
sión financiera, ni va a haber 
desviación del gasto farmacéu
tico».

La política de uso racional 
del medicamento, agregó Nú
ñez, no pretende la contención 
o limitación del gasto, sino su 
racionalización.

En este sentido, explicó que 
todo el mundo sabe que hay 
medicamentos que tienen me
nor relevancia terapéutica y ya 
estaban indicados, en las guías 
farmacoterapéuticas de los 
médicos.

ra de nuestro país y el resto en 
España, donde existen 450 com
plejos turísticos de estas carac
terísticas.

Además se mejorará el mar
co fiscal de los minusválidos a 
través de tres enmiendas que 
permitirán constituir planes de 
pensiones para las personas con 
minusvalía de grado igual o su
perior al 65 por ciento y dedu
cirse hasta dos millones de pe
setas en la cuota por la adapta
ción de su vivienda, en los mis
mos porcentajes que se aplican 
a la compra de vivienda.

Para facilitar la reinserción 
de los minusválidos, se revisa 
la cuantía de las reducciones 
aplicables a los trabajadores con 
minusvalía, que se multiplica 
por dos cuando la discapacidad 
es del 33 por ciento y se necesi
ta asistencia para desplazarse al 
trabajo, mientras que la reduc
ción se multiplicará por 2,5 
cuando la minusvalía sea del 65 
por ciento.

Matutes irá a 
Cuba el día 8 de 
noviembre, pero 
no hay fecha 
para el viaje real

Efe - Madrid

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, anun
ció ayer que visitará oficial
mente Cuba los días 8,9 y 10 
de noviembre y no descartó que 
durante su estancia se aborde 
el futuro viaje de los Reyes, que, 
según dijo, aunque se produ
cirá probablemente el año que 
viene, todavía no tiene fecha.

En declaraciones en los pasi
llos del Senado, Matutes afir
mó que las relaciones con Cuba 
«están plenamente normaliza
das ya desde hace tiempo» y se
ñaló que fue el ministro de 
Asuntos Exteriores cubano, Ro
berto Robaina, quien le invitó 
durante su visita oficial a Espa
ña hace unos meses.

Respecto al viaje de los Re
yes a la Isla, indicó que «no hay 
nada nuevo» porque las fechas 
todavía no están decididas, aun
que apuntó que tendrá lugar 
«probablemente el año próxi
mo» y admitió que «es posible» 
que se trate el asunto en su 
próxima visita'.

El ministro informó de que 
durante su visita mostrará que 
España está «dispuesta a apor
tar su colaboración para mejo
rar las condiciones de vida del 
pueblo cubano» y ofrecerá su 
apoyo para «todas aquellas 
transformaciones sociales, eco
nómicas y políticas que puedan 
contribuir a una mejora» de su 
situación.

Mario Conde 
disfrutará desde 
mañana de su 
segundo permiso 
de fin de semana

Efe - Madrid

El ex banquero Mario Con
de disfrutará a partir del próxi
mo viernes de su segundo per
miso de fin de semana, al que 
tiene derecho como recluso cla
sificado en tercer grado restrin
gido en aplicación de lo esti
pulado en el reglamento peni
tenciario, informaron hoy a Efe 
fuentes penitenciarias.

Conde ya obtuvo un permi
so de fin de semana entre los 
pasados días 7 y 10 de agosto, 
después de que la Administra
ción Penitenciaria lo clasificara 
en tercer grado restringido, me
dida que tras un recurso del fis
cal fue anulada por el juez de 
Vigilancia Penitenciaria Fran
cisco Racionero y restitudo por 
su sustituta.

Por otro lado, la Audiencia 
Nacional citó al ex presidente 
del Gobierno, Adolfo Suárez, 
para que declare como testigo 
en el caso Banesto el próximo 
5 de octubre, en relación a los 
300 millones que, según Mario 
Conde, el banco pagó ai CDS 
en 1989.



28 'Jueves, 17 de septiembre de 1998 Añadió que su gobierno «no acusa 
a Berisha por ser el líder de la 
oposición, sino por haber 
encabezado una rebelión armada»

Reino Unido y 
otros once países 
se suman al 
embargo aéreo a 
Yugoslavia

Efe- Bruselas

El Reino Unido, por razones 
«morales y políticas», dio ayer 
marcha atrás en su decisión de 
posponer un año la aplicación 
del embargo aéreo contra Yu
goslavia decidido por la UE, al 
tiempo que en Bruselas se co
municó que se suman al mismo 
otros once países europeos no 
comunitarios.

Con ello, sólo Grecia, que 
alega la existencia de un con
trato de servicios con la JAT, 
queda desmarcada de la sanción 
aprobada por los Quince para 
castigar la política represiva 
hacia Kosovo del régimen de 
Slobodan Milosevic.

Por su parte, Bulgaria, Chi
pre, la República Checa, Hun
gría, Letonia, Lituania, Polonia, 
Rumanía, Eslovenia, Islandia y 
Noruega dijeron ayer que se su
man al embargo de la UE con
tra los vuelos de la compañía 
JAT, según un comunicado del 
consejo de ministros de la Unión 
Europea. «La Unión Europea 
toma nota de este compromiso 
y se felicita por ello», agrega la 
nota.

Al igual que Grecia, el Rei
no Unido había justificado su 
negativa a sumarse al embargo 
durante un año por el acuerdo 
de servicios aéreos existente 
entre los dos países, pero ayer 
explicó que razones «morales 
y políticas» obligan al Gobier
no británico a sustraerse de la 
obligación de dar un preaviso 
de doce meses a la JAT.

Al menos 350 
civiles fusilados 
por los Talibán

Efe- Dushambé

Al menos 350 civiles han 
sido fusilados por los Talibán 
en la ciudad afgana de Bamian 
tras ser conquistada por esa 
milicia integrista suní, informa
ron ayer fuentes de la embaja
da de Afganistán en Dushambé, 
capital de Tayikistán.

Según un diplomático de esa 
embajada -que representa al 
Gobierno de Burhanudin 
Rabani, derrocado por los 
Talibán en 1996-, los fusila
mientos han venido 
sucediéndose en esta localidad 
después de su caída el día 13.

Además, se informó de que 
los Talibán han detenido a unos 
2.500 jóvenes que permanecen 
en paradero desconocido.

La embajada subrayó que esa 
milicia lleva a cabo persecucio
nes étnicas en las provincias 
ocupadas.

Por contra, esperará a la decisión que adopte la justicia

Nano considera a
Berisha responsable
El primer ministro albanés, 
Fatos Nano, en su primera 
aparición en público desde 
que comenzaron los desór
denes en Tirana, hace cua
tro días, acusó al ex presi
dente Sali Berisha de haber 
intentado un «golpe de es
tado» pero insistió en que 
corresponde a la Justicia de
cidir al respecto.

Efe- Tirana

«No soy ni fiscal, ni presi
dente del comité de mandatos 
ni jefe de la policía, pero este 
Gabinete, en base a sus valora
ciones, considera que Berisha 
es el responsable por haber 
encabezado a los rebeldes», dijo 
Nano en una rueda de prensa en 
la capital de Albania.

Añadió que su gobierno «no 
acusa a Berisha por ser el líder 
de la Oposición, sino por haber 
encabezado una rebelión arma
da».

Tras estimar que su Gabinete 
es el mejor que ha tenido Alba
nia, el primer ministro confir
mó que ha dado un ultimátum 
al ex presidente de Albania para 
que sus seguidores depongan las 
armas y anunció que se les apli
cará la ley que prohíbe la pose
sión de armas.

«Berisha está rodeado de

El vídeo del testimonio de 
Clinton dará más dramatismo

José A. DELGADO

Los republicanos se prepa
ran para divulgar el vídeo del 
testimonio de Bill Clinton ante 
el Gran Jurado sobre el caso 
Lewinsky, que supuestamente 
muestra a un presidente desa
fiante, enojado y evasivo.

Según el informe del fiscal 
especial Kenneth Starr, Clinton 
también cometió perjurio en esa 
declaración, que puede ser di
fundida el viernes, si, como se 
espera, la Comisión Judicial de 
la Cámara de Representantes lo 
aprueba hoy, jueves.

Fuentes legislativas indican 
que el vídeo presentará a un 
Clinton que pierde la sangre fría

La población no entiende de culpas, sino de su situación. EFE

gente armada a pesar de que 
nadie le persigue», insistió el 
presidente albanés, visiblemen
te cansado y pálido, en una rueda 
de prensa celebrada en el edifi
cio del Gobierno, que el pasa
do lunes estuvo durante varias 
horas en poder de los seguido
res del opositor derechista Par
tido Democrático (PD).

Berisha, que el pasado do
mingo congregó a sus partida
rios en las calles de Tirana para 
protestar por el asesinato a ti

cuando se le piden detalles de 
sus relaciones con la ex beca
ría de la Casa Blanca Monica 
Lewinsky, incluso el episodio 
erótico con un cigarro puro.

Los demócratas han protes
tado porque el público y la pren
sa tengan acceso al documen
to, pues entienden que basta con 
dar a conocer la transcripción 
de la declaración y temen que 
el vídeo sea utilizado con fines 
políticos por los republicanos, 
principalmente durante la cam
paña para las elecciones de 
noviembre.

«Todo el que se pone frente 
a un micrófono como testigo u 
ofrece un testimonio debe se
leccionar sus palabras con 

ros de uno de sus colaborado
res más estrechos en el PD, 
Azem Hajdari, pidió la dimi
sión de Nano, a quien 
responsabilizó de su muerte.

Nano y su Gabinete insis
ten, en comunicado leído an
tes de la intervención del pri
mer ministro, en que «los su
cesos representan un evidente 
intento de golpe de estado» des
tinado a conquistar de forma 
violenta el poder y a eliminar 
a los oponentes de Berisha.

mucho cuidado», dijo ayer el 
republicano por California 
James Rogan, uno de los no
vatos del comité Judicial.

Rogan dijo que los miem
bros de la Comisión Judicial- 
que tienen hasta el 28 de sep
tiembre para hacer pública otra 
prueba del caso Lewinsky- 
hacen «reservas» para ver por 
adelantado el vídeo, que supo
ne un nuevo capítulo al drama.

Los republicanos sostienen 
que el vídeo existe debido a la 
negativa del presidente Clinton 
a declarar directamente. Las 
encuestas indican que la pobla
ción, en proporción de 2 a 1, 
ven innecesario que la Comi
sión Judicial entregue el vídeo.

La OTAN anima 
a Primakov a 
profundizar en 
reformas y 
cooperación

EíerJitus^las

La OTAN y Rusia celebra
ron ayer, miércoles, la primera 
reunión tras la crisis político- 
financiera que sacudió Moscú, 
cuya superación ha aliviado a 
la Alianza que anima al nuevo 
gobierno a profundizar las re
formas democratizadoras.

El Consejo conjunto 0TAN- 
Rusia, creado por el Acta 
Fundacional que estableció una 
relación bilateral formal entre 
los antiguos adversarios en 
mayo de 1997, se reunió de 
nuevo ayer en la sede aliada en 
Bruselas para tratar fundamen
talmente sobre las negociacio
nes para la reducción de fuer
zas y armas convencionales en 
Europa (Tratado CFE).

Como una señal de que la 
OTAN considera que la norma
lidad ha retornado a Moscú, el 
Consejo Atlántico decidió in
vitar al ministro ruso de Defen
sa, el mariscal Igor Sergueiev, 
a la reunión que los ministros 
de Defensa aliados celebrarán 
el próximo jueves y viernes en 
la localidad portuguesa de 
Vilamoura.

El cambio de Gobierno re
gistrado en Rusia «no ha teni
do ningún impacto sobre la 
cooperación de la Alianza con 
ese país», señaló un responsa
ble aliado, tras la reunión del 
Consejo OTAN-Rusia, en la que 
el embajador ruso, Serguei 
Kisliak, confirmó la determina
ción de Primakov ’a continuar 
las relaciones de cooperación.

Congo: Sudán y 
Burundi se 
suman a una 
guerra que sigue 
extendiáidose

Virginie GOMEZ

Sudán y Burundi se suma
ron a la guerra en la República 
Democrática de Congo (RDC), 
donde son ya siete los países 
extranjeros involucrados mili
tarmente a favor del presiden
te Kabila o de los rebeldes que 
tratan de derrocarlo. El minis
tro sudanés de Exteriores, 
Mustafa Osman, dijo que su país 
respalda «politicamente» a 
Kabila, al que considera el 
«presidente legítimo de la 
RDC». La implicación de 
Burundi en el conflicto fue 
confirmada por el ministro de 
Asuntos Exteriores de Bélgica, 
Eryk Derycke, según el cual el 
Gobierno de Bujumbura envió 
tropas y armamento en apoyo 
de los rebeldes congoleños.

M.C.D.2022
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Sí a

Debido al rebasamiento de la cantidad máxima garantizada en la campaña 97/98

La Comisión de la LIE recorta un
47% la ayuda al aceite de oliva
La Comisión Europea recortó ayer en un 47por ciento la 
ayuda por tonelada que reciben los productores de aceite 
de oliva debido al rebasamiento de la cantidad máxima 
garantizada en la campaña 1997/98. Ese recorte, no obs
tante, podría ser ajustado a la baja el próximo año una vez 
que se conozcan los datos definitivos de producción.

Yolanda PEREZ TOVAR

Fuentes comunitarias señala
ron que el recorte final será pro
bablemente de un 40 por cien
to, porcentaje en que se estima 
el rebasamiento de la producción 
garantizada, pero la normativa 
comunitaria prevé la aplicación 
momentánea de un margen adi
cional en espera de los resulta
dos definitivos.

Mientras tanto, los produc
tores comunitarios recibirán el 
53 por ciento de la ayuda total y 
no el 60 por ciento que se prevé 
tras el recuento definitivo de la 
producción. Ello supone un 
montante de 72,53 ecus (12.119 
pesetas) por tonelada, cuando la 
subvención inicialmente prevista 
era de 142,2 ecus (23.761 pese
tas).

En la campaña 1997/98 la 
producción estimada con dere
cho a ayudas se eleva a 2.290.600

La CE reduce las ayudas a la 
exportación de vino para 
evitar demandas especulativas

De Palacio: las críticas a la 
OCM del aceite sólo se 
entienden por rebañar votos

La Tribuna

La Comisión Europea deci
dió reducir las ayudas a la ex
portación (restituciones) de vino 
para evitar «demandas especu
lativas», informaron ayer miér
coles fuentes comunitarias.

El Ejecutivo comunitario 
abrió ayer el contingente de 2,5 
millones de hectólitros que ten
drá derecho a ayudas comuni
tarias en la campaña actual.

«Teniendo en cuenta que el 
volumen autorizado por el 
Acuerdo General de Aranceles 
y Comercio (GATT) es cada vez 
menor y que el nivel de la ayu
da es elevado, queremos evitar 
las demandas especulativas», 
indicaron las mismas fuentes.

Afirmaron que los operado
res podrían verse tentados a 
solicitar un gran volumen de 
ayudas al principio del ejerci
cio debido a la reducida canti
dad disponible, circunstancia 

toneladas, mientras que la can
tidad máxima garantizada es de 
1.350.000 toneladas para toda la 
UE (volumen que aumentará este 
año con la entrada en vigor de la 
reforma del sector).

El recorte decidido ayer por 
la Comisión no afecta a los pe
queños productores de aceite de 
oliva (los que cuentan con me
nos de 500 kilogramos anuales), 
ya que disponen todavía de un 
régimen de apoyo separado del 
resto de los productores comu
nitarios.

La producción estimada en 
España con derecho a ayudas 
comunitarias es de 1.157.000 
toneladas, frente a las 940.000 
toneladas de la campaña pasa
da.

Italia prevé una producción 
con derecho a subvenciones de 
670.000 toneladas (frente a las 
410.000 toneladas aproximada
mente del pasado año); Grecia,

vivida en años pasados.
Las ayudas a la exportación 

del vino blanco para todos los 
países terceros han sido recor
tadas en un 10 por ciento y las 
subvenciones para la venta de 
vino rojo, mosto y vino para 
licores han sido disminuidas en 
un 5 por ciento.

El pasado año la cuota de 
vino con derecho a ayudas a la 
exportación se elevó a 3 millo
nes de hectólitros, cantidad, no 
obstante, que incluía el cupo no 
utilizado el año anterior.

Un contingente 
de 2,5 millones 
de hectólitros 

tendrá derecho a 
ayudas

W 
Í
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El recorte no afecta a los pequeños productores de aceite de oliva.

409.000 toneladas; Portugal, 
39.000 toneladas, y Francia, 
2.600 toneladas.

Tras la campaña pasada, la 
Comisión Europea ya impuso un

Efe-Madrid

La ministra de Agricultura 
y Pesca, Loyola de Palacio, dijo 
ayer en el Congreso que las crí
ticas por parte de algunos gru
pos políticos y Gobiernos au
tonómicos a los resultados de 
la reforma de la OCM del acei
te de oliva «sólo se entienden 
desde criterios de rebañar vo
tos».

De Palacio respondió en el 
Pleno del Congreso de los Di
putados a una pregunta del par
lamentario popular Diego 
Jordano sobre la cantidad de 
ayuda prevista por el Gobier
no para los olivareros en la 
actual campaña.

La titular de Agricultura 
señaló que el sector del aceite 
de oliva recibirá «más dinero 
que nunca» y añadió que la 
cantidad máxima garantizada 
prevista por la UE para España 
se ajusta totalmente a la reali

fuerte recorte de las ayudas al 
aceite de oliva, del 27 por cien, 
como consecuencia del rebasa
miento de la producción máxi
ma garantizada.

dad española. Las 760.000 to
neladas asignadas a España por 
Bruselas responden a las pre
visiones de cosecha, que la 
ministra cifró en 738.000 to
neladas de aceite de oliva y 
26.000 toneladas de aceituna 
de mesa.

Ayuda a la aceituna de 
mesa

De Palacio resaltó que el 
sector de la aceituna de mesa 
recibirá por primera vez una 
ayuda específica de 25,5 pese
tas por kilo y recordó que la 
subvención a los olivareros será 
de 222 pesetas por kilo de acei
te. Destacó además el apoyo de 
la nueva OCM al almacena
miento privado, así como la im
portancia de la declaración de 
intenciones de elaborar un es
tudio sobre la previsión de mez
clas, aspectos que garantizan 
el porvenir del sector.

El Gobierno reitera 
su preocupación 
por las 
importaciones de 
ajos de China

La Tribuna

La preocupación del gobier
no de Castilla-La Mancha por 
las importaciones de ajos pro
cedentes de países asiáticos, 
fundamentalmente de China, y 
sus respercusiones en este sec
tor es la razón por la que el 
director general de Alimenta
ción y Cooperativas, Francis
co Mombiela, asistirá el próxi
mo viernes, día 18, a la reunión 
que mantendrá la Mesa Nacio
nal del Ajo con el Ministerio 
de Agricultura.

Como se recordará, el con
sejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Alejandro Alonso, 
envió una carta a la ministra 
Loyola de Palacio en la que 
expresaba esta preocupación y 
pedía que realizase con la máxi
ma urgencia las oportunas ges
tiones ante las autoridades adua
neras de los países europeos 
para que la cláusula de salva
guardia a los ajos originarios 
de China tenga las suficientes 
garantías y eficacia.

En la reunión, que tendrá 
lugar mañana en el Ministerio 
de Agricultura, se analizará la 
situación del sector del ajo así 
como el cumplimiento de la 
cláusula de salvaguardia, esta
blecida por la Unión Europea 
para frenar la entrada de ajo 
chino, que se vende por medio 
de terceros países y se estudia
rán posibles actuaciones enca
minadas a frenar las importa
ciones que se producen de for
ma fraudulenta.

El sector vinícola 
se beneficiará de la 
levadura 
elaborada en 
Extremadura

Efeagcíi

El sector vinícola se verá be
neficiado con la aparición en el 
mercado de una levadura 
autóctona que elabora y comer
cializa la empresa extremeña 
Biotecnológica Extremeña 
(BIOTEX), tras cederle los 
derechos de explotación de la 
patente la Universidad de 
Extremadura (UEX).

La firma del contrato de 
cesión de la patente se produjo 
ayer en Badajoz. Se trata de una 
levadura fresca que no requie
re activación previa. Esta leva
dura permite mejorar la calidad 
de los vinos y garantiza la fer
mentación de los mostos res
petando los aromas primarios 
de la uva.
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La industria pide 
moderación en los precios 
de vinos de mesa y mosto

Efeagro

La Asociación Profesional 
Empresarial de Operadores de 
Vino de Mesa (AVIMES) y la 
Asociación Profesional Empre
sarial de Operadores y 
Exportadores de Mosto 
(AEMZU) solicita a los produc
tores vitícolas moderación en los 
precios de origen de estos pro
ductos. Fuentes de estas dos aso
ciaciones señalaron ayer a 
Efeagro que «pedimos modera
ción en los precios del vino de 
mesa y del mosto, sobre todo de 
cara al mantenimiento del mer
cado exterior, teniendo en cuenta 
que en la Unión Europea (UE) 
acaban de confirmar una reduc
ción de las restituciones o ayu
das a la exportación».

La UE concede ayudas al porcino 
ante la crisis de los precios

Efeagro

El Comité de Gestión de la 
UE aprobó ayudas al almacena
miento privado de porcino para 
paliar la caída de precios en el 
sector, como consecuencia del 
descenso de las exportaciones 
por la crisis en Rusia, según 
informaron a Efe fuentes de las 
organizaciones agrarias. Las 
ayudas, aprobadas ayer, ascien
den a 53.000 pesetas por tone
lada (315 ecus) para el almace
namiento privado durante cua
tro meses, 59.000 pesetas (352 
ecus) para cinco meses, y 65.000 
pesetas, cuando se retire la ma
teria prima del mercado duran
te seis meses. Las ayudas se 
conceden exclusivamente a la 
carne que será exportada cuan
do salga al mercado.

Por otra parte, la restitución 
-ayudas a la exportación- se 
mantiene igual, a pesar de la

COAG iniciará en Pamplona y Vitoria las 
movilizaciones por la Agenda 2000

Efeagro

La Coordinadora de Organi
zaciones de Agricultores y Ga
naderos (COAG) iniciará su 
campaña de protestas contra la 
Agenda 2000 el próximo día 17 
de octubre con manifestaciones 
en Pamplona y Vitoria, según 
anunció ayer su secretario gene
ral, José Manuel de las Heras.

La organización agraria lle

Las restituciones (ayudas a 
la exportación para favorecer la 
comercialización en países ter
ceros) disminuyeron un cinco por 
ciento para tintos de mesa 0,5 
pesetas por litro), diez por cien
to para los blancos (dos pesetas 
por litro) y un cinco por ciento 
para los mostos concentrados 
(cuatro pesetas por litro).

Estas mismas fuentes comen
taron que esperan la producción 
de unos 4,5 millones de 
hectólitros de mosto frente a los 
4,7 millones del año anterior, de 
los que se exportaron unos 2,5 
millones de hectólitros.

Desde AEMZU piden unos 
precios moderados, porque «la 
producción italiana ha sido de 
56 millones de hectólitros, una 
cosecha muy buena, y en la que 

petición española de un aumen
to de estas subvenciones para 
las exportaciones a Rusia. El 
director de Explotaciones Agra
rias del Ministerio de Agricul
tura, Quinitiliano Pérez Bonilla, 
informó del resultado del Comité 
de Gestión en una reunión de 
coordinación con las organiza
ciones agrarias. En este sentido, 
fuentes de UPA insistieron en 
declaraciones a Efe en la nece
sidad de fij ar un precio de inter
vención en el sector, una medi
da que no se aplica en el porci
no desde 1971.

El portavoz de ASAJA ma
tizó que aunque es positiva la 
ayuda al almacenamiento pri
vado, no se ha aumentado las 
ayudas a la restitución, tal y 
como pedía el sector. Durante 
el encuentro, ambas partes dis
cutieron sobre la futura orde
nación de las explotaciones 
porcinas de cerdo blanco, que 

vará a cabo también 
movilizaciones en todas las co
munidades autónomas, que cul
minarán con una gran concen
tración en Madrid, explicó en 
conferencia de prensa.

«Es necesario concienciar a 
la sociedad urbana y a la rural 
de los perjuicios que ocasiona
rá la aprobación de la Agenda 
2000, ya que ataca de lleno los 
intereses de las explotaciones 

el precio en origen del mosto se 
situó en 350 pesetas por 
hectógrado frente a las 450 pe
setas que los productores espa
ñoles quieren solicitar por sus 
mostos». Responsables de 
AEMZU opinaron que «desde 
nuestro punto de vista, el pre
cio del mosto no debería exce
der las 400 pesetas por 
hectógrado si queremos expor
tar a precios competitivos y que 
otros países productores, como 
Italia, Chile o Argentina no co
pen el mercado». Respecto a los 
vinos blancos, las previsiones 
son de unos precios de 450 pe
setas por hectógrado y en el caso 
de los tintos, dependiendo del 
punto de color que tengan, los 

-precios podrían ser de 800 pe
setas por hectógrado.

incluirá limitaciones en las dis
tancia entre las explotaciones o 
la densidad. En la reunión, los 
responsables del departamento 
que dirige Loyola de Palacio 
también trataron con las orga
nizaciones agrarias las ayudas 
a la aceituna de mesa, el sector 
lácteo y adelantaron las líneas 
generales del Plan Nacional de 
Regadíos (PNR), que será pre
sentado en octubre a las Comu
nidades Autónomas.

El PNR Horizonte 2008 pre
vé la modernización de más de 
la mitad de los regadíos exis
tentes y la creación de casi 
200.000 hectáreas de nuevos 
regadíos en los próximos diez 
años. El plan financiará la con
clusión de obras ya iniciadas, la 
consolidación y modernización 
de dos millones de hectáreas de 
los 3,7 millones existentes y la 
realización de los llamados re
gadíos sociales.
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Talavera

PRECIOS INDICATIVOS: 16 de septiembre de 1998

OVINO Ets/Kgr Semanat
De vida y abasto de 7 a 10 K.g 725 760
De vida y abasto de 10 a 16 Kg 615 650
De vida y abasto de 16 a 22 Kg 450 485
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 395 425
De vida y abasto de 25 a 28 Kg 375 405
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 330 355
De vida y abasto de más de 34 Kg 290 315
Oveja talaverana de abasto 65 60
Oveja merina de abasto 55 50
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg ........ 775

Pts/Unidad
775

Oveja vida Talaverana 13.000 13.000
Oveja vida merina 12.000 12.000
Macho reproductor talaverano 26.000 26.000
Macho reproductor manchego 28.000 28.000
Cabras con cría 13.000 13.000
Cabras sin cria............................. 8.000 8.000

VACUNO Pts/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 420-430 420-430
Ternero del país (base 200 kg) 315 315
Ternera cruzada (base 200 Kg) 320-330 320-330
Ternera del país (base 200 Kg) 275 275
Ternera cruzada de 400-450 kilos 290 295
Ternera del país 250 255
Añojo cruzado de 450-500 kilos 290 295
Añojo del país 245 250
Toro del país 90 100
Toro charolaise 130 140
Vacas de distintas razas 45-75 55-85
Vacas charolaise.......................... EXsA'jiidad 155

Ternero de 1 a 3 semanas frisón 24.000 24.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 24.000 24.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 32.000 32.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 29.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses 47.000 47.000

PORCINO
Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo S/C S/C

Descenso del vacuno de abasto: El precio del ganado
vacuno de abasto sufrió un descenso generalizado.
Los precios del cordero sufrieron un descenso esta semana.

LONJA 
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IPRECIOS Indicativos del 16 de septiembre de 1998 I

CEREALES EiasZKgr Semaua^ntejúüi
Cebada maltería 19,50-20 19,50-20
Pienso (+ 62 Kg/Hl) 18,75-19,25 19-19,50
Pienso (- 62 Kg/Hl).................... 17,75-18,25 18-18,50
Trigo blando: Rinconada............ 26-26,50 26-26,50
Trigos extensibles: Chamorro 26-26,50 25,25-25,75
Trigos panificables: Astral......... 22-22,50 22-22,50
Trigos forrajeros (Pané, Anza) 21-21,50 21-21,50
Avena 21,50-22 21-22
Centeno 18,50-19,25 18,50-19,25
Triticales ...................................... 21-21,50 21-21,50
Maíz secadero S/C ‘ S/C

LEGUMINOSAS 
Heno de veza .............................................. S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22% Hdad.).......17 17
Veza grano (10-15% Cereal).................... S/C 26,50-27
Yero grano .................................................21-22 22-23
Guisante..................................................22 22,50-23
Girasol (9% Hdad. 2% impurezas).... S/C S/C

familiares agrarias», añadió.
De las Heras aseguró que 

COAG se manifestará en soli
tario, es decir, sin el apoyo de 
otras organizaciones agrarias, 
«porque no coincidimos en plan
teamientos, ya que nuestra pro
puesta de modulación de las 
ayudas es irrenunciable», y dijo 
que «COAG tiene capacidad 
suficiente para realizar grandes 
movilizaciones».

INFORMACION OFRECIDA POR:

>CM&BUBAL
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La Bolsa tuvo ayer otra jornada al 
alza, aunque con tranquilidad y a 
la espera de la evolución de los 
acontecimientos en EEUU

CQ 
S

ECONOtt
Como mecanismo para hacer frente a la crisis financiera internacional

Rato confía en la reforma del 
IRPF y la bajada de tipos
El ministro de Economía, Rodrigo Rato, aseguró ayer que 
la incidencia de la crisis financiera internacional en la 
economía española «será pequeña y no supondrá cambios 
en la política económica y presupuestaria» y agregó que «la 
rebaja de tipos y la reforma fiscal permitirán campear el 
temporal».

Efe - Madrid

Rato, que compareció ayer 
ante el Senado y el Congreso, 
aseguró que el Gobierno traba
ja sobre el cuadro macroeconó
mico anunciado, en el que la pre
visión de crecimiento del PIB 
para 1999 es del 3,9 por ciento.

Según datos facilitados por 
Rato, la economía española cre
ció en los dos primeros trimes
tres de 1998 a un ritmo del 3,7 
por ciento, «y los datos inicia
les del tercero apuntan también 
en esa línea», que coincide con 
la previsión oficial para el año 
(3,7 por ciento de media para el 
conjunto del año).

El senador socialista Lluis 
Annet instó al vicepresidente del 
Gobierno y ministro de Econo
mía a revisar sus previsiones de 
crecimiento, dado que «países 
maduros como Alemania, Fran
cia e Italia ya lo han hecho».

Rato respondió que en Ale
mania no se han revisado oficial
mente las previsiones, Francia 
ha rebajado en una décima la tasa 
de crecimiento para 1999, aun
que ha subido en otra para este 
año, e Italia «poco tiene que ver 
con la situación española».

En este sentido, el diputado 
de IU Felipe Alcaraz dij o a Rato

en el Congreso que «al no bajar 
la previsión de crecimiento hay 
una abismo entre la realidad eco
nómica y los presupuestos», por 
lo que, en su opinión, «bajará el 
gasto social».

En cuanto a la crisis interna
cional, Rato explicó que afec
tará «indirectamente» a nuestro 
comercio, pero tendrá efectos 
«positivos» en la rebaja de los 
tipos de interés de la zona euro 
y en el coste de las materias pri
mas; y otros elementos como la 
política presupuestaria, la refor
ma fiscal, la liberalización o la 
baja inflación permitirán cam
pear el temporal de forma «más 
eficiente que antes».

El vicepresidente destacó los 
efectos positivos de nuestra per
tenencia al euro y subrayó que 
«no existe una desconfianza so
bre nuestra estabilidad y creci
miento económico», lo que, en 
su opinión, permite que «en 
tiempos de crisis internacional 
la economía española sufra me
nos que otros países».

Rato destacó que el Gobier
no mantendrá la reforma del 
IRPF «y más seguró que antes, 
ya que lo que España necesita 
es profundizar en las reformas 
estructurales y no quedarse pa
rada ante la crisis internacional».

Rodrigo Rato conversa con un senador de su partido. EFE

Día de ganancias en la Bolsa
Las bolsas españolas registraron ayer ganancias superiores 

al dos por ciento en una sesión más tranquila que las anteriores 
y con un menor índice de volatilidad, en la que la cautela hizo 
gala en espera del discurso del presidente de la Reserva 
Federal de EEUU, Alan Greenpsan, en el Congreso de EEUU.

Así, el índice general de la Bolsa de Madrid ganó 14,55 
puntos, un 2,06 por ciento, hasta los 719,72 puntos; mientras 
que el Ibex-35 se revalorizó 201,10 puntos, un 2,57 por ciento, 
para colocarse en 8.034,20 puntos.

La recuperación de las bolsas latinoamericanas, sobre todo 
en Brasil, y los ascensos generalizados en los mercados 
europeos y neoyorquino ayudaron al cierre alcista de Madrid.

Se trató de una sesión con alzas, escaso volumen y de 
transición, en la que los inversores no tomaron posiciones 
fuertes en espera de una señal de Greenspan.

La mujer accederá 
a nuevos trabajos 
con la bonificación 
del 60% a la 
Seguridad Social

Ef^^JMadrid

Las mujeres tendrán mayor 
posibilidad para acceder a sec
tores ocupacionales donde me
nos representadas están gracias 
a una medida que presentó ayer 
el ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, y que supone bonificar 
su contratación estable con el 60 
por ciento en las cuotas empre
sariales a la Seguridad Social.

El ministro señaló que espe
ra que con esta medida, que for
ma parte de un bloque destina
do a eliminar obstáculos al em
pleo femenino, se firmen 5.000 
contratos en el plazo de los dos 
años en que estará vigente la bo
nificación, y añadió que, aunque 
no quería ser triunfalista, se po
drían firmar incluso 10.000 por
que hay presupuesto suficiente.

El coste de ese número de 
contratos femeninos, según los 
datos que proporcionó Arenas, 
asciende en los dos próximos 
años a 2.500 millones de pese
tas, que «encajan» en los presu
puestos generales del Estado para 
1999.

Catálogo amplio

La nueva medida, calificada 
de «importantísima» por el mi
nistro y que entrará en vigor en 
breve como Orden Ministerial, 
amplía de manera significativa 
las profesiones y oficios donde 
la mujer tiene muy poca repre
sentación.

Así, la vigente Clasificación 
Nacional de Ocupaciones reco
ge 439 grupos ocupacionales 
(una Orden de 1992 sólo reco
gía 50), de los que 302 (el 69 por 
ciento) serán susceptibles de re
cibir la bonificación del 60 por 
ciento.

Costa cifra el crecimiento de 
ingresos para 1999 en el 5%

Arenas asegura que el Gobierno no se 
siente advertido por la amenaza de huelga

Efe - Madrid
Los ingresos del Estado au

mentarán el próximo año en un 
5 por ciento, cifra inferior a la 
previsión de crecimiento nomi
nal de la economía (el 6,1 por 
ciento), dijo ayer el secretario 
de Estado de Hacienda, Juan 
Costa, a un grupo de periodis
tas.

Ese aumento de los ingresos 
se complementa con un creci
miento del 3,9 por ciento en los 
gastos para 1999, año en el que 
la economía crecerá también un 
3,9 por ciento en términos rea
les, la inflación se situará en el 
1,8 por ciento, el déficit públi
co caerá al 1,7 por ciento del PIB 
y el empleo aumentará a un rit

mo del 3 por ciento.
Según el cuadro macroeconó

mico presentado por el Gobier
no el pasado 31 de julio, el creci
miento de la actividad se asen
tará exclusivamente en la de
manda interna, que aumentará 
el 4,8 por ciento, ya que el sec
tor exterior restará entre ocho 
décimas y un punto al crecimien
to.

No obstante, el secretario de 
Estado de Economía, Cristóbal 
Montoro, aseguró el martes que 
el efecto contractivo del sector 
exterior puede ser mayor del cal
culado inicialmente, caída que 
se compensará con un mayor 
consumo e inversión, alentados 
por el descenso de tipos de inte
rés.

Efe - Madrid

El Gobierno «no se siente ad
vertido» por los sindicatos por
que hay diálogo todos los días 
con los agentes sociales, aseguró 
ayer el ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, en respuesta a la 
amenaza de CCOO y UGT de 
movilizaciones si no prosperan 
las negociaciones sobre el em
pleo.

Al término de la presentación 
de una nueva medida para favo
recer la incorporación de la mu
jer al mercado laboral. Arenas 
admitió, no obstante, que «reci
bimos la advertencia de buen 
grado», aunque señaló que no 
hay motivo para ello puesto que 
se está trabajando de forma in

tensiva, en sesiones de mañana 
y tarde.

Añadió que el deseo del mi
nisterio que dirige es que a fina
les de septiembre se hayan alcan
zado acuerdos con los sindica
tos y con los empresarios, a fin 
de que solventar los asuntos que 
tienen repercusión presupuesta
ria.

De las tres mesas de negocia
ción abiertas -contratos de tiem
po parcial estables, incentivos 
al empleo estable y políticas acti
vas y pasivas de empleo-, el mi
nistro indicó que donde más se 
ha avanzado es en la de tiempo 
parcial, pero que en las otras dos 
también hay progresos.

Acerca de la implantación de 
la jornada laboral de 35 horas.

Arenas dijo que esa cuestión no 
puede ser «un eslogan político», 
ya que la reducción del tiempo 
de trabajo ha de estar al servi
cio del empleo, y que las 35 horas 
pueden trocarse en «desincenti
vación» si no es un acuerdo entre 
los sindicatos y la patronal.

Reiteró una vez más que el 
Gobierno no debe intervenir en 
una reducción generalizada de 
la jornada laboral y recalcó que 
los mejores acuerdos son los que 
se logran por consenso de las par
tes implicadas porque suponen 
la creación neta de puestos de 
trabajo.

Arenas dijo también que no 
hay motivo para modificar las 
previsiones económicas del Go
bierno.
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Los altibajos exigen cautela a 
la espera del discurso de
Alan Greenpsan

Las bolsas españolas registraron ayer ganancias supe
riores al dos por ciento en una sesión mas tranquila que las 
anteriores y con un menor índice de volatilidad, en la que la cautela 
hizo gala en espera del discurso del presidente de la Reserva 
Federal de EEUU, Alan Greenpsan, en el Congreso de EE.UU.

Así, el Ibex-35 se revalorizó 201’10 puntos, un 2’57 por 
ciento, para colocarse en 8.034’20 puntos; mientras que el Indice 
General de la Bolsa de Madrid ganó ayer 14’55 puntos, un 2 06 
por ciento, hasta los 719’72 puntos.

La recuperación de las bolsas latinoamericanas, sobre 
todo la brasileña, y los ascensos generalizados en los mercados 
europeos y neoyorquino contribuyeron al cierre alcista de Madrid.

Se trató de una sesión con alzas, escaso volumen y de 
transición, en la que los inversores no tomaron posiciones fuertes 
en espera de una señal de Greenspan, quien podría eludir a la 
necesidad de bajar tipos en EE.UU. o a fomentar la ayuda econó
mica a los países afectados por la crisis.

Los inversores movieron ayer en el mercado continuo 
130.318 millones de pesetas, de los que Telefónica contrató 25.827 
millones con una jugosa ganancia del 5’28 por ciento, que situó 
su precio en 5.380 pesetas por título.

Respecto a las demás bolsas europeas, que reeistraion en 
general ascensos inferiores a los de las bolsas españolas, el mer
cado de París ganó un 0’85 por ciento; Francfort subió un 0’55 
por ciento; y Londres, un 0’19 por ciento.
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HOY DIF%A Miquel y Costas 4.900 8,17
Sol Meliá 5.890 7,48
Amper 2.690 6,96

HOY DIF%. W4.,.: - 1

Banco de Castilla 4.200
Banco de Valencia 3.800 -4,52
Hisaiba 1.700 -3,951

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECJI’TAS
___________ Vnlnmpn ___________ Efec7püis %
BBV 15.427.947 29,84 TEF 25.827.739.000 19,82
SAN 8.556.142 16,55 BBV 24.052.07 1.000 18,46
TEF 4.789.964 9,26 SAN 19.812.040.000 15,20
BCH 2.806.847 5,43 REP 8.293.921.000 6,36

MERCADO CONTINUO
NOMINA!. ANTER. UETIM. DIF.% VOI-UM. NOMINA!. ANTER. UITIM. r)iF.% VOI.UM. NOMINA!. ANTER. Vi;i’!M. DIF.% VOI.UM.

Mapfre Vida 250 5.690 5.600 -1,58 19.216 Acerínox S.A. 160 2.700 2.750 1,85 153.590
■BANCOS Picking Pack 25 77 77 __ 799.487 Amper 300 2.515 2.690 6,96 I24.574
Argentaría 125 2.875 3.060 6,43 2.694.632 Pryca

■Superdiplo, S.A.
100 3.020 2.965 -1,82 187.564 Asturiana del Zinc 525 1.200 1.215 1,25 76.080

Banco Andalucía 125 6.890 6.890 — 601 100 3.790 3.775 -0,40 160.770 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.750 4.715 -0,74 2.008
Banco Atlántico 1.000 5.900 6.020 2,03 3.216 Española del Zinc 500 827 820 -0,85 13.344
Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.515 1.545 1,98 15.427.947 ■CONSTRUCCION

Global Steel 400 379 376 -0,79 32.010
Banco Guipuzcoano 500 7.490 7.480 -0,13 3.481 ACS 250 4.210 4.210 — 100.634 Indus. del Besós 200 600 620 3,33 2.635
Banco Herrero 500 13.490 __ __ __ Agromán 100 1.050 1.070 1,90 29.359 Metal.Duro Felguera 500 1.030 1.035 0,49 I37.II7

675 1,05 18.517Banco Pastor 500 7.600 7.600 — 15.198 Bami S.A. 310 668 Nicolás Correa 200 2.090 2.050 -1,91 19.184
Banco Popular 125 10.000 10.470 4,70 309.753 Cementos Portland 250 4.490 4.520 0,67 12.474 Nueva Montaña 500 147 143 -2,72 63.088
Banco Santander 115 2.190 2.320 5,94 8,5564^ Construcciones Lain 100 313 320 2,24 194.340 Tubacex 85 309 305 -1,29 480.784
Banco Simeón 1.000 6.590 __ — __ Cristalería Españ. 1.000 10.010 10.050 0,40 12.333 Zardoya Otis 160 4.100 4.100 16.993

3.525 3.665 3,97 193.923Banco Vasconia 50 2.055 2.055 — 2.040 Dragados 500
Banco Zaragozano 500 4.250 4.285 0,82 5.150 Filo 100 411 413 0,49 8.820 ■automovil ____ ______
Banco de Castilla 100 4.400 4.200 -4,55 992 Financiera y Minera 500 2.940 2.940 — 180 Citroen Hispania 1.000 19.340 — — —

Banco de Galicia 50 3.050 3.050 — 540 Fomen. Cons. Contr. 250 5.940 6.160 3,70 77.021 Tudor 500 1.900 1.900 — 575
Banco de Valencia 500 3.980 3.800 -4,52 33.483 Grupo Acciona 1.000 33.000 34.000 3.03 23.006 Volkswagen 50 10.730 10.730 — 148
Banesto 400 1.965 1.965 — 15.779 Hisaiba 1.000 1.770 1.700 -3.95 1.130
Bankinter 250 4.785 4.750 -0,73 130.776 Huarte 500 754 756 0,27 116.753 ■tRANSP. COMUNICACIONES _ ____

B. Crédito Balear 125 2.900 2.900 — 983 Inmob. Zabálburu 250 1.580 1.600 1,27 189.948 Autopistas 500 2.190 2.165 -1,14 375.320

B.Central Hispano 84 1.355 1.425 5,17 2.806.847 l.Urbis 500 1.800 1.750 -2,78 59.901 Autopistas Mare Nos. 970 3.290 3.300 0,30 321.507

Commerzbank 5 5.250 — — — Lafarge Coppee 25 12.250 12.250 — ______ 47 Estación. Subter. 500 4.350 — — —
Metrovacesa 250 3.755 3.840 2,26 20.621 Europistas 874 1.130 1.120 -0,88 39.779

■ELECTRICAS
Obrascón
Porti. Valderrivas

100
160

1.400
5.200

1.390
5.070

-0,71
-2,50

21.445
19.388

Iberpistas
Radiotrónica

250
500

3.860
8.610

3.885
8.830

0,65
2,56

9.132
33.056Aguas de Barcelona 500 7.400 7.400 — 41.887

Cantábrico 1.000 6.630 6.850 3,32 106.452 Prima Inmobiliaria 1.000 975 983 0,82 155.705 Telefónica 500 5.110 5.380 5,28 4.789.964
Eléc. R. Zaragoza 500 6.270 6.280 0,16 4.043

Sotogrande S.A. 100 400 400 50.540
Endesa 500 3.210 3.220 0,31 1.876.514

———W
TTni1nnó 1 000 11 300 11 300 106 ■OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.140 3.110 -0,96 16.904 TTríiiit3 ,S A. 400 1 375 1 375 177 500 Abengoa 167 3.600 3.500 -2,78 27.816
E. de Viesgo 1.250 5.400 5.500 1,85 1.038

Valenciana Cementos 200 3.080 3.085 0,16 10.358 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.500 17.990 2,80 13.600
Fecsa 1.000 1.410 1.400 -0,71 172.240

Vallehermoso 165 1.525 1.540 0.98 420.657 Dogi 100 1.990 2.070 4,02 20.422
Gas Natural SDG 500 10.280 10.280 142.474—

Vidrala 170 1.590 1.600 0,63 17.670 Grupo Anaya 500 6.400 _ _ __
Gas y Electricidad 1.000 11.900 11.710 -1,60 1.894 Indo Intern. 1.000 7.600 7.500 -I,32 2.230
Iberdrola 500 2.345 2.365 0,85 1.840.9,41 ■inversión MOBILIARIA Meliá Inv. 5 4.015 3.960 -1,37 33.442
Saltos del Nansa 1.500 13.200 — — — Cía. Gener. Invers. 28 120 116 -3,33 8.000 Midesa 100 3.100 3.175 2,42 16.986
Sevillana 500 1.650 1.635 -0,91 155.330 Cofir 400 1.820 1.885 3,57 129.907 Prosegur 100 1.750 1.780 1,71 16.616
Unión Elec. Fenosa 500 1.950 1.975 1,28 612.077 Corpor. Banesto 500 1.260 1.275 1,19 5.857 Sol Meliá 100 5.480 5.890 7,48 57M8

■ALIMENTACION Dinamia 500 1.590 1.615 1,57 32.734 Tele Pizza, S.A. 5 1.205 1.200 -0,41 628.084

Azucarera Ebro Agríc. 100 4.105 4.195 2,19 5.083
Faxtibex 1.000 7.130 7.290 2,24 1.116 V. Leonesa 510 1.505 1.525 1,33 26.816

Baron de Ley 100 4.635 4.900 5,72 77.950 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 1.840 1.850 0,54 6.326 Empr. Nac.Celulosas 750 2.005 2.010 0,25 117.620 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 250 1.880 1.850 -1,60 6.661 Compra Venta

European Paper 500 73 72 -1,37 12.000
1 Corona Danesa 22,255 22,299Campofrío S.A. 167 2.050 2.130 3,90 143.899 Iberpapel 100 1.850 1.825 -1,35 12.374
1 Corona Noruega 19,081 19,119Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.800 6.860 0,88 5.905 Sarrió 500 460 455 -1,09 21.164
1 Corona Sueca 18,398 18,434El Aguila S.A. 500 1.350 1.370 1,48 42.522 Seda Barcelona 500 947 957 1,06 23.318

12,058 12,082Koipe_______________ 500 4.900 4.950 1,02 4.184 Sniace 500 287 285 -0,70 76.929 1 Chelín Austriaco
85,815OMSA Alimentación 250 1.250 1.250 __ 10.035 Tableros de Fibra 500 2.000 2.050 2,50 17.479 1 Dólar Australiano 85,643
95,801Pescanova 1.000 2.075 2.040 -1,69 31.687 Tavex Algodonera 500 1.555 1.555 31.565 1 Dólar Canadiense 95,609

Puleva-Uniasa 500 4.125 4.200 1,82 135.366 Unipapel 250 1.850 1.810 -2,16 28.080 í Dólar USA 143,987 144,275
SOS Arana 1.000 1.695 1.685 -0,59 6.055 1 Dracma Griego 0,495 0,496
Tabacalera 100 3.440 3.380 -1,74 682.673 ■químicas Y ENERGIAS 1 Ecu 166,636 166,970
Viscofán_____________ 100 4.810 5.100 6,03 160.263 Bayer_____________ 5 5.950 5.780 -2,86 498 1 Escudo Portugal 0,828 0,830

■comercio Y
Carburos Metálicos 2.000 6.920 — — — I Florín Holandés 75,240 75,390

anouKVJs Cepsa 500 4.500 4.480 -0,44 7.627 /1 I í'^ 4,121AGF U. Fénix________
Adolfo Domínguez

100
100

1.880
3.560

1.900 1,06 31.524 Ercros_____________ 60 161 162 0,62 430.779
I Fránco ______
1 Franm Pranrí^R 25 303 25,353

3.600 1,12 15.131 E. I. Aragonesas____ 1.000 930 935 0,54 79.708 102,980200 5 '^OO A< ;*7 1 0 1 Franco Suizo 102,774
Azkoyen

0,03 03. /1y Faes 50 2.190 2.220 1,37 14.165 1 Libra Esterlina 241,078 241.5601.000 20.010 20.180 0,85 2.810 Grupo Fosforera 1.000 260 254 -2,31 6.184
Catalana Occ. 500 1 Libra Irlandesa 212,266 212,6903.855 3.845 -0,26 5.792 Miquel y Costas 500 4.530 4.900 8,17 7.158
Continente 100 1 Marco Alemán 84,848 85_^0184.345 4.435 2,07 99.825 Repsol S.A. 500 6.600 6.590 -0,15 1.254.844
Corp. Mapfre 250 3.100 27,869 27,9253.145 1,45 382.384 1 Marco Finlandés
Cortefiel 50 3.290 3.285 -0,15 20.170 ■siderometalúrgic a s 1 Yen Japonés 1,065 1,067.
Finanzauto__________ 350 1.990 1.990 1.251 Aceralia___________ 1.000 1.330 1.345 1,13 207.533 100 Liras Italianas 8,589 8,607

| Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros. esto ayudará a melorar este servicio en favor de todos los lectores Z
Tno (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

D:2022



La Tribuna ECONOMIA JueveSf 17 de septiembre de 1998 33
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID

610;

NOMINA!. I1OY DIF.

■ ALIMENTACION
Níiíircicn I. 1.060 — —

Pascual Hnos 250 110,00 2,00
San Miguel 3.000 —

United Dulch 500 —

■ COMERCIO Y SEGUROS
Coinira B 500 — —--

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.058,00 —

Alcázar 500 —
Asiand Caial 500 — __

Innib. Valcnc. 500 — —

I. Del Sur 1.000 — —

Max.Cent.Leisa 250 —

Obras y S.P. 500 —

Vías y Const. 1.000 — —

■inversión MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.450,00 —

Banzano 500 — —

Baseibar 1.000 10.650,00 —

Bolshispania 1.000 — —

Carmosa 500 9,160,00 —

Ceivasa 500 7,820,00 —

Cevasa A 1.000 — —

Chafisa 1.000 — —

Fiponsa 500 6,768,00 -10,00
Inverpaslor 1.000 — —

Inv.Herrero 500 __ —

Inv.Val.Americ. 1.000 1,810,00 20.00
1, Lealtad 500 __ —

Mobinversora 1.000 — __

Norvasa 350 4.184,00 4.00
Renfila 500 — __

Rentinver 1.000 3,097,00 16.00
Union Europ. 1.000 __ —

■ NAVEGACION Y PESCA
i-'letamentos-B 1.000 — —

Pescanova 1.000 —

Transmedit. 500 —
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 — —

■químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 — —

Faes 500
Gassol 500 __ —

Nicas 155
U.Resinera 1.000 — —

INDICE GENERAL (maoridj
970------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

MADRID (Cont.)
Períodoz 3 añas

^* ^ o* * <^ ^ T?>-^ ^ Í> ^^ c^ ^ <3’- JÍ ' <,f‘^^ -^^ ^ 1?-^^ cf-^<í^^f’<,^^^^ -^-^^^

AMPLIACIONES DE CAPITAL
F.COMIENZO EITNAI, NVAS. ANICAS. ANT, ULL

Ob.Santand. 29-ÍU1-98 30-sep-98 1 191 2,190,00
Am.Santand. 11-ago-98 15-sep-98 1 50 2.190.00 2.100,00

VAI.OR
'■•'L-A.-." ■.^■■Xí:-^.-..■

DIVIDENDOS
CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Corp.Banesto Único 518,00 388,50 10/09/98
Hid.Cantabr. A cuenta 56,25 42,19 15/09/98
Cevasa B. Complementario 37,50 28,12 30/09/98

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE(Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Rent. Deuda P. Mi'bor año

Agosto 97 6,989 6,687 7.750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7.625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7.375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7.125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5.603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULIIMO C/NEG.

18 Sep. 1998 7.823,00 8.030,00 8,108,00 7.965,00 8.100,00 46.473
16 Oct. 1998 7.840,00 8.050,00 8.130,00 8.010,00 8.120,00 24.772
18 Die. 1998 7.878,00 8.095,00 8.125,00 8.080,00 8.080,00 726

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
IT-CHA ANTERIOR APERITJRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Dic. 98 114,86 — 114,78 114,52 114,71 57.076

NOMINA!, HO^' DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 — —
H.Vas.Leones. 500 __ _
M.Tormaleo 1.000 — _
Ponferrada 25 — _
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 — —
Cobra 500 —
Iber. Frió 1.000 __ _
Metalogenia 500 — _
Moulinex Esp 1.000 — _
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 4.500.00 —
■otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 — —
Prim S.A 500 — —

METALES
Ptas./gr. Dif.

Oro Manufacturado 1.496,77 1,56
Plata Manufacturada 31,41 0,41
Platino 2.692,78 13,42
Paladio 2.150,32 11,12

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

: A un mes

A una semana

A seis meses

A un día

■ A un año

PLAZO

A tres meses

A quince días

18 7d 16d

.70

1tn

4,32

4,66

4.75 ■

4,75

4.70

3,95

3,80

TIPO

6rTi

0,03

0,18

0,06

0.01

0,20

0.25

0,20

mit

12fn

FONDOS
ULIIMO DIF. FlN/97 ULIIMO DIR FlN/97 ULTIMO DIF. ITN/97 ULTIMO DIF. FlN/97

BM Dinerdivisa 1.527,85 8.35 1.497,97 Sant.Ges.Mix 1.646,41 11,59 1.600.52 Foncaixa Mixto 25 1.089.34 -0.25 —
■dinero

Madrid Divisa FIM 1.483.04 -3.76 1.448,85 Foncrecimiento 133.594,30 13.04 130.646,59
Altas F.l.A.M.M 178.134,36 16,60 174.836,87 Safei Europa 10.5 15.66 61.97 11.794,31

■MIXTO RENTA VARIABLE

BBV Inversisn 94 1.526,13 -2,16 1.440.49 Fondonorte 362,64 1.48 345,48
A.B. Dinerplus 206.443,50 29.62 202.117,23 Safei Norteamirica 9.708,45 339.03 11.564.04

-162,08 16.914.75 Fondpostal 2.851,71 2.716,79
BBV Dinero Beta Crecimiento_____ 18.404,60276.930,46 9.78 270.068,63

BBV Mon^tarin 17 746 IR 0 87 11 965 35
■ FONDTESOROS Eurovalencia VCG 1.219,63 1,67 952.18 Fondpostal Divisas 3.204,06 — 2.995.10

BCH Fondimo 1 259.167.72 25.80 253.014,67 A.C. Cuenta 191.278,45 15.75 186.599,61 Eurovalor I 515,05 8,15 463.30 Fonpenedes FIM 1.367,09 -1,55 1.331.07

BEX-Dinpr 12 1 660 S4 177 975 20 A.C. Deuda 1.993,78 -0.42 1.926,01 Fonbolsa____________ 33.475,02 762,75 30.797,72 Fonrenia Fija FIM 17.548,63 -9,53 16.835.98

Bandesco Monetario 105.761,41 3.76 104.166.42 BM Fondtesoro 2.015,75 -1,67 1.911.15 Fonfomento FIM 15.030,15 79,79 14.618,89
Fontesoreria 11.116,17 2,68 10.805.15

Bankpyme Fondval. 122.590,52 49,69 119.623.00 Beta Deuda Fond. 1.815,45 -1,05 1.761,25 Fonpatri monio 21.669,63 235,76 20.923,39
2.353,76 2.292.60Iberahorro 1,19

Beto Dinero FIAMM 212.936,72 -0,29 207.469.57 Dinermadrid-FIAMM 189.295,79 19,24 185.058,61 Fonpenedes Mixto 1.4 12,58 -1,08 1.392,98
Iberlion Ahorro 225.837,55 87.71 216.266.48

Caixa Galicia Din. 132.5 15.78 Fondeuda Ahorro 21.312,24 -7,31 20.695,31 Indosuez Bolsa FIM 290.952.221.277,47 267.805,38
135,467,31 12,55

115.759,90 -699,99 106.667,69 Indosuez Patrimonio 20.161,36 -71,31 18.519.91
Cavaldiner 219.254.37 Fondeuda Efectivo______ 206.160,98 44,90 201.380,67 Indosuez Universal

223,611,22 ----
1.899,38 Interes Diario BCH 1.195,85 0.08 1.175.55

Ibercaja Dinero 11_______ 171.533,56 31,16 167.757,85 Rents 4 Bolsa 2.121,79 -14,74
Cavaldiner Oro 140,229,92 __ 136.614.87

2.545,97 -4,27 2.419.68Indosuez Fondtesoro 21.134,38 1,90 20.240,61 Sant.Ren l 999________ 1.517.02 0,17 1.465,26 Inversabadell
Cuentafondo FIAMM 207,746,05 12,88 203.642.07

1.957.18 0.63 1.872.53
Oiner^M FIAMM

Mapfre Fondtesoro 1.882.18 0,07 1.843,37 ■renta FIJA
MB Fondo 3

208,828,30 14,68 204.280.23
182.260.60

Dineractivo
Santander Dinero 186.221.44 44,24

1.646,86 -0,40 1.593,86 Renta 4 Ahorro 1.785.55 -0.33 1.684.08
213,234,39 2,73 209.083.65 BBV Ahorro

Dinernayarra 184,143,97 12,64 180.634,51 BBV Bono 2001 116.599,48 -72,55 109.872.06 Rural Gijón deuda 14.491.19 80.77 14.992.63
H 1V1UV I O iKÍSiN J LZV r±J/^

Eurovalor III 230,478.65

226,904,89

27,81

59,94

225.068,25

222.272,73

Ahorrofondo

Alhambra F.I.M.

6.373.66

2.106.70

-10.89

-6.41

5.949.46

2.116.15

BBV Fondvalencia

BBV Renta

18 981,05 -72,1I 18.053,66 Santander Ahorro 2.329.00 0.73 2.285,98

Fondmadrid 2.427,60 -1,42 2.362,68 Sant.Ges.Ren 1.665.71 -2,03 1.567,78

Pondpostal Moneia. 261,145,52 255.959,11 BCH Mixto R.Fiia 2.275.02 -3,14 2.14 1.49 BBV Renta 91 1.607,21 -0,63 1.562,54

Eonpenedes FIAMM 1,245,43 0,10 1.220,11 Bandesco Divisas 14.874,58 -129,71 15.005.84 BCH Mixto Acciones 2.637,47 -9,41 2.450,06 ■renta VARIABLE

i^rcaja Dinero 228.274,10 37,17 223.818,29 Beta Renta Plus 1.120,04 -3,34 __ BM Dinerbolsa 1.388,52 0,24 1.341,53 Bandesco Renta V. 22.453.45 -262,75 20.897,67

Ibercuenta 226.051,61 11,53 221.229,78 Beta Valor FIM 2.550,35 -10,83 2.337.56 Bandesco Ahorro 1.075,37 -0,37 1.050,50 Beta Acciones 19.935.14 -212,29 17.836,34

Ííldosuez Oro 1.597.560,48 148,08 1.558.5 18,76 Foncaixa Mixto 28 1.085,47 0,92 — Bandesco R. Fija 1.698,80 0,45 1.611,26 1.613.53 -6,98 1.501.71
Indosuez Tesorería 267.672,49 24,90 261.991,23 Foncenhis, F.I.M. 1.711,97 -0,85 1.625,27 Beta Renta FIM______ 2.408,12 3,30 2.312,17

3 651 08 -38 37 3.372,63
Kutxarent 208.466,64 208.466.64 Fondejecutivos 184.181,74-1.087.83 189.536.14 Credipas deuda_______ 1.651,65 8,63 1.686,05

1 «90DI

^niander Tesoreri 777 4'^7 77 58 99 222 342 I4 Ibercaja Renta 2.233,56 16.95 2.137.91 Cuentafondo Ahorro 2.191,77 -1,49 2.043.71
Iberlion Bolsa 1.975.48

2,49 1.462,97
§iL,Sant. FIAMM 1.957,20 -0,42 1.854.05 BM Garantizado 1.550.39

7 '^ 1 R44 17 70 76 777 877 76 Indosuez Global 126.169.22 -106,13 122.662,81 Cuentafondo Renta

1 245 22 -0 39 1.172,30 C.Catal.Prev '2.598,97 0,88 2.517.10 Beta Euro Accio. 1.140.87 -7,63

Santander 80/20 2.258.75 15,39 2.135,79 Foncaixa 2___________ 2.898.98 0,94 2.822.94 Fonbolsa Euro 11.231.53 346,17 —

M.C.D.2022
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Durante las fiestas de Melilla 
numerosos inmigrantes intentaron 
acceder a la ciudad como vía de 
paso hacia Europa

Policía y Guardia Civil expulsaron casi 14.000 personas de Melilla en la feria

Cuatro agentes de la Guardia Civil resultaron heridos de 
carácter leve en la frontera de Melilla al intentar detener a 
un inmigrante argelino al que descubrieron cuando pre
tendía entrar ilegalmente en España oculto en los bajos de 
un camión. Los agentes presentan diversas contusiones y

erosiones en distintas partes del cuerpo que se produjeron 
al forcejear el martes con el inmigrante, «que opuso gran 
resistencia, golpeó a los guardias y provocó una leve 
alteración del orden público», según informaron hoy a Efe 
fuentes oficiales.

Cuatro guardias civiles heridos 
al detener a un inmigrante

Efe - MeliUa

Los incidentes comenzaron 
sobre las 14.00 horas en el puesto 
fronterizo de Beni-Enzar, cuan
do el argelino, que fue detenido 
por resistencia a la autoridad, fue 
descubierto en la parte baja tra
sera de un camión marroquí en 
los habituales registros de vehí
culos que practica la Guardia 
Civil.

Al ser sorprendido por los 
agentes, este individuo opuso 
gran resistencia a ser detenido, 
y originó una pelea que obligó 
a cortar el tráfico en la frontera 
durante quince minutos hasta que 
pudo ser controlado por las fuer
zas de seguridad.

El joven, del que se desco
noce la identidad porque carece 
de documentación, fue traslada
do a la Comisaría de Policía, don
de permanece detenido a la espe
ra de que se confirme su repa
triación a Argelia, añadieron las 
fuentes.

Por su parte, el Cuerpo Na
cional de Policía de Melilla ha 
devuelto a Marruecos a 12.050 
personas indocumentadas en los 
nueve días que duró la Feria, in
formó ayer a Efe la Delegación 
del Gobierno en la ciudad nor- 
teafricana.

A esta cantidad hay que su
marie los 1.864 marroquíes que

1

1"

Inmigrantes acogidos en un campamento de Melilla.

fueron devueltos a su país de ori
gen por la Policía Local entre el 
5 y el 13 de septiembre por per
manecer ilegalmente en territo
rio español, ejercer la venta am
bulante o mendigar durante los 
festejos patronales en honor a 
la Virgen de la Victoria.

Ambos cuerpos han estable
cido durante la Feria un disposi
tivo especial de vigilancia en to
da la ciudad, para lo que fue ne
cesario que se desplazaran des
de la península varias dotacio
nes del Cuerpo Nacional de Po
licía.

El balance policial destaca 
que se cometieron en el recinto 
ferial y sus inmediaciones 41 he
chos delictivos que se saldaron 
con doce detenciones y entre los 
que destacaron los robos en el 
interior de vehículos, hurtos, 
lesiones y robos con violencia.

Juzgan a cuatro 
dueños de bares y 
tres policías de 
Barcelona por 
proxenetismo

Efe- Barcelona

La fiscal pide penas de hasta 
30 meses de prisión para cuatro 
dueños de clubes de alterne acu
sados de promover la prostitu
ción y 10 años de inhabilitación 
para tres policías procesados por 
no impedir estas actividades y 
pasar información policial a los 
propietarios de los locales.

La Sección Sexta de la Au
diencia de Barcelona inició ayer 
la vista por este caso, descubierto 
a raíz de que una menor fue obli
gada a prostituirse en los clubes 
de los procesados.

Están procesadas un total de 
14 personas, aunque seis de ellas 
se conformaron ayer con las pe
nas rebajadas solicitadas por la 
fiscal y comprendidas entre los 
6 meses y un año de prisión por 
delitos de favorecimiento de la 
prostitución y, en uno de los ca
sos, por tenencia ilícita de armas.

Una acusada no se presentó 
al juicio, mientras que los otros 
siete imputados no aceptaron las 
penas rebajadas y prefirieron 
afrontar el juicio.

Asimismo, la fiscalía retiró 
los cargos de prostitución con
tra los tres policías, uno de los 
cuales admitió que mantuvo re
laciones sexuales con la menor 
supuestamente prostituida, aun
que alegó que desconocía su edad 
de 16 años.

El caso se destapó a partir de 
la explotación sexual de la que 
fue objeto una menor, que fue 
expulsada de su casa cuando 
tenía 16 años, en mayo de 1993.

El fiscal señala que los tres 
policías implicados, de la comi
saría de Granollers (Barcelona), 
frecuentaban asíduamente uno 
de estos bares de alterne y les 
acusa de no perseguir el delito 
de prostitución que se promovía 
en los clubes.

Rescatan dos cadáveres de un 
barco naufragado

El fiscal pide 18 años y seis meses de cárcel 
para un hombre que mató a un marroquí

Effe^JMdilla
Las fuerzas de seguridad ma

rroquíes rescataron dos nuevos 
cadáveres relacionados con el 
naufragio de un barco pesquero 
que transportaba inmigrantes y 
droga y se hundió la semana pa
sada a cinco millas de la costa 
melillense, con lo que el núme
ro de muertos se eleva a doce.

Según informa en su edición 
de ayer el periódico «El Telegra
ma de Melilla», los dos nuevos 
fallecidos son Jaled Ourdani y 
Zidan, que fueron rescatados en 
las cercahías del puerto marro
quí de Beni-Enzar, mientras que 
otras cinco personas pudieron al

canzar la costa y salvarse.
Además, según la informa

ción del rotativo local, en la que 
se citan fuentes oficiosas de Ma
rruecos, las autoridades de ese 
país creen que todavía faltan por 
aparecer otros ocho cadáveres 
que viajaban en el barco sinies
trado y en el que la Guardia Civil 
encontró 50 kilos de hachís.

La delegación del Gobierno 
en Melilla aseguró a Efe que des
conoce los nuevos hallazgos 
«porque es un asunto que com
pete exclusivamente a Marrue
cos» y recordó que España cola
boró en las primeras tareas de 
rescate a instancias del Gobier
no de Nador.

EÍÉrJMadrid
El fiscal comunicó ayer en un 

juicio con jurado que comenzó 
en la Audiencia Provincial de 
Madrid que pide en sus conclu
siones provisionales 18 años y 
seis meses de cárcel para Félix 
Francisco Robledo por asesinar 
a un ciudadano marroquí, Hafid 
El Moukaddem, supuestamen
te por motivos de tráfico de dro
ga.

La vista oral comenzó con la 
constitución de los once miem
bros del jurado y durante la se
sión matutina, el fiscal y la defen
sa expusieron sus conclusiones 
provisionales, por lo que el inte

rrogatorio al acusado comenzó 
por la tarde.

El fiscal explicó que en prin
cipio solicita la pena referida 
para el procesado por supuestos 
delitos de asesinato y tenencia 
ilícita de armas, así como arresto 
de 5 fines de semana por falta 
de lesiones, y 5 millones de in
demnización para Ahmidou El 
Moukadde. Según relató el fis
cal, los hechos ocurrieron el 2 
de marzo de 1997 en el kilóme
tro 29 de la M-510 en Navalaga
mella, cuando Félix Robledo y 
sus amigos hicieron señales para 
que parase el coche en el que iba 
Hafid El Moukadde y su hermano 
Ahmidou El Moukadde.

Estos siguieron conducien
do con su coche hasta que el 
acusado con un Seat Toledo les 
sacó de la carretera al arcén.

Cuando Ahmidou El Mouka
dde salió del coche, el acusado 
le agredió con la pistola y, pos
teriormente, cuando Hafid El 
Moukadde intentó huir, Félix 
Rodríguez le disparó dos tiros, 
de los cuales uno de ellos entró 
en la cabeza y le produjo la 
muerte instantánea, siempre 
según el fiscal.

El abogado de la defensa, 
Javier Saavedra, pidió para Félix 
Rodríguez la libre absolución y 
la disolución del jurado por falta 
de pruebas.
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Un anciano de 
Cervera tenía 18 
millones, pero 
murió en medio 
de basuras

Efe- Cervera (Lérida)

Un anciano de Cervera, cuyo 
cadáver fue encontrado el pa
sado jueves en su domicilio ro
deado de un montón de basura, 
tenia depositados 18 millones 
de pesetas en una cuenta ban
caria, según una libreta de aho
rros localizada entre sus perte
nencias, informó la Guardia Ci
vil.

Mateu Sole Balcells, de 69 
años, fue encontrado muerto el 
pasado jueves en su vivienda, 
situada en el número 4 de la calle 
El Call de Cervera, después de 
que los vecinos denunciaran el 
fuerte olor que salía de su casa.

El cadáver del anciano, que 
vivía solo, fue encontrado jun
to a un montón de basura que la 
víctima había ido acumulando 
a lo largo de mucho tiempo.

La autopsia practicada al 
cadáver confirmó que el ancia
no llevaba más de quince días 
muerto cuando fue localizado 
por la Guardia Civil.

Fuentes de la Benemérita 
confirmaron ayer que en las ta
reas de limpieza de la vivienda 
se encontró entre las pertenen
cias de la víctima una libreta de 
ahorros en la que tenia ingre
sados 18 millones de pesetas.

La libreta de ahorros quedó 
a disposición del Juzgado de 
Cervera, que instruye las dili
gencias del caso, ya que la víc
tima no había hecho testamen
to y no tenía ningún familiar.

Descubren varios 
fraudes con 
tarjetas de crédito 
en Almería y 
Alicante

Efe - Almería

La policía de Almería, en co
laboración con la de Alicante, 
esclareció varios fraudes con 
tarjetas de crédito falsas por im
porte de 50 millones de pese
tas, realizados por dos grupos 
de personas pertenecientes a di
ferentes organizaciones delic
tivas, según fuentes policiales.

Los fraudes se descubrieron 
el pasado mes de agosto cuan
do la policía de Alicante detu
vo a un canadiense y un espa
ñol, de 31 y 24 años respecti
vamente, que formaban parte de 
un grupo organizado especiali
zado en falsificar y utilizar tar
jetas Visa con cargo a entida
des financieras canadienses.

Tras diversas investigacio
nes se detectó además la presen
cia de varios estafadores de ori
gen argelino-francés, miembros 
de una familia conocida como 
«Los Valenza», que utilizando 
tarjetas falsificadas, consiguie
ron treinta millones de pesetas, 
®^,^(gunos casos, con el bene
plácito de gerentes y propieta
rios de algunos comercios.

El juez ha decretado el secreto de las investigaciones

Un barrendero madrileño 
haUa un cadáver apuñalado

Efe - Madrid

El cadáver que ayer encon
tró un barrendero en la calle de 
San Emilio de Madrid corres
ponde a un hombre de 35 años, 
Pedro Sancho Pérez, que no tie
ne antecedentes penales y que, 
frente a lo que se creyó en un 
principio, no era drogadicto.

La autopsia que ayer se prac
ticó en el Instituto Anatómico 
Forense revela que Pedro San
cho no era drogadicto y, por 
tanto, la Policía descarta que el 
móvil del crimen -el cadáver 
presentaba varias puñaladas en 
el pecho y en la espalda- sea un 
ajuste de cuentas, informaron 
a Efe fuentes de la Jefatura 
Superior de Policía Madrid.

El juez encargado del caso 
decretó el secreto de la investi
gación de la muerte de Pedro 
Sancho, que no tenía anteceden
tes policiales, mientras que la 
Policía se ha puesto en contac
to con la familia del fallecido 
para que preste declaración.

Un barrendero encontró a las 
7.30 horas de ayer el cadáver 
de Pedro Sancho parcialmente 
tapado con unas ramas que sus 
agresores habían extraído del 
contenedor de basuras junto al 
que, al parecer, le habían ase
sinado.

El cadáver se encontraba al 
lado de un coche, un Ford Scort 
blanco con matrícula de Barce
lona que presentaba grandes 
manchas de sangre y que ha sido

Interior cree que las "tribus 
urbanas" están controladas

Efe - Madrid

El secretario de Estado de Se
guridad, Ricardo Martí Fluxá, 
manifestó ayer que el fenóme
no de las «tribus,urbanas» se ve 
con «cierta tranquilidad» des
de el Ministerio del Interior por
que sus actividades han descen
dido y están bastante controla
das por la Policía, especialmente 
en Madrid y Barcelona.

Fluxá explicó a la Comisión 
de Justicia e Interior del Congre
so que las agresiones por parte 
de estos colectivos radicales han 
disminuido en los últimos tres 
años, al tiempo que ha aumen
tado la eficacia de las Brigadas 
de Información dedicadas a su 
control.

En el año 1995 se produje
ron 192 agresiones y hubo 204 
detenciones, al año siguiente 
fueron 158 los ataques y 175 los 
detenidos y en 1997 hubo 82 
casos y 251 personas detenidas, 
según los datos aportados a la

Un fotógrafo forense *realiza su trabajo.,EFE

conducido a dependencias 
policiales para ser analizado.

El dueño de vehículo seña
ló que aparcó el automóvil a las 
diez de la noche del martes y 

comisión por el secretario de 
Estado.

El colectivo más violento 
dentro de estos grupos es el de 
los «skin heads», que acumu
lan la mayoría de los actos vio
lentos y de los detenidos y ac
túan sobre todo en Madrid y Bar
celona y en las poblaciones cer
canas.

Las «tribus urbanas» se ca
racterizan por estar integradas 
por jóvenes que siempre actúan 
en grupo, no ligados a partidos 
políticos estables, sin soporte 
económico, vinculados a fenó
menos deportivos como el fút
bol y cuyo modo de expresión 
se basa en la violencia.

Sin embargo, Fluxá distin
guió a los jóvenes violentos del 
País Vasco agrupados en Jarrai, 
que presenta otras característi
cas distintas, ya que sí tiene re
laciones con un partido (HB) y 
cuenta con una infraestructura 
económica y están muy orga
nizados.

que no escuchó nada, al igual 
que los vecinos de la zona, 
quienes aseguraron que no ha
bían visto nunca al fallecido por 
el barrio.

El diputado socialista Javier 
Sáenz de Cosculluela, cuyo gru
po había pedido la comparecen
cia de Fluxá, dijo no compartir 
su optimismo respecto a la evo
lución de este fenómeno, ya que 
aseguró que muchas agresiones 
no se denuncian, y subrayó la 
«escasez» de medios que a su 
juicio padecen los policías que 
investigan las «tribus urbanas» 
en las brigadas de Información.

También denunció las estre
chas vinculaciones entre los clu
bes de fútbol y estos grupos y 
afirmó que «del fútbol profesio
nal sale dinero» destinado a sos
tenerlos.

En la misma comisión, el se
cretario de Estado negó que en 
el naufragio de una patera en el 
Estrecho ocurrido el 16 de marzo 
pasado hubieran muerto 12 in
migrantes ilegales, al menos por 
los datos que posee la Guardia 
Civil, cuyos agentes rastrearon 
la zona durante varios días sin 
encontrar ningún cadáver.

La acción popular 
pide 25 años de 
cárcel para un 
hombre que 
quemó a su esposa

Efe - Granada
La asociación de mujeres 

«Mariana Pineda» reclamó 25 
años de cárcel para José Pare
jo por quemar viva hasta la 
muerte a su ex mujer, Ana Oran
tes, lo que supone la mayor pe
tición de condena de todas las 
acusaciones personadas en el 
caso, que será enjuiciado por 
un tribunal popular.

Según informaron a Efe 
fuentes judiciales, el colecti
vo de mujeres considera a José 
Parejo, de 60 años, autor de un 
delito de asesinato en grado 
máximo con la agravante mixta 
de parentesco, y solicita una in
demnización para los hijos de 
Ana Orantes de treinta millo
nes de pesetas.

La asociación, que ejerce la 
acción popular, discrepa con el 
fiscal en la aplicación de la ate
nuante de arrepentimiento es
pontáneo, al entender que el 
acusado no sólo no hizo nada 
por librar a Ana Orantes de las 
llamas, sino que su acción fue 
premeditada, como lo demues
tra el hecho de que se mantuvie
se oculto antes de rociar a su 
ex mujer con gasolina el 17 de 
diciembre de 1997 en la casa 
que ambos compartían pese a 
estar separados.

Tras indicar que no hubo in
sulto de Ana Orantes a su ex 
marido antes de que la ataca
ra, la representación legal del 
colectivo de mujeres pidió un 
nuevo informe psiquiátrico del 
acusado dado que, en su opi
nión, los encargados por el juz
gado de instrucción de Santa 
Fe no son concluyentes sobre 
la existencia de trastorno men
tal en José Parejo.

La presidenta de la asocia
ción «Mariana Pineda», Merce
des Berbel, explicó que la per
sonación de este colectivo co
mo acción popular no persigue 
obtener una sentencia ejempla- 
rizante para José Parejo, sino 
darle al juicio «trascendencia 
social» de tal manera que la vis
ta oral «no se quede en un asunto 
privado».

Tras la presentación de las 
conclusiones provisionales de 
la acción popular, sólo resta el 
escrito de la defensa para ce
rrar la fase instructora del caso, 
y remitirlo a la Audiencia de 
Granada para el señalamiento 
de la fecha del juicio y la elec
ción de los jurados.

En esta causa, la Fiscalía de 
Granada ha solicitado una con
dena de diecisiete años de cár
cel para José Parejo por asesi
nato cometido sobre Ana Oran
tes, a la que quemó viva tras 
rociaría de gasolina en la casa 
que ambos compartían en Cú
llar Vega (Granada).

En su escrito de conclusio
nes provisionales, el fiscal, que 
reclama 25 millones de indem
nización para los herederos, 
admite la concurrencia de la 
atenuante de arrepentimiento 
espontáneo en José Parejo por 
entregarse a la Guardia Civil.
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El Principe ofrece apoyo a Lugo y anima 
a sus habitantes a seguir trabajando

El Príncipe de Asturias ofreció ayer su 
apoyo a Lugo y animó a su población a se
guir trabajando para conseguir las mejoras 
productivas y de bienestar que le correspon
den «con toda justicia».

Don Felipe ñie recibido en la Plaza Mayor 
de Lugo por el alcalde, Joaquín García, y la 
corporación municipal, mientras era acla
mado por cerca de 2.000 personas.

En el discurso que pronunció con moti
vo de esta primera visita a la capital lucense, 
el Heredero de la Corona dijo que el objeto 
de su presencia aquí es «conocer personal
mente y a fondo las prioridades y objetivos» 
que se han fijado para «conseguir el avance 
sostenido que necesitáis».

Dijo el Príncipe ser consciente de las 
dificultades que encuentran los lucenses para 
su progreso, y apuntó al comercio y al turis
mo como «signos esperanzadores» para el 
porvenir de la ciudad.

El Príncipe recordó la vinculación de la 
Corona con esta ciudad bimilenaria, que «se 
ha visto reforzada y distinguida» con la 
concesión del ducado de Lugo a su hermana 
la Infanta Elena.

El alcalde, por su parte, destacó el «enorme 
privilegio» que es para la ciudad su unión 
con la Corona a través del título de la Infan
ta Elena, y desgranó después las dificulta
des y esperanzas que vive la ciudad por 
entender que Don Felipe desea «tomar el 

pulso real a Galicia».
Como aspectos negativos, Joaquín García 

reseñó la elevada dependencia de la econo
mía de la provincia del sector primario, las 
dificultades de comunicación por ferroca
rril y la existencia de una economía vincu
lada a sectores productivamente limitados.

García pidió ante el Príncipe «prioridad 
por parte de las distintas administraciones 
a la hora de elaborar sus planes de inver
sión».

También expresó el primer edil su vo
luntad de que la ciudad consiga el título de 
Patrimonio de la Humanidad por la existen
cia de su muralla romana, «injustamente 
desconocida» y recientemente restaurada.

Una reproducción en plata de una zona 
de la muralla denominado «La mosquera» 
fue, precisamente, el regalo que le hizo la 
corporación a Don Felipe.

En esta ocasión, el Príncipe no pudo estar 
acompañado por el presidente de la Xunta, 
Manuel Fraga, que se encuentra en Bruse
las participando en una reunión del Comité 
de Regiones. Le sustituye el consejero de 
Presidencia, Dositeo Rodríguez.

El Príncipe, siguiendo su habitual esque
ma de trabajo, se reunió más tarde con los 
portavoces de los grupos municipales, con 
la excepción del concejal de Izquierda Uni
da, Carlos Dafonte, que declinó asistir a la 
reunión. E.A.

# H

El Rey mide el desarrollo
por la ciencia y tecnología

El Rey Juan Carlos destacó ayer en Valencia, donde entregó, acompañado de la Reina 
Sofía, los premios «Rey Jaime I» que «desde hace al menos medio siglo la importancia de 
un país se mide muy especialmente por el nivel de su ciencia y tecnología».

Para el monarca, la ciencia y la tecnología «son hoy claves del crecimiento y motores 
indispensables del desarrollo» y recordó que se requiere la asignación de recursos sufi
cientes y un ambiente social que estimule a quienes se dediquen a estas tareas y den a 
conocer sus resultados.

La entrega de los premios de Investigación y Ciencia ha tenido como marco La Lonja 
de los Mercaderes de Valencia, a cuyas puertas los Reyes, que venían de inaugurar la ampliación 
de una línea del metro, han sido recibidos con aplausos y muestras de cariño de la gente 
que se había congregado.

Dado que la Lonja se encuentra frente al Mercado Central, muchas amas de casa que 
estaban haciendo la compra, así como algunos vendedores, han salido para presenciar la 
llegada de los Reyes, quienes han sido obsequiados de forma espontánea con un ramo de 
flores y un retrato al óleo del monarca. Los premios, que este año cumplen su décima 
edición, fueron fallados el pasado mes de julio, convocados por la Fundación Valenciana 
de Estudios Avanzados y los galardonados han sido: José López Barneo en Investigación, 
José Barea Tejeiro en Economía, Grabiela Morreale y Francisco Escobar en Medicina Clíqica, 
y Filiberto López en Protección del Medio Ambiente.

Por su parte, el presidente de la Generalitat Valenciana, Eduardo Zaplana, tras agrade
cer la presencia de Sus Majestades en Valencia, indicó que «la investigación es la llave del 
futuro y sin ella no sería posible el progreso».

Por otra parte, el Rey Juan Carlos será nombrado «ciudadano de honor» de Palermo con 
motivo de la visita que efectuará a la capital siciliana el próximo 1 de octubre, informó ayer 
a Efe un portavoz del ayuntamiento palermitano. El monarca «será nombrado ciudadano 
de honor por la extraordinaria relación, presente, pasada y futura, entre España y Sicilia 
y en particular con Palermo», afirmó la misma fuente, citando palabras del alcalde, Leoluca 
Orlando.Efe
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El Prado y Winterthur firman un 
acuerdo de colaboración

Un vestido de la Spice 
Giri Geri ha sido 
vendido en 41.320 libras

El Museo del Prado y lá Funda
ción Wintertliur suscribieron ayer 
un acuerdo por cinco años, por el 
cual ambas instituciones se com
prometen a «establecer, no una 
colaboración limitada a acciones 
esporádicas de patrocinio, sino un 
marco global de colaboración con
tinuada y duradera». La Fundación, 
que tendrá un derecho de preferen
cia sobre otros patrocinadores en 
la elección de patrocinios, ayuda
rá a la pinacoteca en programas de 
restauración, promoción de expo
siciones, elaboración de catálogos, 
la difusión en el exterior de las 
acciones del Prado y la formación 
de especialistas y becarios.

El acuerdo fue firmado por la 
ministra de Educación y Cultura, 
Esperanza Aguirre, en su calidad 
de presidenta del Organismo Au
tónomo del Museo, y por el presi

El famoso vestido de la ex Spice Giri Geri Halliwell 
con la bandera del Reino Unido (la Union Jack) fue 
vendido ayer, miércoles, por 41.320 libras esterlinas 
(unos 69.000 dólares), en una subasta realizada por 
Sotheby’s en Londres.

Geri Halliwell estuvo presente en la sala de subas
dente de la Fundación, Jaime Marichalar, Duque de Lugo.

La ministra destacó que el Museo, «es, por su valor y representatividad, una cuestión de Estado, 
pero, también, una cuestión que afecta a toda la sociedad española que comprende que no puede 
quedar al margen de una institución de tan enorme trascendencia».

Según Aguirre, la pinacoteca «no solo es la primera institución cultural de España por el volumen 
e importancia de sus colecciones, sino también porque ninguna otra, como el Prado, es capaz de 
ofrecer una visión tan clara de la fuerza creadora de nuestro país y de su aportación a la cultura 
universal».

El Duque de Lugo precisó que para la Fundación se trata de su primer proyecto de mecenazgo 
cultural y abre un camino «que permitirá contribuir a la difusión de la cultura y proyectar aún más 
las actividades que desarrolla con tanto éxito el Museo».

«Nos gustaría poner en marcha un programa de formación altamente especializado en investiga
ción y restauración», dijo Jaime de Marichalar, quien precisó que en las próximas semanas se darán 
a conocer las actuaciones prevista en el acuerdo. N.M.

tas durante el tiempo que duró la puja del vestido que 
había lucido en la entrega de los premios Brit Wards, 
en 1997.

El vestido, que fue adquirido por Peter Morgan, del 
Hard Rock Hotel en Las Vegas (EEUU), fue el lote 
que alcanzó un mayor precio de los 88 que eran subas
tados y que pertenecían a la ex Spice Giri, que donó 
todo lo recaudado a una asociación benéfica, la Sergeant 
Cáncer Care for Children.

Al finalizar la subasta, Geri Halliwell se dirigió a 
los que pujaron por el vestido y les dijo: «muchas gracias, 
realmente se lo agradezco, como estoy segura lo harán 
los niños y los familiares a los que va destinado el dinero».

Romay Beccaría dice que 
Viagra estará disponible la 
segunda quincena de octubre

Tomatito incorporará sonidos argentinos 
en su recital de hoy en Sevilla

El ministro de Sani
dad y Consumo, José 
Manuel Romay, dijo 
ayer que esperan que el 
medicamento contra la 
impotencia «Viagra» 
esté disponible en Es
paña a partir de la se
gunda quincena de oc
tubre y aseguró que sólo 
será financiado por la 
sanidad pública «en 
casos muy excepciona
les».

En la actualidad, 
iseñaló el ministro en los 

pasillos del Congreso, 
expertos de todos los 

Iámbitos están estudian- 
1do el expediente de 

diponibilidad del me
dicamento, así como su 

iámbito de aplicación y 
su financiación, que 
«en ningún caso» ten
drá carácter general.

Incluso contem- 
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piando los casos de «financiación excepcional», subrayó Romay, 
su repercusión en el gasto farmacéutico «no será mucho».

El precio de las píldoras será similar al de otros países «aunque 
nos gustaría que fuera menor», añadió el titular de Sanidad.

La Comisión Europea autorizó el pasado martes la distribu
ción del medicamento, que se venderá en Europa en tomo a las 
^il pesetas cada píldora, a condición de que los laboratorios 
fabricantes se comprometan a la venta exclusivamente bajo 
prescripción médica y que contenga un amplio catálogo sobre 
su uso y sus contraindicaciones. C.B.

La guitarra flamenca de José 
Fernández Torres «Tomatito» se 
mezclará hoy con sonidos de la 
música argentina y el cante de 
«El Potito» durante el espectá
culo «Tomate & Friends», in
cluido en la programación de la 
X Bienal de Flamenco de Sevi
lla.

«Tomatito», sobrino del le
gendario tocaor Niño Miguel, 
recordó ayer durante la presen
tación del espectáculo la figura 
de «Camarón de la Isla» con 
quien tantas veces actuó en el 
teatro Lope de Vega de Sevilla, 
al que acompañó con su guita
rra durante los últimos 18 años 
de su vida, y realizó una exten
sa discografía.

El Lope de Vega fue el esce
nario elegido para presentar el 
recital programado en Sevilla, 
donde «Tomatito» actuará muy 
contento porque «es tan impor
tante como la presentación de un 
torero en la Plaza de la 
Maestranza».

El guitarrista almeriense ofrecerá en Sevilla su último trabajo aunque en el recital incorpo-¡ 
rará algunas novedades, entre las que destacan la guitarra acústica del argentino Luis Salinas y 
la voz de la cantaora catalana Montse Cortés.

Antonio Vargas Cortés «El Potito», de la escuela de José Monge de la Cruz «Camarón», 
acompañará al cante a «Tomatito», que afirmó ser «un gran aficionado al cante y un cantaor 
frustrado». «El solista (de guitarra) tiene que saber tocar para el cante porque la voz es el ins
trumento natural que Dios dió, lo tienes o no lo tienes», comentó Tomate.

El tocaor dijo que su padre le recomendó estudiar música cuando ya hubiera aprendido su arte 
porque «un niño en el conservatorio puede perder el salvaje que llevamos dentro, puede perder 
el flamenco». «Tienes que ser un músico callejero», dijo el guitarrista que se siente identificado 
sobre todo con el ritmo alegre de la bulería a pesar de su carácter tímido, «porque el nervio lo 
llevo por dentro». M.I.R.

M.C.D.2022
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El Prínc^ ofrece apoyo a Lugo y anima
a sus habitantes a seguir trabajando

El Príncipe de Asturias ofreció ayer su 
apoyo a Lugo y animó a su población a se
guir trabajando para conseguir las mejoras 
productivas y de bienestar que le correspon
den «con toda justicia».

Don Felipe fue recibido en la Plaza Mayor 
de Lugo por el alcalde, Joaquín García, y la 
corporación municipal, mientras era acla
mado por cerca de 2.000 personas.

En el discurso que pronunció con moti
vo de esta primera visita a la capital lucense, 
el Heredero de la Corona dijo que el objeto 
de su presencia aquí es «conocer personal
mente y a fondo las prioridades y obj etivos» 
que se han fijado para «conseguir el avance 
sostenido que necesitáis».

Dijo el Príncipe ser consciente de las 
dificultades que encuentran los lucenses para 
su progreso, y apuntó al comercio y al turis
mo como «signos esperanzadores» para el 
porvenir de la ciudad.

El Príncipe recordó la vinculación de la 
Corona con esta ciudad bimilenaria, que «se 
ha visto reforzada y distinguida» con la 
concesión del ducado de Lugo a su hermana 
la Infanta Elena.

El alcalde, por su parte, destacó el «enorme 
privilegio» que es para la ciudad su unión 
con la Corona a través del título de la Infan
ta Elena, y desgranó después las dificulta
des y esperanzas que vive la ciudad por 
entender que Don Felipe desea «tomar el

pulso real a Galicia».
Como aspectos negativos, Joaquín García 

reseñó la elevada dependencia de la econo
mía de la provincia del sector primario, las 
dificultades de comunicación por ferroca
rril y la existencia de una economía vincu
lada a sectores productivamente limitados.

García pidió ante el Príncipe «prioridad 
por parte de las distintas administraciones 
a la hora de elaborar sus planes de inver
sión».

También expresó el primer edil su vo
luntad de que la ciudad consiga el título de 
Patrimonio de la Humanidad por la existen
cia de su muralla romana, «injustamente 
desconocida» y recientemente restaurada.

Una reproducción en plata de una zona 
de la muralla denominado «La mosquera» 
fue, precisamente, el regalo que le hizo la 
corporación a Don Felipe.

En esta ocasión, el Príncipe no pudo estar 
acompañado por el presidente de la Xunta, 
Manuel Fraga, que se encuentra en Bruse
las participando en una reunión del Comité 
de Regiones. Le sustituye el consejero de 
Presidencia, Dositeo Rodríguez.

El Príncipe, siguiendo su habitual esque- . 
ma de trabajo, se reunió más tarde con los 
portavoces de los grupos municipales, con 
la excepción del concejal de Izquierda Uni
da, Carlos Dafonte, que declinó asistir a la 
reunión. E.A.

El Rey mide el desarrollo 
por la ciencia y tecnología

EI Rey Juan Carlos destacó ayer en Valencia, donde entregó, acompañado de la Reina 
Sofía, los premios «Rey Jaime I» que «desde hace al menos medio siglo la importancia de 
un país se mide muy especialmente por el nivel de su ciencia y tecnología».

Para el monarca, la ciencia y la tecnología «son hoy claves del crecimiento y motores 
indispensables del desarrollo» y recordó que se requiere la asignación de recursos sufi
cientes y un ambiente social que estimule a quienes se dediquen a estas tareas y den a 
conocer sus resultados.

La entrega de los premios de Investigación y Ciencia ha tenido como marco La Lonja 
de los Mercaderes de Valencia, a cuyas puertas los Reyes, que venían de inaugurar la ampliación 
de una línea del metro, han sido recibidos con aplausos y muestras de cariño de la gente 
que se había congregado.

Dado que la Lonja se encuentra frente al Mercado Central, muchas amas de casa que 
estaban haciendo la com,pra, así como algunos vendedores, han salido para presenciar la 
llegada de los Reyes, quienes han sido obsequiados de forma espontánea con un ramo de 
flores y un retrato al óleo del monarca. Los premios, que este año cumplen su décima 
edición, fueron fallados el pasado mes de julio, convocados por la Fundación Valenciana 
de Estudios Avanzados y los galardonados han sido: José López Barneo en Investigación, 
José Barea Tejeiro en Economía, Grabiela Morreale y Francisco Escobar en Medicina Clíijica, 
y Filiberto López en Protección del Medio Ambiente.

Por su parte, el presidente de la Generalitat Valenciana, Eduardo Zaplana, tras agrade
cer la presencia de Sus Majestades en Valencia, indicó que «la investigación es la llave del 
futuro y sin ella no sería posible el progreso».

Por otra parte, el Rey Juan Carlos será nombrado «ciudadano de honor» de Palermo con 
motivo de la visita que efectuará a la capital siciliana el próximo 1 de octubre, informó ayer 
a Efe un portavoz del ayuntamiento palermitano. El monarca «será nombrado ciudadano 
de honor por la extraordinaria relación, presente, pasada y futura, entre España y Sicilia 
y en particular con Palermo», afirmó la misma fuente, citando palabras del alcalde, Leoluca 
Orlando.Efe

1
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El Prado y Winterthur firman un 
acuerdo de colaboración

Ull vestido de la Spice 
Giri Geri ha sido 
vendido en 41.320 libras

El Museo del Prado y lá Funda
ción Wintertliur suscribieron ayer 
un acuerdo por cinco años, por el 
cual ambas instituciones se com
prometen a «establecer, no una 
colaboración limitada a acciones 
esporádicas de patrocinio, sino un 
marco global de colaboración con
tinuada y duradera». La Fundación, 
que tendrá un dercclio de preferen
cia sobre otros patrocinadores en 
la elección de patrocinios, ayuda
rá a la pinacoteca en programas de 
restauración, promoción de expo
siciones, elaboración de catálogos, 
la difusión en el exterior de las 
acciones del Prado y la formación 
de especialistas y becarios.

El acuerdo fue firmado por la 
ministra de Educación y Cultura, 
Esperanza Aguirre, en su calidad 
de presidenta del Organismo Au
tónomo del Museo, y por el presi-
dente de la Fundación, Jaime Marichalar, Duque de Lugo.

La ministra destacó que el Museo, «es, por su valor y representatividad, una cuestión de Estado, 
pero, también, una cuestión que afecta a toda la sociedad española que comprende que no puede 
quedar al margen de una institución de tan enorme trascendencia».

Según Aguirre, la pinacoteca «no solo es la primera institución cultural de España por el volumen 
e importancia de sus colecciones, sino también porque ninguna otra, como el Prado, es capaz de 
ofrecer una visión tan clara de la fuerza creadora de nuestro país y de su aportación a la cultura 
universal».

El Duque de Lugo precisó que para la Fundación se trata de su primer proyecto de mecenazgo 
cultural y abre un camino «que permitirá contribuir a la difusión de la cultura y proyectar aún más 
las actividades que desarrolla con tanto éxito el Museo».

«Nos gustaría poner en marcha un programa de formación altamente especializado en investiga
ción y restauración», dijo Jaime de Marichalar, quien precisó que en las próximas semanas se darán 
a conocer las actuaciones prevista en el acuerdo. N.M.

El famoso vestido de la ex Spice Giri Geri Halliwell 
con la bandera del Reino Unido (la Union Jack) fue 
vendido ayer, miércoles, por 41.320 libras esterlinas 
(unos 69.000 dólares), en una subasta realizada por 
Sotheby’s en Londres.

Geri Halliwell estuvo presente en la sala de subas
tas durante el tiempo que duró la puja del vestido que 
había lucido en la entrega de los premios Brit Wards, 
en 1997.

El vestido, que fue adquirido por Peter Morgan, del 
Hard Rock Hotel en Las Vegas (EEUU), fue el lote 
que alcanzó un mayor precio de los 88 que eran subas
tados y que pertenecían a la ex Spice Giri, que donó 
todo lo recaudado a una asociación benéfica, la Sergeant 
Cáncer Care for Children.

Al finalizar la subasta, Geri Halliwell se dirigió a 
los que pujaron por el vestido y les dijo: «muchas gracias, 
realmente se lo agradezco, como estoy segura lo harán 
los niños y los familiares a los que va destinado el dinero». 
L.R.

Romay Beccaría dice que 
Viagra estará disponible la 
segunda quincena de octubre

Tomatito incorporará sonidos argentinos 
en su recital de hoy en Sevilla

El ministro de Sani
dad y Consumo, José 
Manuel Romay, dijo 
ayer que esperan que el 
medicamento contra la 
impotencia «Viagra» 
esté disponible en Es
paña a partir de la se
gunda quincena de oc
tubre y aseguró que sólo 
será financiado por la 
sanidad pública «en 
casos muy excepciona
les».

En la actualidad, 
señaló el ministro en los 
pasillos del Congreso, 
expertos de todos los 
ámbitos están estudian
do el expediente de 
disponibilidad del me
dicamento, así como su 
ámbito de aplicación y 
su financiación, que 
«en ningún caso» ten
drá carácter general.

Incluso contem-

30 Tablets

Viagra" 
(sildenafil citrate) laWets

La guitarra flamenca de José 
Fernández Torres «Tomatito» se 
mezclará hoy con sonidos de la 
música argentina y el cante de 
«El Potito» durante el espectá
culo «Tomate & Friends», in
cluido en la programación de la 
X Bienal de Flamenco de Sevi
lla.

«Tomatito», sobrino del le
gendario tocaor Niño Miguel, 
recordó ayer durante la presen- 

‘tación del espectáculo la figura 
ide «Camarón de la Isla» con 

quien tantas veces actuó en el 
i teatro Lope de Vega de Sevilla, 

al que acompañó con su guita- 
1rra durante los últimos 18 años 

de su vida, y realizó una exten
sa discografía.

El Lope de Vega fue el esce
nario elegido para presentar el 

j recital programado en Sevilla,
! donde «Tomatito» actuará muy

contento porque «es tan impor
tante como la presentación de un 
torero en la Plaza de la 
Maestranza».

piando los casos de «financiación excepcional», subrayó Romay, 
su repercusión en el gasto farmacéutico «no será mucho».

El precio de las píldoras será similar al de otros países «aunque 
nos gustaría que fuera menor», añadió el titular de Sanidad.

La Comisión Europea autorizó el pasado martes la distribu
ción del medicamento, que se venderá en Europa en tomo a las 
mil pesetas cada píldora, a condición de que los laboratorios 
fabricantes se comprometan a la venta exclusivamente bajo 
prescripción médica y que contenga un amplio catálogo sobre 
su uso y sus contraindicaciones. C.B.

El guitarrista almeriense ofrecerá en Sevilla su último trabajo aunque en el recital incorpo
rará algunas novedades, entre las que destacan la guitarra acústica del argentino Luis Salinas y 
la voz de la cantaora catalana Montse Cortés.

Antonio Vargas Cortés «El Potito», de la escuela de José Monge de la Cruz «Camarón», 
acompañará al cante a «Tomatito», que afirmó ser «un gran aficionado al cante y un cantaor 
frustrado». «El solista (de guitarra) tiene que saber tocar para el cante porque la voz es el ins
trumento natural que Dios dió, lo tienes o no lo tienes», comentó Tomate.

El tocaor dijo que su padre le recomendó estudiar música cuando ya hubiera aprendido su arte 
porque «un niño en el conservatorio puede perder el salvaje que llevamos dentro, puede perder 
el flamenco». «Tienes que ser un músico callejero», dijo el guitarrista que se siente identificado 
sobre todo con el ritmo alegre de la bulería a pesar de su carácter tímido, «porque el nervio lo 
llevo por dentro». M.I.R.

M.C.D.2022
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La llegada de estrellas "caldea" 
el Festival de San Sebastián

La llegada a San 
Sebastián de estrellas 
como Jeanne Moreau, 
Jason Patric y Aitana 
Sánchez Gijón caldea des
de ayer el ambiente en esta 
ciudad, que se convertirá 
a partir de hoy en capital 
mundial del cine.

En la víspera de la in
auguración del certamen, 
que se prolongará hasta el 
próximo día 26, numero
sos empleados se afanan 
en dar los últimos retoques 
a carpas y expositores en 
las proximidades del tea
tro Vitoria Eugenia, sede 
oficial del festival, mien
tras las calles céntricas de 
la capital guipuzcoana se

DE LAS

el

feo 
loque

HOTEi reawbfíuá 
RooM MixnAdUlfn

Hoó
ÍSBI 
«5! 
1»

Giorgio Armani abre su 
primera tienda en España

En más de cuatrocientos metros cuadrados situados en uno 
de los centros de moda más importantes de Madrid, como es 
la calle Serrano, el diseñador italiano Giorgio Armani inaugu
ró ayer su primera tienda en España, que precede a la que próxi
mamente abrirá en Barcelona.

El establecimiento, denominado «Collezioni. Giorgio 
Armani», alberga por primera vez en un mismo espacio los 
diferentes productos de Armani, entre los que se encuentran 
una amplia gama de los diseños de «La Collezioni» para hom
bre, «Mani» para mujer y «Giorgio Armani Gof» para hombre 
y mujer. Entre estos diseños se encuentran creaciones destina
das a las diferentes ocasiones, trabajo, fiesta y tiempo de ocio, 
así como los complementos de zapatos, cinturones, bufandas 
y bisutería.

El diseño de la tienda es obra del propio Armani, junto con 
el arquitecto Giancarlo Ortelli, quienes han distribuido el lo
cal en dos amplias plantas comunicadas, respetando los pila
res originales del edificio, que data de finales del XIX.M.T.F.

encuentran ya engalanadas
con banderas y grandes carteles cinematográficos.

Pese al tiempo lluvioso, el glamour y el ambiente cinematográfico empiezan a hacer subir 
el termómetro en la capital guipuzcoana, que ya recibió la tardde del martes a la joven actriz 
española Aitana Sanchéz Gijón, que será la encargada de conducir esta noche la gala inaugural.

Un acto que contará con la presencia de la veterana actriz francesa Jeanne Moreau, dispuesta 
a recibir el Premio Donostia Europeo 1997, que no pudo recoger el año pasado debido a un
accidente doméstico.

El atractivo Jason Patric, actor de «Speed 2», «Sleepers» o «Incógnito» y ex compañero en 
la vida real de Julia Roberts, será otro de los grandes protagonistas del inicio del festival donostiarra, 
ya que llegará esta tarde a San Sebastián, junto al director Neil Labute y la actriz Catherine 
Keener, para presentar su película «Amigos y vecinos», que inaugurará la sección oficial.

Los que también van llenando los hoteles de la ciudad son los cerca de un millar de perio
distas internacionales que están acreditados en el certamen, así como los más de 1.500 invita
dos, todos ellos relacionadas con la industria del cine. Las 20,45 horas marcarán el inicio de 
la 46 edición del Festival, que ofrecerá durante diez días la proyección de 180 películas. I.S.

Ahorca a 43 burros porque 
entraron en su finca en Sudáfrica

Un total de 43 burros fueron ahorcados por un hombre 
sudafricano después de que éstos «traspasaron» los límites de 
su finca, ubicada cerca de la localidad de Messina en el Norte 
del país, informó ayer miércoles la prensa local.

Los dueños de los animales dijeron a la policía que Samson 
Singo, más conocido en la región como el «señor Mulelo», 
colgó a los animales de varios árboles amarrándolos del cuello 
con alambres lo que, en calgunos casos, les dejó decapitados.

Singo, quien ya ha sido investigado anteriormente por daños 
«maliciosos» a propiedades ajenas, se defendió diciendo que 
ahorcó a los animales porque éstos entraron en su propiedad. 
P.J.A.

Banderas presenta su
"zorro" en Berlín. Uno de 
los malagueños más inter
nacionales, Antonio Bande
ras, asistió la noche del mar
tes al estreno en Alemania, 
concretamente en Berlín, de 
su última película, "La más
cara del Zorro". Como po
demos observar en la ima
gen, el compañero de 
Melanie Griffith se probó la 
máscara utilizada en el ro
daje, lo que fue muy bien 
recibido. Efe

Los niños rumanos juegan a 
”Mónica y Bill”

Animados por las informaciones sobre el escándalo sexual en la Casa 
Blanca, un grupo de niños de la ciudad rumana de Cluj ha inventado un 
juego bautizado «Monica y Bill», que consiste en representar a los prota
gonistas de la historia y deliberar sobre si debe dimitir el presidente de EEUU.

Los niños, cuyas edades oscilan entre los siete y los doce años, han 
desarrollado una auténtica pasión por ese nuevo juego, que estimula su 
imaginación más que otros mucho más inocentes, informa el diario «National», 
de Bucarest.

Mediante el ordenador y conectándose con Internet, los pequeños con
siguen informaciones sobre el llamado «caso Lewinsky», acerca de la re
lación sexual entre el presidente norteamericano, Bill Clinton, y la ex be- 
caria Monica Lewinsky, y de todo el proceso público en el que se halla envuelta 
la historia. Luego, los niños hace un sorteo con papeletas para determinar 
qué papel les toca representar a cada uno, y al final deliberan sobre si Clinton 
debe o no dimitir, según la evolución del caso.

Felizmente, señala el diario, los niños no se dedican a reconstituir con 
pelos y señales los aspectos sexuales más escabrosos de la relación sino que 
se ocupan tan sólo de los asuntos de principio. A.V.

Los ciegos españoles dispondrán 
de Windows’98 gratis

Los ciegos españoles disponen ya de una serie de aplicaciones y herramientas 
que les permitirán aprovechar todas las funcionalidades de Microsoft Windows 
98, que ayer fueron presentadas en Madrid, al tiempo que se anunció la incorpo
ración de estos desarrollos a la próxima versión de Microsoft Windows NT.

Esta nueva tecnología es el resultado del acuerdo firmado hace año y medio 
por los presidentes de Microsoft y la ONCE. Un equipo técnico de la ONCE se 
unió a los grupos de trabajo de Microsoft en Redmond (Estados Unidos) para 
desarrollar las herramientas que ahora hacen accesible el sistema operativo a 
ciegos y deficientes visuales a través de líneas de Braille y síntesis de voz, con 
impresoras y lectores de CD-ROM.

También han creado una aplicación de programación a nivel internacional 
para ambos sistemas operativos, compatible con las aplicaciones desarrolladas 
por terceros, que podrán incluir un logo indicador de que ese producto es acce
sible para ciegos y deficientes visuales.

El acto fue presidido por Santiago Galván, director general adjunto de la ONCE, 
y Francisco Román, director general de Microsoft Ibérica. J.M.P.
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HORIZONTALES.- 1: Deporte.- 2: Realizaran cierta labor agrícola.- 3: 
Indiferente. Desprendimiento.- 4: Accidente geográfico. Nombre de varias aves 
parleras. Mayoral o capataz.- 5: Al revés, nota musical. Al revés, municipio de 
Huesca. Al revés, símbolo químico.- 6: Pieza de tela de forma tringular que se 
añade a los vestidos para darles vuelo. Cierto pájaro.- 7: Consonantes. Adverbio. 
Al revés, pronombre.- 8: Sufijo de adjetivos y sustantivos. Al revés, diosa griega. 
Al revés, letra griega.- 9: Ofendida. Unidad de superficie.- 10: Yeso cristalizado 
en láminas brillantes (PI).- 11: Dícese del hombre cruel y feroz.

VERTICALES.- 1: Antipendio.- 2: Fisga (PI).- 3: Niño. Al revés, suspende.- 4: 
Accidente geográfico. Sufijo átono de origen prerromano. Hilera o fila.- 5: Al 
revés, símbolo químico. Piedra preciosa. Preposición.- 6: Nombre de mujer. 
Amontoné.- 7: Símbolo químico. Sentar, fundar una cosa sobre otra. Al revés, 
símbolo químico.- 8: Período de tiempo. Letra griega (PI). Sufijo de sustantivos y 
adjetivos.- 9: Defensa formada con árboles cortados por el pie y colocados a 
modo de barrera. Lago de Asia.- 10: Protozoo fósil.- 11: Nombre de mujer.

5QP^ QgLEJRA5

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

PZVSP = 25
XUZPS = 26
YSPQR = 16
SX PRY = 17
RPSXQ = 15
17 26 25 15 16 = 99
Letras clave P = 3; X = 5

CMKRCURIOORXILM 
RICOOTOROANIOUR 
ADSEIJENARRNEGI 
LERNGAORGENRLAS 
AMAANOCRLRTNOGR 
OEXRCEICUOEZJLD 
SHARI SNNEORXULO 
RACESCORALNNNTR 
ADTTHRJNAREEUGE 
CHAIESENXORBIGO 
RINDREOTOANIBTT 
AAHEINTNIRROUSU 
CHAMESORXPRXILL 
RICASTOROAÜINTP 
ADHONUTPENRJUGI

Buscar 10 
mares

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una comedia de 
Calderón de la Barca

1: Arrojo.- 2: Advierto.- 3: Apelo.- 4: Metaloide gase
oso.- 5: Descorrió, destapó.- 6: Pleno.- 7: Que tiene 
pundonor.- 8: Alzo.- 9: Doy, pronuncio leyes.- 10: 
Publico.- 11: Zumbido.- 12: Presiento y anuncio des
gracias.- 13: Arrivo.- 14: Gasto, consumo.- 15: 
Indisposición por efecto del movimiento de una 
embarcación.- 16: Acecho.- 17: Inundo.- 18:
Mamífero insectívoro con el dorso cubier
to de-púas. Vocal: ’O

ARIES. Salud buena. Muéstrese 
más firme en su trabajo, pero sea 
.razonable. Sus problemas senti
mentales se resolverán poco a poco 
por sí solos
TAURO. Dolores de tipo reumático. 
Ningún cambio en el terreno profe
sional. Felicidad en los asuntos del 
corazón

GÉMINIS. Salud excelente. No 
divulgue sus proyectos; es algo pre
maturo y alguien podría aprove
charse de ellos. Viaje de placer con 
el ser amado
CÁNCER. Salud pasable. Ciertos 
cambios mejorarán su situación 
económica. Debería pensar seria
mente en el futuro y decidirse de 
una vez
LEO. Salud mala. Resuelva sus pro
blemas por sí solo, porque nadie 
puede ayudarle en esta ocasión. 
Situación estable de sus relaciones 
sentimenales
VIRGO. Haga más ejercicio para 
activar su circulación. Sus comple
jos son estúpidos. Su formación es 
muy buena y está a la altura de las 
circunstancias

LIBRA. Salud mediana. El influjo 
de alguien a quien acaba de conocer 
se dejará sentir de manera beneficio
sa para su trabajo. Sigue en racha en 
el amor
ESCORPIO. Salud excelente. No 
confíe tanto en sus amigos. Podría 
ser víctima de una traición. Trate de 
salvar su amor: aún no está todo 
perdido
SAGITARIO. Tendencia al dolor 
de cabeza. Si de veras desea sacar 
adelante ese proyecto, concéntrese 
solamente en él. Oposición familiar 
a ese amor
CAPRICORNIO. Salga de casa y 
respire aire puro. Muéstrese más 
autoritario y no afloje las riendas. 
No sea tan exigente con la persona 
amada
ACUARIO. Salud regular. Trate de 
ser práctico y no pierda el tiempo 
discutiendo sobre algo que no tiene 
sentido. Encuentro inesperado

PISCIS. Salud buena. Aproveche 
la jornada para poner al día su 
correspondencia y en general sus 
papeles. Horas felices junto a su 
pareja
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40 Jueves, 17 de septiembre de 1998 Angel María Villar manifestó que 
las ofertas de la Federación a 
Camacho y a Luis Aragonés 
fueron "abiertas al diálogo"

La ministra calificó la designación de Camacho como una "decisión adecuada"

La Ministra de Educación y Cultura, Esperanza Aguirre, se 
mostró ayer convencida de que la designación de José 
Antonio Camacho como nuevo seleccionador nacional de 
fútbol será la decisión más adecuada para «lograr evitar 
ese divorcio entre la afición y la selección española».

Aguirre cree que se ha acabado 
con el divorcio afición-selección

Efe - Madrid

Aguirre, en declaraciones en 
los pasillos del Senado, señaló 
que la Federación Española de 
Fútbol ha llegado a la «mejor 
conclusión» después de la re
flexión que ella misma había 
solicitado, recordó.

La ministra animó al nuevo 
entrenador, a los jugadores y a 
la Federación en la «nueva eta
pa» y garantizó que el Gobier
no y el Consejo Superior de De
portes apoyarán «con todas las 
medidas que estén en nuestras 
manos para que la política depo
rtiva española contribuya a sol
ventar los obstáculos que en 
algunas ocasiones tienen lugar 
en los componentes de la selec
ción».

Por su parte, el presidente de 
la Real Federación Española de 
Futbol, Angel María Villar, ase
guró ayer en Bilbao que las ofer
tas que el ente federativo reali

Las pruebas confírman el esguince 
de Jugovic y la contusión de Juninho

Efe - Majadahonda

Las pruebas médicas efectua
das ayer al jugador yugoslavo del 
Atlético de Madrid Vladimir 
Jugovic confirmaron el esguin
ce que padece en el tobillo de
recho, que le mantendrá de baja 
al menos una semana, mientras 
que el brasileño Oswaldo 
Giroldo Juninho sufre una con
tusión que no le impedirá jugar 
el próximo domingo ante el 
Español.

El doctor del Atlético de 
Madrid, José María Villalón, 
aseguró en la clínica Fremap de 
Majadahonda, donde a ambos 
jugadores se le practicaron sen
das resonancias magnéticas, que 
ninguna de las dos lesiones, 
ocasionadas en el partido del 
martes ante el Obilic, es grave 
aunque en el caso de Jugovic, 
anticipó que no estará en dispo
sición de jugar el domingo. 

zó tanto a Luis Aragonés como 
a José Antonio Camacho para 
ocupar la plaza de selecciona
dor nacional fueron «abiertas al 
diálogo».

Villar negó así que a Luis 
Aragonés la RFEF le negase la 
posibilidad de elegir a un segun
do entrenador.

«Todos los seleccionadores 
han traído un segundo con ellos: 
Luis Suárez trajo a Chus Pereda; 
Vicente Miera al señor (Miguel) 
Sánchez; y Javier Clemente a 
Andoni Goikoetxea, primero, y 
a Iñaki Sáez, después de 
Goikoetxea», explicó.

El máximo dirigente de la 
RFEF aseguró que tanto él como 
la Junta Directiva que preside 
siguen considerando a Javier 
Clemente como el entrenador 
adecuado para dirigir a la selec
ción española.

Villar negó que los entrena
dores que conforman el equipo 
técnico de la Federación Espa-

«Sufre un esguince de grado 
uno en el ligamento lateral in
terno del tobillo derecho. Hay 
que estar pendiente de cómo 
evoluciona, pero es difícil que 
pueda estar para el próximo 
partido», precisó Villalón sobre 
el jugador yugoslavo, que podría 
reaparecer dentro de diez días 
ante la Real Sociedad.

Acerca de Juninho, el médi
co del Atlético ratificó la «con
tusión muscular» que padece en 
la «cara posterior del tobillo 
izquierdo», el mismo donde fue 
operado el pasado mes de febrero 
como consecuencia de una ro
tura de peroné.

Villalón desveló que «no es 
una lesión preocupante», a lo 
que, a su juicio, contribuyeron 
las protecciones especiales que 
ayer estrenó Juninho para amor
tiguar los golpes que recibe en 
el tobillo.

El jugador brasileño, quien
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José Antonio Camacho, nuevo seleccionador nacional. EFE

ñola hayan sido nombrados por 
Clemente, seleccionador hasta 
el último partido del equipo 
nacional, hace 10 días en Chi
pre.

«Manolo Delgado llegó con 
Miguel Muñoz y ha estado con 
cuatro seleccionadores; a Juan

Kiko jugará en Barcelona. EFE

tendrá que guardar reposo du
rante un par de días, no vio in
convenientes para jugar frente

Santisteban le trajo Luis Suarez; 
y Armando Ufarte no lo trajo 
Javier Clemente. Javier Clemen
te accedió, pero no lo propuso», 
recordó.

Por último. Villar calificó de 
«éxito la contratación en cuatro 
días de un nuevo selecionador». 

al Espanyol, aunque condicionó 
su presencia a la evolución de las 
molestias.

Respecto a Francisco Narváez 
«Kiko», el tercer jugador que 
tuvo que retirarse antes del fi
nal del partido ante el Obilic 
aquejado de una «leve 
contractura muscular», se entre
nó ayer con suavidad y su parti
cipación está asegurada en el 
próximo encuentro de Liga.

Después del triunfo del mar
tes ante el Obilic en el partido 
de ida de la Copa de la UEFA, la 
plantilla del Atlético de Madrid 
se ejercitó en Majadahonda, in
cluido el argentino José Anto
nio Chamot, que también se re
cupera de una lesión muscular.

Los jugadores rojiblancos 
reflejaron su satisfacción por el 
resultado obtenido ante el cam
peón yugoslavo. «El resultado 
fue muy bueno, y el juego, sin 
ser brillante, también".

España ya prepara 
la final de la Copa 
Federación de 
Tenis ante Suiza

Efe - Ginebra

El capitán del equipo espa
ñol de Copa Federación, Miguel 
Margets, dijo ayer miércoles a 
Efe que hasta ahora España con
taba sólo con dos indivi
dualidades pero ya dispone de 
jugadoras que pueden suplir con 
garantías a Arantxa Sánchez Vi
cario y Conchita Martínez.

Tras el primer día de entre
namientos en Ginebra para la 
fmal de la Copa Federación que 
España jugará contra Suiza este 
fm de semana, Margets desta
có la buena trayectoria en do
bles de Virginia Ruano, que 
llegó a las semifinales del Open 
USA y ganó el torneo de Roma, 
lo que hace que esta jugadora 
está preparada para suplir «con 
garantías» a quien sea necesa
rio.

Igualmente, indicó que 
Magui Sema ha tenido buenas 
actuaciones en la Copa Fede
ración y recordó que fue ella 
quien resolvió la eliminatoria 
contra Alemania al ganar los 
tres puntos que disputó.

Esto demuestra que España 
cuenta con un equipo muy fuer
te, por lo que el enfrentamien
to entre Suiza y España será 
«apasionante», una final mun
dial «con los máximos alicien
tes», dijo Margets.

Igualmente aseguró que si 
la final de la Copa Federación, 
que enfrentará este fin de se
mana a España y Suiza, se hu
biera celebrado hace un año «la 
favorita habría sido muy cla
ra» pero ahora «hay muchas 
opciones».

Bassir cree que el 
Deportivo de la 
Coruña ganará 
la Liga

Efe - A Comña

El delantero marroquí del 
Deportivo, Saladine Bassir, 
aseguró ayer que el equipo co
ruñés «ganará la Liga si juega 
siempre como lo hizo el pasa
do sábado contra el Valencia».

Bassir, que en las dos pri
meras jomadas de Liga no pudo 
debutar con su equipo, recono
ció que es difícil mantener la 
regularidad, pero se mostró 
convencido de que el Deporti
vo «podrá jugar el 70 por cien
to de los partidos como lo hizo 
ante el Valencia».

Respecto a su situación per
sonal, el delantero marroquí dijo 
que trabaja «para tener la opor
tunidad de jugar porque confió 
en mi calidad y en mis posibi
lidades».
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La expulsión de Fresi en la primera parte, determinante en el resultado final

El Real Madrid logró una sufrida 
victoria ante un conservador Inter

Real Madrid

InterMilán

REAL MADRID:lllgner; Pa- 
nucci, Hierro, Sanchis, Rober
to Carlos; Raúl, Redondo, 
Seedorf, Savio (Karembeu, 
min. 88); Mijatovic y Morientes 
(Jarni, min. 86).

INTER MILÁN:Pagliuca; 
Bergomi, Galante, Fresi, 
Cauet (Silvestre, min. 46); 
Zanetti, Winter (Ventola, min. 
80), Simeone, Milanese; 
Ronaldo (Pirlo, min. 74) y 
Zamorano.

Arbitro: Hugh Dallas (Esco
cia). Mostró cartulina amari
lla a Winter, y Simeone del 
Inter. Fresi fue expulsado por 
doble amonestación en el mi
nuto 42.

Goles:1-0. Min. 80. Zanetti 
derriba a Savio dentro del 
área. Hierro transforma el 
penalti. 2-0. Min. 91. Seedorf 
culmina un contragolpe.

Incidencias:40,000 especta
dores llenaron prácticamen
te el estadio Sánchez Pizjuán. 
Césped en buenas condicio
nes. Manuel Chaves, presi
dente de la Junta de Andalu
cía; Santiago Fisas, secreta
rio de Estado para el depor
te, estuvieron en el palco junto 
al presidente del Real Madrid, 
Lorenzo Sanz. Noche muy ca
lurosa.

Luis VILLAREJO

Savio Bortolini «bailó» ano
che a un lamentable Inter de 
Milán y el brasileño, con una 
soberbia actuación personal, 
puso contra las cuerdas a su ri
val y ayudó con todo su talento 
a triturar al equipo italiano.

Vive Savio por fin las noches 
que había soñado cuando aterrizó 
en Madrid. Savio tuvo descan
so este verano. 40 días en la playa 
le han servido de vitaminas. Y 
Savio ya es el que todo el buen 
aficionado al fútbol disfrutaba 
cuando jugaba en el Flamengo.

Savio, a pesar de la leña que

Hiddink: "Hemos jugado el mejor partido desde que llegué"
Guus Hiddink, técnico del Real Madrid, dijo al final del 

partido que se encontraba feliz y contento por el rendimiento 
de sus hombres y añadió también que el Real Madrid había 
jugado los mejores minutos de fútbol desde que él llegó a la 
dirección del equipo.

«El partido que ha jugado el equipo ha sido el mejor hasta 
ahora, no sólo por el resultado, sino porque hemos jugado con 
disciplina ante un Inter que es peligroso a la contra», dijo 
Hiddink, quien destacó además la ausencia de Roberto Baggio 
en las filas del Inter: «A mí me ha gustado su ausencia».

«La labor de los míos me ha gustado. Hemos actuado con 
uisciplina y sabiendo esperar porque tarde o temprano tendría 
que llegar el gol», indicó Hiddink.

«No supimos aprovechar más la superioridad numérica en la 
banda izquierda. Pudimos marcar más. Ellos han actuado a la 
defensiva, pero esa es su manera de ver el fútbol», apuntó el 
técnico holandés. Sobre si le había gustado la actuación de 
Ronaldo, dijo: «Tuvo que bajar a defender por la expulsión de 
su compañero».

Luigi Simoni, técnico el Inter de Milán, compareció triste 
en la sala de prensa. «Hemos tenido muchas dificultades 
siempre en el campo, teníamos un rival con mucha calidad. 
Preparamos un partido defensivo, pero en la segunda parte nos 
encontramos con la expulsión y con diez jugadores en el campo 
perdimos enteros. Luego llegó el penalti y se terminó el 
partido», dijo Simoni.

Ronaldo pasó totalmente desapercibido por Sevilla. EFE

recibió, se creció y salió por la 
puerta grande del Sánchez 
Pizjuán, aclamado y ovaciona
do cuando se marchó del cam
po en la recta final.

El Real Madrid jugó en casa. 
Tuvo un público entregado, que 
ya quisiera para la Liga en el 
Bernabéu. El equipo de Guus 
Hiddink no defraudó, ni en el 
concepto de su juego, ni en el 
diseño táctico que borró del 
campo al Inter de Milán.

El Inter tiró ayer por la bor
da la imagen de un equipo va
liente, que siempre cuenta en su 
libro de estilo con la victoria 
como apuesta final. Luigi Simoni 
dio un recital de fútbol 
consercador, a pesar de la nó
mina de jugadores de talento que 
tiene en sus filas.

El único secreto válido para 
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dormir a Ronaldo es evitar que 
le lleguen balones, no valen 
marcajes ai hombre, en el tra
bajo de evitar la transición a 
Ronaldo estuvo una de las cla
ves del éxito del Real Madrid. 
De esa tarea se encargó Clarence 
Seedorf, siempre estuvo atento 
al corte para que su paisano Aron 
Winter no manejara el partido y 
por tanto dejase «tocado» a 
Ronaldo y también a Zamorano.

Al Real Madrid sólo le faltó 
el gol antes del descanso para 
firmar una brillante actuación. 
Y es que el Inter fue un conjun
to asustado, miedoso. En medio 
de la confusión que vivía en el 
campo, se hacía increible ver en 
en banquillo a gente de la clase 
de Djorkaeff o Roberto Baggio.

El lustre al juego del Real 
Madrid lo pusieron Savio y Raúl.

Savio llevó siempre el balón 
cosido al pie. Impecable y ele
gante en el uno contra uno, Savio 
amargó a Zanetti. Y como Savio 
parecía imparable, salía siempre 
al cruce Fresi en ayuda de Za
netti. Fresi molió a palos al bra
sileño y terminó con sus huesos 
en la ducha tras ser expulsado 
con toda justicia.

Raúl, inspirado y motivado 
cuando llegan este tipo de par
tidos, sacó lo mejor de su reper
torio, sobre todo, cuando se arri
mó a él, Mauro Milanese, un 
«armario» de futbolista, que sacó 
Simoni para reforzar el flanco 
izquierdo de su equipo.

El Real Madrid abrió bien eí 
balón por las bandas. Incluso por 
la derecha, donde Panucci rea
lizó un partido notable, centra
do en la marca, y con acierto 
ofensivo. Panucci, sin duda, salió 
con ganas de vivir con intensi
dad el partido.

Con 10 hombres en el cam
po, el Inter tiró aún más la vic
toria. Quiso amarrar el empate, 
puso una trinchera de mitad de 
campo para atrás, y dejó a 
Ronaldo aburrido en punta.

Pagliuca veía pasar el balón 
por delante, jugada sí y jugada 
también. Pagliuca vivía un in
cendio continuo, y eran los ga
lones de Bergomi y la corpulen
cia de otro fajador como Silves
tre, que salió en la segunda mi
tad, los que evitaban la catástrofe 
del Inter.

Raúl, Morientes, Mijatovic. 
Los tres tenían hambre de gol en 
sus botas, pero no encontraban 
el gol por mas que Savio ponía 
balones en el punto de penalti.

Savio era el hombre. Así que 
se fue vertical hacia el marco de 
Pagliuca en el minuto 80 y le 
tumbaron en el área. Hierro dio 
con su gol la ansiada alegría a 
los suyos con el penalti.

Ronaldo aguantó el tirón 
hasta el minuto 74. Desde lue
go no se vio al Ronaldo que todo 
el mundo admira. Rony, como 
le han bautizado en Milán, anda 
con algún kilo de más y apenas 
si entró en juego. Como el resto 
del Inter. Ver a Djorkaeff aco
modado en el banquillo es un 
insulto al fútbol.

El Real Madrid 
se desmarca de la 
debacle de los 
favoritos

Efe- Madrid

El Real Madrid, que se im
puso por 2-0 al Inter de Milán, 
fue el único favorito que acre
ditó tal condición en la prime
ra jornada de la Liga de Cam
peones, en la que perdió el 
Bayern Munich y empataron 
Juventus, Ajax, Oporto y Arse
nal frente a rivales que parecían 
accesibles.

En el grupo A no hubo ven
cedores. En Zagreb, Croacia y 
Ajax convirtieron a sus 
guardametas en protagonistas, 
se estrellaron ante Drazen Ladic 
y Edwin van der Sar y firmaron 
un empate sin goles.

En Oporto, el campeón por
tugués dejó escapar una victo
ria que creía asegurada, después 
de adelantarse en el marcador 
con dos goles (Zlatko Zahovic, 
en el minuto 64, y Mario Jardel, 
en el m.81), pero el Olympiakos 
hizo de la fe su mejor virtud y 
en cinco minutos 
(Giannakopoulos y Gogic) lo
graron un inesperado empate.

Juventus y Athlétic de Bil
bao no hicieron valer su condi
ción de favoritos en el grupo B. 
Los actuales subcampeones de 
Europa se adelantaron a los 17 
minutos con un gol de Filippo 
Inzaghi, pero no se sobrepusie
ron a la expulsión de su meta, 
Angelo Peruzzi, un cuarto de 
hora después.

El Galatasaray turco aprove
chó su ventaja numérica y re
montó el marcador adverso. 
Pusieron al borde del colapso 
al equipo de Marcello Lippi, que 
redujo el daño, con un tanto de 
Alessandro Birindelli, que al 
menos le sirva para sumar en la 
primera jomada(2-2).

Del grupo C salió el Real 
Madrid como máximo favori
to, después de su victoria sobre 
el Inter. El Spartak de Mocú sacó 
los colores ai Sturm Graz 
austriaco y se impuso con go
les de Igor Titov y Ilya 
Tsymbalar.

El duelo entre favoritos del 
grupo D terminó en tablas. 
Manchester United y Barcelo
na se repartieron los puntos en 
un encuentro lleno de pasión. 
En el otro partido del grupo, el 
Bayern fue zarandeado por la 
mala suerte y el Brondby danés, 
que remontó un gol de Markus 
Babbel (m.75), en el cuarto de 
hora final.

El grupo E también desba
rató los pronósticos. El Dina
mo de Kiev, revelación de la 
pasada temporada, sucumbió 
frente al Panathinaikos(2-1) y 
el Arsenal sólo pudo empatar 
en el campo del Lens francés (1- 
1).

Del grupo F, finalmente, 
salen mejor colocados el PSV 
Eindhoven holandés y el 
Kaiserslautern alemán.

El equipo de Bobby Robson 
logró una apurada victoria (2- 
1) ante el debutante Helsinki y 
el campeón alemán un triunfo 
por la mínima ante el Benfica 
portugués, gracias a un gol de 
Martin Wagner.
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Los de Van Gaal reaccionaron en la segunda parte y estuvieron a punto de ganar

El Barcelona logró un empate 
espectacular ante el Manchester

ManchesterU. 3

Barcelona 3

MANCHESTER 
UNITED:Schmeichel; Stam, 
Berg, G.Neville, Irwin (P. 
Neville, m. 79); Keane, 
Beckham, Scholes, Giggs; 
Solksjaer (butt, m. 55) y 
Yorke.

B/«CBLflsA: Hesp; 
Reiziger, Abelardo, Luis En
rique, Sergi; Cocu, Giovanni 
(Xavi, m.68); Rivaldo; 
Zenden, Figo y Anderson.

Arbitro: Stefano Braschi 
(ITA). Expulsó a Butt (m.70). 
No hubieron amonestacio
nes.

Goles:-1-0 Giggs (17); 2-0 
Scholes (24); 1-1 Anderson 
(46); 2-2 Giovanni (58 p.); 3- 
2 Beckham (63); 3-3 Luis En
rique (70 p.)

Incidencias: partido de la 
primera jornada del Grupo D 
de la Liga de Campeones.

Luc GOSSETT

El FC Barcelona remontó un 
marcador adverso de 0-2 para 
firmar un empate espectacular 
de 3-3 ante el Manchester United 
en el encuentro del grupo D de 
la Liga de Campeones que se

A»
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Giggs marca de cabeza el primer gol de los ingleses. EFE

disputó, ayer, miércoles, en el 
mítico estadio del «Oíd 
Trafford».

El primer tiempo se caracte
rizó por un Manchester United 
que salió con la clara intención 
de jugar un partido muy positi
vo y de llegar lo más rápido 
posible al área rival. A los diez 
minutos el delantero noruego Ole 
Gunnar Solksjaer falló la primera 
gran ocasión de gol al estrellar 
el balón contra el travesaño tras 
un servicio de su compañero ata
cante, Dwight Yorke.

Los hombres de Louis van 
Gaal intentaron detener el ritmo 
del encuentro pero se encontra
ron impotentes de hacerlo ante 
un equipo que había salido muy 
en pos del triunfo.

El conjunto azulgrana se vio 
desbordado por la presión del 
Manchester y a los 16 minutos 
el equpo local se adelantó en el 
marcador merced a un perfecto 
remate de cabeza del medio galés 
Ryan Giggs, que había sido ser
vido desde la banda derecha por 
Beckham.

A los 24 minutos el centro- 
campista Paul Scholes puso tie
rra de por medio en el marcador 
al empalmar a la red un rechace 
que se produjo cuando Yorke 
había rematado en chilena.

Sin embargo, en la segunda 
mitad el Barcelona se despertó 
y a los 46 minutos el delantero 
barcelonista Sonny Anderson 
devolvió las ilusiones a los ca
talanes al batir a Schmcichel con 
un disparo suave y certero des
de la entrada del área del equi
po inglés.

El equipo español se vio obli
gado de abandonar la idea de 
atacar al contragolpe y salió en 
busca de equilibrar el resultado, 
lo que hizo Giovanni desde el 
punto de penalti en el minuto 58.

La decisión del árbitro italia
no fue muy protestada por los 
jugadores locales.

Todo parecía negro para el 
Manchester, que no podía aguan
tar la magnífica reacción de los 
barcelonistas pero Beckham, en 
el minuto 63, desniveló a favor 
del equipo local con uno de sus 
espectaculares tiros libres.

El meta holandés Hesp no 
pudo hacer más que rendir ante 
la calidad del lanzamiento. El 3- 
3 llegó en el minuto 70, otra vez 
desde el punto de penalti, pero 
en esa ocasión lo convirtió Luis 
Enrique. Nicky Butt había tocado 
con la mano la pelota, acción por 
la que fue expulsado.

El Mallorca 
busca dar la 
sorpresa en 
Edimburgo

Efe - Edimburgo

El entrenador del Real Ma
llorca, el argentino Héctor 
Cúper, intentará hoy sorprender 
al conjunto escocés de Hcart en 
partido de ida de la primera eli
minatoria de la Recopa en el que 
el conjunto balear saldrá con un 
centro del campo notablemen
te reforzado.

Cuper aseguró ayer en el ho
tel de concentración de su equipo 
en Escocia que ya sabe quién 
jugará hoy mismo contra el 
Heart en sustitución del lesio
nado Ibagaza, pero no lo quiso 
adelantar.

Ibagaza se lesionó contra el 
Espanyol y tiene para casi dos 
meses de baja. Por eso Cúper 
maneja la posibilidad de alinear 
en su lugar a Francisco Soler y, 
de esa manera, reforzar el 
mediocampo. No obstante, tam
bién puede optar por situar en 
el puesto de Ibagaza a Stankovic 
o a Oscar Arpón.

Sobre el Heart, Cúper seña
ló ayer que se trata de un equi
po «que no sólo centra balones, 
sino que también sabe tocar, 
sobre todo por su banda izquier
da, con Fulton y McCann».

Fulton «es uno de los mejo
res jugadores del Heart», indi
có Cúper, pero es seria duda por 
lesión, y que se sumaría a las 
bajas seguras de Floguel y 
Kuitongo en el conjunto esco
cés.

El Mallorca se ha entrena
do estos días con el balón de la 
liga escocesa (mitre), ya que, 
según Cúper, «es más pesado 
que el de la Liga española, pero 
si no ganamos el balón no es 
excusa».

El Athletic de Bilbao debutó en Europa 
quebrando su buena racha en San Mamés

Ath.de Bilbao 

Rosenborg

1

1

ATH. DE BILBAO: Imanol 
Etxeberria; Imaz, Roberto 
Ríos (Lacruz, min.46), 
Alkorta, Larrazabal; Carlos 
García, José Mari (Urrutia, 
min.73), Javi González; Gue
rrero (Urzaiz, min.67); Joseba 
Etxeberria y Santi Ezquerro.

R0SENB0RG:Jamtfall; 
Basma, Hoftum, Bragstad, 
Bergdolmo; Strand, 
SkammeIsrud, Berg; Hernes 
(Sorensen, min.80), 
RushfeIdt y Jakobsen (Totto, 
min.89).

Arbitro: Vasily Melnichuk 
(Ucrania). Mostró tarjeta 
amarilla a los locales Santi 
Ezquerro y Lacruz y a los 
visitantes Jakobsen, Hoftum 
y Berg.

Goles:1-0, min.6; Joseba 
Etxeberria. 1-1, min.64; 
Strand.

Ramón OROSA

El Athletic salió al campo con 
una alineación revolucionaria, en 
la que Imaz aparecía en parte 
derecha del entramado defensi
vo, y Carlos García y José Mari 
en un centro del campo en el que 
no fueron alineados ni el ayer la
teral ni los habituales Urrutia y 
Alkiza, este último por sanción.

Las intenciones de «jugar por 
abajo» adelantadas ayer por Luis 
Fernández ante la impresionan
te planta física de los noruegos 
eliminaron a Urzaiz de un once 
inicial en el que apenas Alkorta, 
Larrazabal, Guerrero y Joseba 
Etxeberria se reconocían en las 
posiciones ocupadas desde el 
principio sobre el terreno de 
juego.

A pesar de ello, el conjunto 
vasco arrolló al Rosenborg en el 
primer cuarto de partido, en el 
que logró el gol, conseguido por 
el otra vez decisivo Joseba 
Etxeberria, y forzó seis saques 
de esquina.

El extremo internacional se

Etxeberria, en el momento de marcar el gol del Athletic. EFE

aprovechó en esta ocasión de la 
torpeza de Hoftum para quedarse 
sólo al borde del área y superar 
a Jamtfall en su salida.

En la segunda parte, 
Fernández reordenó a su equi
po sustituyendo a Ríos por 
Lacruz, con lo que el dibujo tác
tico recuperó su fisonomía ha
bitual, con el propio Lacruz, Imaz 

y Carlos García de vuelta a sus 
posiciones de partidos anterio
res.

Aunque mejoró su desastro
so final del primer tiempo, el 
Athletic no mejoró lo suficien
temente como para impedir que 
el conjunto noruego, cada vez 
con un mayor control del juego, 
empatase el partido.

Uniforme de verano

El equipo isleño ha viajado 
con el uniforme de verano y sus 
futbolistas llevarán hoy manga 
corta, aunque lo que se van a 
encontrar dista mucho del ve
rano mallorquín, ya que la tem
peratura en Edimburgo ron
da entre los seis y los diez gra
dos a la hora del partido, 21.00 
horas (hora española), en el 
estadio Tinccastel Park.

El técnico local, Jim Jeffries, 
destacó hoy a los 
mallorquinistas Dani, López y 
Stankovic como los más peli
grosos del conjunto balear.

Los jugadores del Mallorca 
vieron esta mañana un vídeo 
sobre el Heart y esta tarde en
trenarán a las ocho, hora espa
ñola, en el propio estadio, con 
capacidad para 18.000 especta
dores.

Alineaciones probables:
Real Mallorca; Roa, Olai

zola, Marcelino, Siviero, Miguel 
Soler, Lauren, Francisco Soler, 
Engonga, Stankovic, López y 
Dani.

Heart; Rousset, McPherson, 
Weir, Rictchie, Naysmith, 
Locked, Salvatare, Fulton, 
McCann, Hamilton y Adam.

Arbitro: Alfredo Trentalange 
(ITA).

21:00 (hora española).
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Ciclismo - 53^ Vuelta a España

El abulense entró acompañado de Escartín, Heras y Clavero, que recortaron 19 segundos al líder

Jiménez suma su tercera victoria y Olano 
sufre pero mantiene el maillot amarillo

Juan Antonio LLADOS

El abulense José María 
Jiménez (Banesto) consiguió su 
tercera victoria de la Vuelta ci
clista a España 1998, la segunda 
consecutiva, al imponerse en el 
alto dela Estación de Cerler a sus 
rivales de escapada, entre los que 
se encontraba Fernando Escartín 
(Kelme), que recortó en 19 se
gundos su diferencia frente a 
Abraham Olano en la lucha por 
el jersey amarillo de la compe
tición.

Jiménez invirtió un tiempo de 
4 horas 55 minutos y 5 segundos 
a una media de 37,81 km/h. y 
entró en meta acompañado por 
los Kelme Fernando Escartín y 
Roberto Heras, y Daniel Clave
ro (Vitalicios Seguros) y todos 
ellos recortaron 19 segundos al 
líder de la carrera, Olano.

Nuevamente fue la última 
rampa la que decidió el ganador 
de la jornada, aunque antes se 
produjeron demarrajes y alguna 
que otra escapada digna de 
resaltarse.

La más importante de ellas la 
protagonizaron Iñigo Cuesta 
(ONCE) y Juan Carlos Vicario 
(Estepona), a los que luego se 
unió José Luis Rubiera, ellos 
fueron los artífices del ritmo que 
tuvo que imprimir a la jornada 
el equipo Banesto para intentar 
neutralizar su fuga y llegar a las 
primeras rampas de Cerler con 
la menor desventaja posible.

El esfuerzo, tanto de Cuesta 
como de Vicario y Rubiera, que 
fue el último en ser cazado por 
los mejores hombres de esta 
edición de la Vuelta a España, 
fue importante, pero no lo sufi
ciente como para frenar el inte
rés de ciclistas como Fernando 
Escartín o el francés Laurent 
Jalabert y el suizo Alex Zuelle 
por «arañar» más segundos a 
Olano en su lucha por el jersey 
amarillo.

Tras pasar Benasque, queda
ban en cabeza de carrera Rubie- 
ray Vicario, pues Cuesta se quedó 
descolgado algo antes, pero en 
’as primera rampas el esfuerzo 
realizado también le pasó factu- 
la a Vicario y solo Rubiera que
dó en primera posición.
.Por detrás se estaba ya «co

ciendo» el fin de la jornada, de 
un nuevo asalto al líder y éste 
volvió a dar una seña de debili
dad.

Escartín y Heras se pusieron 
en cabeza del grupo, éste se co- 
oco en fila india y se produjo el 

corte por la parte más débil, la 
de Abraham Olano.

El guipuzcoano se encontró 
Con la ayuda inestimable de 
Manuel Beltrán, pero dió mués- 
rus de no poder seguir su ritmo

T
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Jose Mana Jimenez se ha abonado a la victoria en esta Vuelta EFE

El pelotón español tendrá un nuevo socio para el 99
El ex corredor Pedro Muñoz es la cabeza visible de un nuevo proyecto ciclista español para la 

próxima temporada, en el que a partir de noveles corredores y ciclistas más experimentados 
pretende crear un equipo competitivo.

Por el momento, Muñoz ha concretado los fichajes de jóvenes corredores de la categoría 
«Elite» como Carles Torrent (Vestisport UC L’Hospitalet), Eloi Coca (Tadesán Sport Ter), Xavier 
Llamas (Vinarocense Lotus) y Josep Jufré (Porcelanatto), éste último profesional durante unos 
meses el año pasado.

«Siempre es bueno la aparición de un nuevo equipo ciclista.
Estamos ilusionados en el proyecto y creo que va a ser una buena oportunidad para muchos 

corredores», explicó Muñoz, quien no quiso anunciar cuál será el nombre del equipo a la espera 
de una promoción televisiva del patrocinador.

El director deportivo aseguró que «el proyecto es a largo plazo» y no quiso confirmar «por 
cuestiones éticas» si corredores como Joan Llaneras, campeón mundial de puntuación, o Melcior 
Mauri (Once) podrían formar parte de su equipo en el futuro, aunque admitió que piensa contar 
con corredores experimentados.

En todo caso lo que parece claro es que el pelotón español, formado en la actualidad por 
Banesto, Once-Deustche Bank, Kelme-Costa Blanca, Vitalicio Seguros, Estepona-Brepak y 
Euskaltel-Euskadi tendrá un nuevo socio el próximo año.

y tuvo que bajar un poco la ve
locidad de ascensión, para ver 
como un grupo de cuatro hom
bres, Escartín, Heras, Clavero y 
nuevamente Jiménez, quien más 
señas está dando de poderío en 
esta primera parte de competi
ción, se iban irremisiblemente a 
jugarse la victoria y quizás a dar 
un buen pellizco en la general.

Sacó fuerzas de flaqueza, 
junto a Jalabert y Zuelle, que se 
aprovecharon del trabajo de su 
equipo para demarrara en el úl
timo kilómetro y restarle seis 
segundos, y Olano consiguió que 
el mal fuera el menor posible, 
pues cedió escasamente 19 se
gundos y la montaña comienza 
a ser escasa, lo que le puede 
permitir, de mantener el lidera
to después de la etapa de maña
na, llegar en óptimas condicio
nes a la segunda parte de la com
petición y a la contrarreloj de 
Fuenlabrada, donde puede sen
tenciar definitivamente el triunfo, 
si alguien no le hace un «desagui
sado» en la montaña que toda
vía queda por disputarse.

La duodécima etapa de la 
Vuelta’98 se disputará hoycon 
variaciones sobre su recorrido 
inicial, pues aunque saldrá des
de la localidad oscense de 
Benasque, no tendrá su punto de 
llegada en Jaca-Valle del Aragón, 
sino en la estación de Canfrac, 
23,6 kilómetros después de la 
travesía de Jaca.

Inicialmente la jornada tenía 
que disputarse sobre 166 kilóme
tros de recorrido y ha pasado a 
187, con los mismos altos 
puntuables en su trazado. La 
Foradada y Cotefablo, ambos de 
segunda categoría, y la subida a 
Canfranc, que no obstante no se 
considera en esta ocasión como 
puntuable de montaña.

La duodécima 
etapa se 

disputará hoy, 
con variaciones 
en el recorrido, 

ya que no tendrá 
su punto de 

destino en Jaca- 
Valle de Aragón, 

sino en la 
estación de 
Canfranc
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Ciclismo 53^ Vuelta a Espaii

Clasificaciones

Undécima etapa(Andorra-Cerler):

1. JIMENEZ, José María (ESP/BANESTO) 4h.55:05
2. HERAS, Roberto (ESP/KELME-COSTA BLANCA) mt 
.3. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME) mt
4. CLAVERO, Daniel (ESP/VITALICIO SEGUROS) mt
5. ZUELLE, Alex (SUI/FESTINA) a 13
6. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE-D. BANK) mt
7. BELTRAN, Manuel (ESP/BANESTO) mt
8. OLANO, Abraham (ESP/BANESTO) a 19
9. SERRANO, Marcos A. (ESP/KELME) mt
10. VALOTI, Gianluca (ITA/POLTI) mt
11. CASTELBLANCO, José (COL/AVIANCA) a 22
12. CAMENZIND, Oskar (SUI/MAPEI - BRICOBI) mt
13. LAISEKA, Roberto (ESP/EUSKALTEL - EUSKADI) mt
14. G. GALDEANO, Alvaro (ESP/EUSKALTEL) mt
15. SERPELLINI, Marco (ITA/BRESCIALAT) a 31
16. HERVE, Pascal (FRA/FESTINA) a 37
17. VIRENQUE, Richard (FRA/FESTINA) mt
18. ARMSTRONG, Lance (USA/US P.SERVICE) a 45
19. PLAZA, David (ESP/COFIDIS) a 47
20. ZINTCHENKO, Andrei (RUS/VITALICIO SEGUROS) 
a 49.

Clasificación general:

1. OLANO, Abraham (ESP/BANESTO) 47h.52.23
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE-D. BANK) a 35
3. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME) a 51
4. JIMENEZ, José María (ESP/BANESTO) a 1:17
5. CLAVERO, Daniel (ESP/VITALICIO SEGUROS) a 2:01
6. G. GALDEANO, Alvaro (ESP/EUSKALTEL) a 2:09
7. ZUELLE, Alex (SUI/FESTINA) a 2:1 9
8. HERAS, Roberto (ESP/KELME) a 2:24
9. ARMSTRONG, Lance (USA/US P. SERVICE) a 2:44
10. CAMENZIND, Oskar (SUI/MAPEI - BRICOBI) a 2:47
11. BELTRAN, Manuel (ESP/BANESTO) a 2:52
12. SERRANO, Marcos A. (ESP/KELME) a 3:38
13. CASTELBLANCO, José (COL/AVIANCA) a 4:12
14. RUBIERA, José Luis (ESP/KELME) a 4:46
15. VIRENQUE, Richard (FRA/FESTINA) a 4:59
16. PLAZA, David (ESP/COFIDIS) a 5:31
17. HERVE, Pascal (FRA/FESTINA) a 6:50
18. SERPELLINI, Marco (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) a 
7:16
19. GARCIA CASAS, Félix (ESP/FESTINA) a 7:24
20. ZARRABEITIA, Mikel (ESP/ONCE-DEUSTCHE BANK) 
a 8:46.

La etapa de hoy
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Escartín y Jiménez practican el motociclismo antes de la etapa disputada ayer. EFE
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Clasificaciones complementarias
Regularidad:

1. BLIJLEVENS, Jeroen (NED/FARM 
FRITES - T.V.M.) 107 Ptos.

2. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI) 103
3. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 

DEUSTCHE BANK) 101

General Metas Volantes:

1. RAIMONDI, Giancarlo (ITA/
BRESCIALAT-LIQUIGAS) 25

2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 
DEUSTCHE BANK) 22

3. RUBIERA, José Luis (ESP/KELME-COS
TA BLANCA) 17

Gran Premio de la Montaña

1. JIMENEZ, José María (ESP/BANESTO) 
99

2. CEREZO, Francisco (ESP/ESTEPONA
- BREPAC) 84

3. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 
DEUSTCHE BANK) 65

General por equipos:

1. BANESTO 143:40:27
2. KELME-COSTA BLANCA a 3:11
3. FESTINA a 7:51.

José María Jiménez: ”No me lo 
creo ni yo mismo"

El ciclista José María 
Jiménez (Banesto) aseguró sor
prendido tras entrar vencedor 
en la meta que este triunfo no 
se lo creía ni él.

«La verdad es que cuando 
me he visto entrar en meta como 
vencedor de la jornada ni yo 
mismo me lo creía. Es impre
sionante y no tengo palabras 
para explicarlo», aseguró 
Jiménez, cuarto en la clasifi
cación general provisional.

«Quizás se podría pensar 
que es más cuestión de suerte 
que de otra cosa y la verdad es 
que un poco de esto no me fal

ta, pero también es verdad que 
había que estar ahí en cada 
momento y que estoy demos
trando que me encuentro en 
muy buen momento de forma», 
añadió el ciclista del equipo 
Banesto.

Jiménez aseguró que al ver 
que Escartín y Heras tiraron 
hacia adelante no dudó en «sal
tar detrás de ellos para inten
tar controlar la situación y 
esperar a Olano, pero al ver que 
se quedó detrás y que la victo
ria era cosa de cuatro decidí 
volver a intentarlo y me salió 
bien».

M.C.D.2022
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El CD Toledo intentará arrebatar al 
Albacete el título de campeón de 
Castilla-La Mancha esta noche a las 
ocho en Villarrobledo La
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El club fleta tres autobuses a los 160 primeros aficionados que recojan los billetes

Manzano: nos jugamos el prestigio 
de ser los mejores de la región
Según Gregorio Manzano, entrenador del Toledo, su equipo 
afronta la final del Trofeo de la Junta esta noche "con 
ilusión, ya que se juega con el Albacete el prestigio de ser el 
mejor equipo de Castilla - La Mancha". Se lleva a 
Villarrobledo a toda la plantilla a excepción de Benito, 
lesionado, y Suárez, con permiso.

Ramón PE JUAN

Gregorio Manzano, entrena
dor del CD Toledo, aunque no 
disimula su disgusto por las fe
chas de celebración del Trofeo 
de la Junta, está ilusionado ante 
la posibilidad de que su equipo gane 
por primera vez el torneo, ya que 
"nos jugamos el prestigio de ser 
el mejor equipo de Castilla - La 
Mancha".

El CD Toledo parte a las doce 
de esta mañana para Villarobledo 
(Albacete), donde a partir de las 
ocho de esta noche se enfrenta 
en la final del Trofeo de la Junta 
de Comunidades al Albacete. 
Manzano se lleva a toda la plan
tilla exceptuando a Benito, que 
sigue recuperándose de su lesión, 
y posiblemente a Suárez. A este 
jugador el técnico le dio dos días 
de permiso ya que su mujer ha
bía tenido una niña y desconocía 
Manzano si le iba a dar tiempo a 
acudir a la salida de la expedi
ción, con lo que también podría 
ser baja.

A pesar de la "ilusión" con la 

que el Toledo encara esta final, 
el entrenador comenta que "la 
Junta tendría que hacer una re
flexión acerca de las fechas ele
gidas, ya que las actuales inciden 
en la disminución de la calidad del 
torneo; en el futuro debería ha
ber una reunión conjunta entre 
organizadores y equipos para que 
no volviera a ocurrir que se mez
clase este torneo con la liga".

El entrenador del CD Toledo 
introducirá varios cambios res
pecto al once inicial que por aho
ra cuenta con su confianza en la 
liga. Manzano no quiere oír ha
blar de titulares ni de suplentes. 
Admite que la final rompe el rit
mo normal de preparación semanal 
en el CD Toledo: "No es lo mis
mo entrenar que jugar partidos".

Además, el entrenador 
jiennense indicó que hay que 
sumar el hecho de que el Toledo 
jugó el lunes, con lo que ha teni
do una semana más que carga
da. Manzano espera que esto no 
afecte al equipo. Eso sí, le sirve 
para que jugadores que no cuen
tan con la titularidad en la liga

1^
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r el mejor de CLM".Manzano: "Al Toledo le hace ilusión 

disfruten de minutos oficiales.
Por otra parte, el club fletará 

tres autobuses gratuitamente para 
las 160 primeras personas que 
reserven su billete en las ofíci- 

nas de la entidad durante la ma
ñana de hoy de 10 a 14 horas, para 
ver la final. Los autobuses sal
drán a Ias 17'00 horas desde la 
explanada de la Estación de

MOISES SOTO

Autobuses, frente al Hotel Ma
yoral. Las entradas cuestan 1.000 
pesetas caballeros, 500 señoras 
y jubilados y gratis para los me
nores de 14 años.

Presentado el H Memorial 
Isabelo Mancheño de tenis

Ayer fue presentado el segun
do Memorial Isabelo Mancheño 
de tenis, cuya faseprevia comienza 
hoy. La fase final, que comenza
rá con los octavos, se iniciará el 
martes 22. El organizador es el 
Club de Tenis de Toledo. La 
entrada para ver los partidos es 
gratuita. Joaquín Ramos, presi
dente del Club de Tenis Toledo, 
fue el encargado de hacer la 
presentación.

Se trata de un torneo impor
tante, ya que hay destinadas 
600.000 pesetas en premios y el 
presupuesto global asciende al 
millón de pesetas. Participan 
cuarenta jugadores, entre ellos 
ocho tenistas situados entre los 
den primeros del ranking nacio

nal.
Entre estos se encuentran 

Jesús Manteca, 51 en el ranking, 
y Oscar del Amo, 60 en la clasi
ficación nacional. Otros jugado
res que han confirmado su pre
sencia son Jesús Escribano, En
rique Mancheño -campeón regio
nal- y Jesús Guío.

La intención de los organiza
dores para la próxima edición es 
intentar traer a jugadores de 
mayor categoría aún, y de llegar 
al millón de pesetas en premios.

El campeón del torneo se lle
vará 200.000 pesetas; el finalis
ta, 100.000; los semifinalistas, 
50.000; los que lleguen a cuar
tos, 25.000; y los octavofinalistas, 
12.500 pesetas. El juez árbitro del 
torneo es Alfredo Santos. El resto 
del comité organizador está for

mado por Julián Rubio, director 
del torneo; y Alejandro Viñuales, 
juez árbitro adjunto.

Entre los colaboradores se 
encuentran la Diputación Provin
cial de Toledo, la Junta de Co
munidades y varias entidades 
comerciales y bancarias.

El campeonato lleva por se
gunda vez el nombre de Isabelo 
Mancheño, en recuerdo a una 
persona muy vinculada al mun
do del tenis toledano.

La fase previa del torneo está 
previsto que termine el próximo 
domingo. El lunes será día de 
descanso, el previo al del inicio 
de la fase final, a la que habrán 
llegado los 16 mejores del segundo 
Memorial Isabelo Mancheño.

Será cuando se den cita los 
mejores, y cuando los especta-

Los organizadores esperan que sea la mejor edición. MOISES SOTO

dores, que pueden ver gratis los 
partidos, podrán disfrutar de buen 
tenis. Rascón (20 del ranking 
nacional) fue el ganador el año

pasado. En un principio los orga
nizadores querían que el torpeo 
se disputase en verano, perb al 
final se celebra en septiembre.
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Próximo curso. M. S.

Ayer se abrió el 
plazo para el 
curso de árbitros 
de fútbol sala

La Tribuna

La Delegación en Toledo del 
Comité Técnico de Arbitros de 
la Federación de fútbol en 
Castilla - La Mancha, a instan
cias de la Vocalía de Escuelas 
del citado Comité, ha abierto el 
plazo de inscripción para el curso 
de aspirantes a árbitro de fút
bol sala, que se impartirá próxi
mamente.

Continúa abierto el plazo de 
inscripción para árbitros de fút
bol. La Delegación informa que 
los interesados pueden tramitar 
su inscripción mediante un es
crito dirigido al domicilio de la 
misma, sita en la calle Alonso 
Berruguete 23, Toledo, o bien 
dirigiéndose al teléfono núme
ro 925-284612, telefax 925- 
250781, haciendo constarnom- 
bre, apellidos, edad, domicilio y 
teléfono. Hoy está previsto que 
acuda a Toledo Villar, a la in
auguración de la Delegación.

Participaron el CT Perdices. CT Imperial y CT Toledo

El CT Imperial ganó el 
Tomeo de Las Perdices

La Tribuna

El Club de Tenis Imperial se 
proclamó vencedor del primer 
Trofeo por equipos Urbaniza
ción las Perdices, que organizó 
este torneo con motivo de las 
Fiestas.

En cada confrontación de este 
campeonato se juraron cinco 
partidos: cada encuentro lo dis
putaron un tenista cadete, un 
junior, dos absolutos y un doble.

La organización de este even
to tenístico corrió a cargo del Club 
de Tenis Las Perdices. El árbi
tro de este evento fue José 
Morata Moya, quien no tuvo 
ningún problema para dirigir los 
encuentros sin mayores proble
mas.

Jugadores de talla

Hay que destacar la partici
pación de jugadores de la talla 
de Jesús Guío, Chema Dionisio, 
Víctor Pozo, Julián Rubio, 
Rodolfo Box, Carlos Caja, etc., 
quienes pusieron la calidad a este 
torneo.

El club vencedor, el Club de 
Tenis Imperial, ganó al Club de 
Tenis Perdices por 4-1, y por 3- 
2 al Club de Tenis Toledo. Este 
último club ganó a su vez al CT 
Perdices por 4-1.

Se produjeron partidos dis
putados y de gran calidad, como 
el jugado entre Justo del Río, del 
CT Perdices, y Javier Rodríguez, 
del CT Toledo, que acabó con

Hubo una gran calidad. MOISES SOTO

la victoria de Javier por 6-3,4- 
6 y 6-4.

Otro buen partido

Otro encuentro interesante 
fue el que enfrentó en dobles a 
Julián Rubio-Emilio Cid contra 
Chema Dionisio- José Reyes, 
que ganó esta segunda pareja, 
el cual dio la victoria al CT Im
perial por 3-2.

El domingo se hizo entrega 
de los trofeos por parte de la 
organización. El acto contó con 
la presencia de directivos de los 
tres clubes participantes en este

torneo, que significó un éxito de 
participación y de calidad 
tenística.

Destacó el 
partido entre 
Justo Del Río 

y Javier 
Rodríguez

El Cross Popular 
de Bargas 
cumple hoy su 
XX edición

La/Tabuna

Hoy se disputa en Bargas 
la XX edición del Cross Popu
lar con motivo de las Fiestas en 
honor del Santísimo Cristo de 
la Sala. El organizador es el 
Ayuntamiento de Bargas en 
colaboración con Deportes 
Meta.

Las distintas carreras, que 
van a tener lugar en todas las 
categorías desde benjamines a 
veteranos, empiezan a las oclio 
de la tarde. Las categorías 
masculina y femenina tienen una 
importante dotación económi
ca, con premios para los diez 
primeros clasificados.

Los premios

En concreto el vencedor en 
la carrera masculina se llevará 
23.000 pesetas, mientras que la 
vencedora recibirá un premio 
de 16.000 pesetas. La longitud 
de los recorridos es de 2.000 
metros para el deporte base, 
2.700 en las categorías cade
te, sénior y veteranas féminas, 
siendo de 6.400 metros para las 
mismas en chicos.

Se repartirán trofeos tam
bién entre los primeros clasifi
cados de todas las categorías, 
y regalos y vales descuento en 
material deportivo a todos los 
participantes. La inscripción 
para poder parti cipar en 1a prue- 
ba se hará hasta quince minu
tos antes de su comienzo en el 
Ayuntamiento de la localidad.

El Cross de Bargas con 
motivo de sus Fiestas cumple 
su vigésima edición, y el esce
nario es urbano, esto es, que las 
calles de esta población serán 
testigos de esta nueva prueba 
atlética en la provincia .

Convocada la IIedición del Torneo 
de fútbol benjamín La Sagra

Ramán^EJlIAN

El Ayuntamiento de Villaseca 
de la Sagra ha convocado ya la 
segunda edición del Campeonato 
de Fútbol Benjamín de La Sagra, 
dirigido, como en la pasada tem
porada, a chicos de 8 y 9 años. 
Los organizadores esperan que 
haya 20 equipos, como en la 
primera edición.

Esta vez ha cambiado la 
fecha, ya que el campeonato se 
va a disputar entre los meses de 
octubre a enero. La novedad para 
esta temporada en la localidad 
de Villaseca de la Sagra está en 
que habrá un campeonato alevín 
La Sagra durante los meses de 
abril, mayo y junio.

Según Enrique de la Rosa, 
uno de los organizadores del 
campeonato de fútbol benjamín, 
los Ayuntamientos de la comarca 
de la Sagra parecen muy recep
tivos y existe mucha animación 
para participar en la segunda 

edición de un torneo que en su 
primera edición tuvo una gran acep
tación.

Por otra parte, ya han comen
zado en Villaseca las actividades 
de la escuela de fútbol sala. El 1 de 
septiembre comenzaron las clases. 
La mayor actividad deportiva este 
año en la localidad toledana ha 
hecho que se haya pasado de dos 
a doce monitores.

La escuela de fútbol comenzó 
el 1 de septiembre. En ella hay dos 
equipos benjamines, dos alevines, 
uno infantil, uno cadete en edad 
escolar y uno juvenil, que compe
tirá en la liga oficial de la Federa
ción.

Otra novedad que se ha puesto 
en práctica este año, que demues
tra la especial inquietud por el de
porte exhibida por el Ayuntamien
to de Villaseca de la Sagra, es la 
oferta de escuelas deportivas en 
otras modalidades, como son las de 
ajedrez, baloncesto, fútbol sala, tenis 
y patinaje, esta última con una gran 

aceptación.
El Ayuntamiento ha abierto 

un plazo hasta el próximo 1 de 
octubre para que todos los inte
resados puedan inscribirse. En 
los deportes individuales hace 
falta un mínimo de 12 a 15 alum
nos para la apertura de la es
cuela, mientras que se amplía 
de 18 a 20 en deportes colecti
vos.

Enrique de la Rosa comenta 
que "el Ayuntamiento se ha 
volcado en la convocatoria de 
las escuelas", cuyas actividades 
se desarrollarán en las instala
ciones del Polideportivo Muni
cipal de esta localidad. La es
cuela de fútbol se impartirá en 
el campo de césped de 
Villaseca, que ha sido remozado 
respecto al utilizado en la tem
porada pasada.

Existe una demanda crecien
te en equipos de la categoría 
benjamín, tal y como se demos
tró en la edición del pasado año.

1

IB

En octubre empezará una nueva edición del torneo benjamín.

donde hubo hasta 20 equipos. 
Desde el Ayuntamiento se afir
ma que el objetivo básico que 
se pretende a través de la orga
nización del campeonato es "la 
formación del niño, elevando su 
nivel deportivo y condiciones 
técnicas, siempre desde un as
pecto educativo y ofreciendo a 
los chicos y chicas la posibili-

dad de hacer deporte de manera 
continua y prolongada".

El Ayuntamiento, "dado el es
fuerzo importante que realiza tan
to a nivel económico como adini-
nistrativo y organizativo para que 
se pueda realizar este campeona
to y tenga una continuidad", pide 
a todos los equipos que se inscri
ban la máxima colaboración".

M.C.D.



Jueves, 17 de septiembre de 1998 A“7
Fabrice Moreu debutó en tierras 
albaceteñas con la camiseta 
blanquiazul y demostró sus cualidades 
para marcar goles de faltas directas

S

«5

El club blanquiazul no ha aceptado la petición del Leganés de adelantar el partido de Copa

Máximo Hernández reconoce que 
el Albacete lúe superior al Talavera
El entrenador del Talavera, Máximo Hernández, ha recono
cido la superioridad del Albacete sobre su equipo en el 
partido de vuelta de la semifinal del Trofeo de la Junta. El 
técnico ha señalado a este respecto que "el Albacete jugó 
mejor y fue superior". En este encuentro debutó con la 
camiseta blanquiazul Fabrice Moreu.

Raquel JlMÉNEZ

A pesar de que el preparador 
blanquiazul ha reconocido la su
perioridad del rival, ha señalado 
también que el colegiado de la 
contienda no estuvo acertado ya 
que "el hombre no tuvo su día; 
además hubo una jugada clave, 
cuando el marcador estaba con 
empate a uno, con un penalti a 
Cañizares que le agarraron del 
cuello y no lo pitó". Además ha 
reconocido que "no queríamos 
jugar el jueves la final aunque sí 
es cierto que salimos a ganar este 
partido".

De todas formas, lo que Máxi
mo Hernández pretendía en este 
encuentro era "ver a la gente no 
habitual y he visto que tienen una 
buena disposición".

Un futbolista que vistió por 
primera vez la camiseta 
blanquiazul fue Fabrice Moreu del 
que el técnico ha manifestado que 
"está todavía a un ochenta por 
ciento". Pero lo que más ha que
rido resaltar el entrenador del 
Talavera es que "Moreu va a 
contribuir a que exista mayor 
competitividad en el equipo, algo 
que siempre es positivo".

Por su parte, el jugador se ha 

mostrado también contento con 
este primer partido ya que "me 
encontré muy bien a pesar de no 
haber hecho la pretemporada con 
el equipo". Además, el jugadorno 
pudo debutar de mejor forma ya 
que marcó el gol que supuso el 
empate a un tanto gracias al lan
zamiento de una falta directa.

"Trabajador"

Fabrice Moreu se define como 
"un jugador trabajador", aunque 
sobre su más que posible impor
tancia en el esquema de Máxi
mo Hernández ha declarado que 
"el equipo está ganando todos los 
partidos y supongo que será di
fícil aunque me he encontrado con 
otras dificultades parecidas a lo 
largo de mi carrera". El jugador 
acaba de salir de una lesión, 
concretamente una sobrecarga de 
abductores, y esto le ha llevado 
a afirmar que "cada día que pasa 
es mejor para mí".

Otro de los blanquiazules que 
se encuentra prácticamente re
cuperado de su lesión, es Carmona 
de quien el entrenador ha afirmado 
que "se encuentra al ochenta por 
ciento y la semana que viene 
puede estar en disposición de

Máximo Hernández quería ver en Albacete a los jugadores no habituales de su equipo. PEÑA

contar con él".
El Talavera prepara ya des

de ayer el partido, correspondiente 
a la cuarta jornada de Liga, que 
le medirá al Sporting B el sábado 
a partir de las seis de la tarde en 
el Municipal El Prado.

Tras este choque, el siguien
te compromiso de los 
blanquiazules será el jueves 24 
en la competición copera en un 

encuentro que se celebrará a las 
nueve y cuarto de la noche en 
campo talaverano.

Finalmente, la junta directiva 
blanquiazul no ha aceptado la 
petición del rival, el Leganés de 
adelantar el partido al día 22 ó 
23. En este sentido, el presiden
te del Talavera, Ignacio Valero 
ha remitido un escrito al máximo 
mandatario del club madrileño ex

plicándole las razones de esta ne
gativa.

Las causas no son otras que 
el martes se celebra, dentro del 
programa de fiestas, un festejo 
taurino y el miércoles no era tam
poco posible disputar este cho
que ya que juega la selección 
española por lo que ambos acon
tecimientos podía restar público 
a El Prado.

Toni participará en el Mundial 
Universitario de fiítbol sala

La Tribuna

El guardameta del CLM 
Talavera, Toni se encuentra es
tos días concentrado con la se
lección española universitaria, que 
dirige Javier Lozano, para parti
cipar en el VI Campeonato Mun
dial Universitario de fútbol sala 
que se disputará en la localidad 
portuguesa de Braga que comien
za el día 20.

El combinado nacional está en 
localidad gallega de Lugo donde 
hoy,a las ocho y media de la tarde, 

’sputaráun partido amistoso fren

te al equipo de la localidad, el 
Prone, que milita en División de 
Plata.

La selección universitaria está 
formada por los siguientes efec
tivos; porteros, Toni (CLM 
Talavera) y Sergio (Café Dry 
Fiat); cierres, Oscar Jiménez 
(Caja Segovia) y Javier Ayén (El 
Pozo Murcia); alas, Eseverri 
(MRA Xota), Cava (Mínguez 
Saéz Cartag), Regueira (0' 
Parrulo Indunor), Vilajoana (FC 
Barcelona) y Dani (Jaén Paraí
so Interior); pivots, Jose 
(Boomerang Interviú), Toñín (Sol 
Fuerza Salamanca) y José Mari

(Foticós Zaragoza).
En este Mundial participan 

dieciséis selecciones de todo el 
mundo divididas en cuatro gru
pos, y los dos primeros de cada 
uno pasarán a los cuartos de fi
nal.

España está encuadrada en el 
grupo C junto a Polonia a la que 
se medirá el domingo a las siete 
de la tarde, Angola a la que se 
enfrentará el día 21 a las tres de 
la tarde, y Rusia con la que juga
rá el martes a las tres de la tar
de. La selección española no 
debería tener problemas para 
clasificarse para cuartos.

Toni ha sido convocado por Javier Lozano para este Mundial. PEÑA

w’
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Bolsa del 
Trabajo

La Tribuna 
de Toledo

Tlf.:
925 25 68 00

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito; Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di-

GUIA DEL ANUNCIANTEYDEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). In- 
fórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), 

próximas convocatorias 
de ingreso. Infórmate 902- 
10 17 68

CORREOS. Precisa per
sonal; Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol

sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000

COMPRUEBE LA EFICACIA 
DE LOS ANUNCIOS 
CLASIFICADOS DE 

LA TRIBUNA DE TOLEDO. 
Tfno: 925. 25.68.00.

3.4*- Varios

ORACION A
SAN 

PANCRACIO
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. Al 
noveno día publica 
este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L.

(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPl, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. 
Por ti las familias fal
tas de paz o atormen
tadas por la necesidad 
encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

J.L.V.

ANUNCIES! EN

La Tribuna
Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srto. Lucía)

SUSCRIBAS! A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE



Jueves, 17 de septiembre de ] 998 49Ayúcar presentó Ferial 98 junto al 
presidente de Caja Rural, Andrés 
Gómez, y el secretario de Fedeto, 
Humberto Carrasco, entre otros

La muestra se celebrará en Torrijos del 25 aÍ27 de septiembre próximos

El sector alimentario toledano
encara el fiituro en Ferial 98
La parte más representativa 
del sector alimentario de la 
provincia, que formará par
te de la Primera Feria de 
Alimentación de Toledo, 
Ferial 98, presentada ofi
cialmente ayer, afrontará la 
muestra como "una plata
forma necesaria para cata
pultar las ventas" en una 
iniciativa que nace con ex
pectativas de futuro.

IVIar VÁZQUEZ

Más de 4000 metros cuadra
dos, (unos 1600 en stands), y 
una inversión de 25 millones se 
emplearán en la puesta en mar
cha de Ferial 98, que a instan
cias del presidente provincial Mi
guel Ángel Ruiz- Ayúcar comen
zará el próximo 25 de septiem
bre a mostrar los productos ali
menticios toledanos con mayor 
proyección hacia el exterior.

La que previsiblemente po
dría convertirse en la feria "ma
dre" de las muestras del sector 
alimentario, que fue presentada 
ayer oficialmente por Ayúcar, 
permanecerá abierta hasta el día 
27. Ferial 98, o la primera Feria 
de Alimentación de Toledo nace 
para encarar el futuro empresarial 
de la circunscripción y ofrecer 
el apoyo necesario a los núcleos 
sin la capacidad suficiente en su 
carrera hacia el increado, con 
el beneplácito de distintas enti
dades que han colaborado en la 
materialización del proyecto.

ciudad donde se desarrollará

M. SOTOEl presidente de la Diputación toledana anunció la colaboración de las otras cuatro de CLM.

i■ 
1

Ferial 98 ha prestado el enclave 
en el que se colocará una carpa 
metálica que cobijará a las alre
dedor de 150 empresas expo
sitoras, mientras que organiza
ciones empresariales como 
Fedeto o entidades financieras 
como Caja Castilla- La Mancha, 
o Caja Rural, mediante el con
venio suscrito con la Diputación 
toledana contribuirán a la finan
ciación de la muestra, en la que 
participarán también las otras 4 
diputaciones.

8KWw

Las degustaciones de los 
productos también ocuparán un 
importante espacio en la apre
tada agenda de la feria, que Según 
explicó el gerente de Ferial, Juan 
Bautista Martín, tendrán lugar 
en el exterior de la carpa en la 
tarde del sábado 26.

"Los visitadores profesiona
les, a quienes va dirigida funda
mentalmente la muestra, y todo 
el que se acerque al recinto 
podrán degustar los productos 
cárnicos, chocolates o mazapa

nes, entre otros, y catar los vi
nos de Méntrida, para compro
bar así la calidad de lo que se está 
ofertando allí", explicó Martín.

Además, si la feria superase 
las expectativas y el Sur de 
Madrid, comprador potencial más 
importante, respondiese con una 
gran aceptación, , podría, además, 
según aseguró Ayúcar, conside
rarse la posibilidad de celebrar
ía anualmente en vez de cada dos 
años o también reconsiderar su 
ubicación.

Los bomberos actuaron. M. SOTO.

Dos vecinos de 
Almorox denuncian 
incendios en sus 
casas provocados 
por cohetes

La Tribuna

Dos domicilios de la locali
dad toledana de Almorox fue
ron ayer dañados a consecuen
cia de sendos incendios provo
cados, con toda probabilidad, por 
el lanzamiento de algunos cohe
tes, según informa en un comu
nicado de prensa la Delegación 
del Gobierno en Castilla- La 
Mancha.

Daños por 300.000 pesetas

Los propietarios de las casas, 
que son vecinos de las calles Ca
denas y Mesones, denunciaron 
en el puesto de la Guardia Civil 
de la localidad daños en sus vi
viendas por valor de 100.00 y 
230.000 pesetas, respectivamen
te.

En concreto, los incendios 
provocados por los cohetes que 
supuestamente lanzó una Cofra
día de Almorox, afectaron ai te
chado de la terraza de una de 
las casas y al tejado de otra.

r

Madridejos inauguró su plaza 
con unos toros deslucidos

La Tribuna

El escaso juego de los "Cuadri" 
deslució la inauguración de la 
plaza de Madridejos, cuya tradi
ción taurina se remonta ai siglo 

pese a la bendición del 
párroco, José María Gómez, 
después de que fuese abierta ofi
cialmente por el alcalde de la lo
calidad toledana, Miguel Orga-

La corrida inaugural presidi
da por Francisco Garoz y en la 

que se lidiaron seis toros de la 
Ganadería "Hijos de Celestino 
Cuadri", defraudó a los aficiona
dos .

Los tres primeros escasos de 
fuerza, el cuarto mansote y los 
dos restantes de corta e incierta 
embestida provocaron que sólo 
a los tres últimos se les pudiera 
ejecutar la suerte de varas.

Luis Francisco Esplá en su 
primero se lució llevando al toro 
al caballo, pero en la muleta no 
transmitió a los tendidos.

Juan Mora se enfrentó en su 
primero al más flojo del encie
rro, al que el público pidió su 
devolución, que no fue concedi
da por la presidencia. Mató a media 
desprendida y se le concedió una 
oreja, sin que hubiese petición 
mayoritaria del público, según 
informó J. García Martín.

Por su parte, Miguel Aballán 
se lució en su primero con el 
capote pero en pocas ocasiones 
se cruzó en la cara del toro con 
la muleta. La calidad de los toros impidió que se realizasen buenas faenas. M.S.

M.C.D.2022
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Protagonizada por Carlos Iglesias y Angel de Andrés

Vuelve la serie 
"Manos a la obra"

Cristina HEUSEL

«Manos a la Obra» fue la serie 
revelación de Antena 3 Televisión 
la pasada temporada y tras un des
canso veraniego necesario para 
renovarse regresa a partir de Itoy 
a la programación de la cadena.

Esta producción de Vicente 
Escrivá fue acogida la tempora
da de forma muy favorable por 
la audiencia y se convirtió en la 
más vista de los jueves. En esta 
nueva entrega de «Manos a la 
Obra» los argumentos serán si
milares a los que engancharon a 
la audiencia antes del verano y el 
dúo formado por Benito-Garlos 
Iglesias y Manolo-Angel de An
drés seguirán haciendo las deli
cias del público.

En las nuevas entregas de 
«Manos a la Obra» el paisaje del 
barrio cambiará, y así un bar 
sustituirá al gimnasio, con las 
consiguientes situaciones cómi
cas que este nuevo escenario pro
ducirá.

Los amores llegarán también 
al barrio y una nueva mujer apa
recerá en el corazón de Benito, 
quien no sabemos si se podrá 
olvidar de Noelia-Silvia Marsó. 
Problemas económicos, nuevas 
chapuzas y enredos serán los 
ingredientes de las nuevos capí
tulos.

Carlos Iglesias.

Conviene recordar que la di
rección corre a cargo de alguien 
tan experimentado como José 
Antonio Escrivá, mientras que los 
guionistas son Ramón de Diego, 
Santiago Paredes y Javier Miñón. 
Dentro del elenco de actores acom
pañando a Carlos Iglesias y An
gel de Andrés se encuentran

Carmen Rossi, Nuria González, 
Jorge Calvo, Kim Manning y 
Fernando Cayo.

"Documentos T^"

Entendido a la manera contem
poránea, el pacifismo se puede 
decir que nació en 1919 de la mano

Aitana Sanchez-Gijon.

de la no-violencia como resisten
cia a la ocupación de la India por 
los ingleses, predicada por Gan
dhi, de cuya muerte se celebra este 
año el 50 aniversario. Desde en
tonces el mundo ha cambiado lo 
suficiente como para que la vo
luntad de paz se materialice de 
diferentes formas.

Hoy a partir de las 22.40 por 
La 2 de Televisión Española 
(TVE) podremos ver en el espa
cio «Documentos TV» el repor
taje titulado «Senderos de Paz», 
el primero de producción propia 
de la nueva temporada de este 
espacio presentado y dirigido por 
Pedro Erquicia.

Con un guión de Guillermo 
Suso y realización de Luis Mi
guel González, «Senderos de paz» 
es una revisión del concepto de 
pacifismo tal y como se entiende 
actualmente y que ha registrado, 
a lo largo de los años, numero
sos avatares y al que la Declara
ción de los Derechos del Hombre 
realizada el 10 de diciembre de 

1948 dio un sentido especial. En 
el documental se cuenta la expe
riencia de un grupo de ciudada
nos que han hecho de la paz su 
filosofía de vida, pero llevada a 
la práctica de modos absolutamen
te diferentes. Entre otros, «Do
cumentos TV» se acerca al tra
bajo que realiza en Colombia un 
grupo de voluntarios españoles 
de las «Brigadas Internacionales 
de la Paz».

Canal Plus

A partir de hoy, Canal+ ofre
cerá, una emisión diaria, en su 
programación en abierto, dedica
da al Festival de Cine de San 
Sebastián.

Hoy, a partir de las 20,30, Ca
nal + emitirá en abierto un pro
grama especial de media hora, que 
dará paso a la Gala de apertura 
en el Teatro Victoria Eugenia de 
San Sebastián, que será presen
tada por Aitana S. Gijón y Edur
ne Ormazábal.

La Tribuna
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”¿Dónde vas Alfonso XII?”
Antena 3. 10,00 s.c.
Dir: Luis César Amador. Int: 

Vicente Parra, Paquita Rico.
La Reina Isabel II decide ab

dicar en favor de su hijo Alfonso 
XII, príncipe de Asturias, para 
intentar que la institución sobre
viva a las numerosas intrigas 
políticas y a un gobierno inesta
ble. El nuevo monarca conoce en 
Sevilla a su prima, María de las 
Mercedes, de la que se enamora».

"Locos al volante”
La 2. 11,00
Dir; Chuck Bail. Int: Michael 

Sarrazin, Norman Burton, Gary 
Busey, John Durren.

La palabra clave «chicle», 
enviada en clave desde Nueva

York a distintos puntos de la 
nación, pone en marcha la más 
descabellada y apasionante carre
ra automovilística del mundo: el 
«rally». Un reducido número de 
vehículos de las más selectas 
marcas luchan entonces por la 
victoria.

”Víctimas inocentes”
Tele 5. 16,00 s.c.
Dir; Paul Schneider. Int: Scott 

Reeves, Martha Byrne, Cathy Lee 
Crosby, Karl Makinen.

Una serie de raptos de bebés 
se están llevando a cabo con el 
propósito de darlos en adopción 
con fines lucrativos por parte de 
unos especuladores en el merca
do negro. Esto les ocurrirá a los 
McDermott. Después de instalar 

un sistema de seguridad en su 
domicilio ante los incidentes que 
están ocurriendo, Donna y Brian 
verán cómo su hijo Justin es rap
tado mientras está al cuidado de 
una canguro por un intruso con 
un pasamontañas.

Ahora la policía ayudará a los 
McDermott a localizar al bebé, 
aunque para ésta los principales 
sospechosos son los propios pa
dres, ante un posible caso de malos 
tratos.

”Bwana”
Antena 3. 23,10 s.c.
Dir; Imanol Uribe. Int: Andrés 

Pajares, María Barranco, Emi
lio Buale. ESP, 1995.

Antonio, un taxista decide 
pasar junto a su mujer y sus dos 

hijos un día de playa. Sin embar
go, lo que promete ser una excur
sión entretenida, se convierte en 
una aventura accidentada para to
dos, cuando Antonio y su fami
lia se topan con Ombasi, un in
migrante negro.

"A la mañana siguiente”
TVE-1. 01,20 s.c.
Dir: Sidney Lumet. Int: Jane 

Fonda, Jeff Bridges, Raúl Julia, 
Diane Salinger. USA, 1986.

Viveka, una mediocre actriz 
en decadencia y alcoholizada, en
cuentra al despertarse que su 
compañero, un desconocido con 
el que ha pasado la noche, ha sido 
asesinado.

Intenta disimular sus huellas 
y en la huida conoce a Turner, 

un ex-policía sin profesión actual, 
que intenta ayudaría. Las cosas 
se complican cuando Viveka 
descubre que el cadáver ha sido 
trasladado a su domicilio.

”La ironía del dinero”
La 2. 01,30 ***
Dir; Edgar Neville. Int: Fer

nando Fernán-Gómez, Cecile 
Aubray, Carmen de Lirio, Anto
nio Casal.

En esta película Edgar Neville, 
mediante cuatro episodios distin
tos, intenta mostrar cómo puede 
influir é! dinero: un pobre limpia
botas, una kioskera, un humilde 
oficinista y un torero por un 
momento ven cambiar su vida al 
encontrar por azar grandes sumas 
de dinero.
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06,00 CANAL 24 06,00 EURONEWS 06,30 HOSPITAL . 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 07,30 BUSCATE LA VIDA
HORAS 06,30 MUJERES DE UNIVERSITARIO PROGRAMACION NEWS 08,00 BUENOS DIAS

07,30 TELEDIARIO AMERICA LATINA 07,00 SUPER HUMAN Y ESPACIOS 08,00 AVANCE. MADRID
MATINAL 07,30 CON MUCHA SAMURAI PROMOCIONALES REDACCION 09,05 EL SOLTERO DDE

09,00 LOS MARCHA 07,30 CLUB 06,00 INFORMATIVOS 08,10 PROGRAMA MAS ORO
DESAYUNOS 09,00 MONTANA MEGATRIX TELECINCO O MENOS 09,30 A SABER
DE TVE «El manuscrito de 09,00 EL PRIMER (Repetición) MULTIPLICADO 10,00 TELENOTICIAS

09,50 CAFE CON Praga» CAFE 06,30 INFORMATIVOS O DIVIDIDO 10,30 MADRID DIRECTO
AROMA DE 09,30 EMPLEATE A 10,00 CINE: DONDE TELECINCO 09,00 MADISON 11,35 COMPAlMERAS DE
MUJER FONDO VAS ALFONSO Informativo. 09,30 CINE PISO

11,15 SABER VIVIR 10,00 TV. EDUCATIVA: XII. 10,00 VACACIONES EN «El jinete púrpura» 12,00 RADIONOTICIAS
12,45 ASI SON LAS LA AVENTURA 11,55 EL COCHE EL MAR 11,03 CINE 12,25 LOCO POR TI

COSAS DEL SABER FANTASTICO Serie. «Los lazos que 12,50 CYBERCLUB
13,55 NOTICIAS 11,00 LA PELICULA DE 14,00 PADRES 11,00 COCINA CON unen» GARFIELD
14,00 INFORMATIVO LA MAÑANA FORZOSOS FUNDAMENTO 12,37 ESPECIAL EL OSO YOGI

TERRITORIAL 12,30 «Locos al volante» 14,30 COSAS DE 11,15 DIA A DIA CANAL+: LORCA TOM Y JERRY
14,25 CORAZON DE 13,00 CON MUCHA CASA 14,00 EL JUEGO DEL Y LA HABANA 13,55 TELENOTICIAS

VERANO MARCHA Serie. EUROMILLON 13,00 (P+ó-Xó:) Espacio informativo
15,00 TELEDIARIO-1 14,30 VUELTA 15,00 NOTICIAS 14,30 INFORMATIVOS 13,30 LOS 40 que ofrece las

Espacio CICLISTA A Espacio ’TELECINCO 14,00 TELESERIE: EL noticias más
informativo. ESPAÑA informativo. Espacio MUNDO DE DAVE importantes de toda

15,45 EL TIEMPO 12+ ETAPA 1545 EL TIEMPO informativo. 14,30 REDACCION la jornada.

15,50 VUELTA 15,55 GRANDES 16,00 SABOR A TI 15,30 AL SALIR DE * 14,40 MAS DEPORTE 15,30 CON T DE TARDE
CICLISTA A DOCUMENTALES: Espacio de CLASE 15,30 SOCUMENTAL: Magazine que
ESPAÑA 17,30 OFICIOS variedades 16,00 TARDE DE CINE: 16,29 CINE incluye entrevistas,
12+ ETAPA PERDIDOS presentado por «Víctimas «Descenso final» reportajes,
(BENASQUE- 18,00 HYAKUTAKE Ana Rosa inocentes» 17,57 CINE concursos, música.
JACA) EL CHAVO Quintana. Una serie de «La gran debate y tertulia.

17,15 LEONELA EL PRINCIPE 18,00 AMBICIONES raptos de bebés esperanza blanca» Con Terelu Campos
Telenovela VALIENTE Telenovela basada se están llevando 19,24 DETRAS DE LA 17,45 LA HORA DE MARI
protagonizada 19,00 GOLES en la obra de a cabo con el CAMARA PAU
por Mariana EUROPEOS. Corín Tellado. propósito de 20,00 TELESERIE: Los 19,00 MADRID DIRECTO
Levy y Diego UEFA 19,05 ALTA TENSION darlos en líos de Caroline 20,30 TELENOTICIAS
Bertie. CHAMPIONS 19,40 ALERTA 112 adopción con fines 20,30 ESPECIAL: Alfonso García y

18,35 NOTICIAS LEAGUE 20,15. EXTRA ROSA lucrativos por FESTIVAL DE Susana Pfingsten
Espacio 20,00 INFORMATIVO La crónica social parte de unos SAN SEBASTIAN presentan este
informativo. TERRITORIAL de la mano de especuladores en 21,00 ESPECIAL informativo. Luis del

18,40 DIGAN LO QUE 20,35 QUATRO Rosa Villacastín. el mercado negro. CANAL+: Val colabora
DIGAN 21,10 VIVIR CON MR. 21,00 NOTICIAS 18,00 ANA CEREMONIA DE haciendo un breve
Espacio con Jaime COOPER Espacio 20,00 EL SUPER. APERTURA DEL comentario, y
Bores. 21,45 VUELTA informativo que HISTORIAS DE FESTIVAL DE Rafael Luque

20,00 GENTE CICLISTA A ofrece las noticias TODOS LOS SAN SEBASTIAN presenta un
21,00 TELEDIARIO-2 ESPAÑA más importantes DIAS 21,57 CONTRARRELOJ interesante
21,45 EL TIEMPO 22,00 LA 2. NOTICIAS de toda la jornada. 20,30 INFORMATIVOS 21,30 NOTICIAS reportaje.

20,50 HOSTAL ROYAL 22,20 LOTERIA 21,55 MANOS A LA 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 TOMBOLA
MANZANARES PRIMITIVA OBRA 21,35 EL INFORMAL DEL GUIÑOL 01,30 SOLA EN LA
«Todas las manos 22,30 DOCUMENTOS Serie. 22,00 EXPEDIENTE X 22,00 SERIE: DAWSON CIUDAD
en la masa» TV Con nuevos «Nisei» CRECE 02,35 TELENOTICIAS

00,35 TELEDIARIO-3 Senderos de paz capítulos. Serie 22,45 ESTRENO 02,40 CINE SALA DE
01,20 CINE DE 23,35 SERIE 23,10 BWANA estadounidense. CANAL+ MADRUGADA

MADRUGADA «Un hombre 00,55 NOTICIAS 3 00,00 CRONICAS «Lone Star» «La horca puede
«A la mañana llamado intrépido» Espacio MARCIANAS 00,54 ESPECIAL esperar»
siguiente» 00,25 CONCIERTOS DE informativo 01,30 INFORMATIVOS CANAL+: D: John Huston
Viveka, una RADIO 3 que ofrece TELECINCO ENTREVISTA I: John Hurt, Nigel
mediocre actriz en 01,30 CINE CLUB. las noticias Espacio CON JOHN Davenport
decadencia y CICLO EDGAR más informativo SAYLES Una comedia de
alcoholizada, NEVILLE importantes de que ofrece 01,03 CINE bandidos
encuentra al «La ironía del toda la jornada. las noticias «Viaje mortal» escoceses
despertarse que su dinero» Incluye resumen más 02,31 CINE ambientada en
compañero, un El hallazgo de una deportivo. importantes de «El ángel de la Irlanda y que se 

inscribe en ladesconocido con el cartera ajena con Informativo toda la jornada. guarda»
que ha pasado la una gran cantidad presentado por 02,00 INFOCOMERCIALES 03,50 CINE corriente picaresca 

de época.
04,15 INFORMACIONnoche, ha sido 

asesinado.
de dinero es el 
tema común de

Femado Onega.
01,30 CALOR

03,00 HUNTER 
Serie.

«Dead Man»
05,46 CINE

03,15 CORAZON DE cuatro historias. TROPICAL 05,00 EL SHERIFF «La tragedia de CULTURAL DE LA
VERANO 02,50 DESPEDIDA Y Serie. CHIFLADO Texas» COMUNIDAD

|03,45 TELEDIARIO-4 CIERRE. 02,25 TELEVENTA Serie. 07,15 PIEZAS AUTONOMICA
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¡Ya viene!
El Viagra ya se acerca. 
La mágica medicina 
está a la vuelta la esquina. 
Se ha puesto bastante terca 
para el tubo de la orina 
fortalecer. ¿Será puerca?. 
(Te garantizan seguro 
que te lo pone más duro 
que al Cromañon y Atapuerca). 
Pero dicen los doctores 
y quizás tengan razón 
que te puede el corazón 
reventar con los ardores. 
Hablan de la alta tensión 
y del hígado también, 
dicen que hay que estar muy 
bien 
para esta medicación.
Y yo me pregunto, hermano, 
¿a qué viene tanto cuento?. 
Si un tipo está así de sano 
¿necesitará este invento?.

Tazos
* Se acerca el momento 

decisivo en la presentación de 
candidaturas a la alcaldía y los 
partidos toman posiciones.

* Y en el Ayuntamiento de 
Toledo ya se han dado los 
primeros pasos estratégicos.

IR * Conde y Benayas que 
aseguran no temer ninguna 
convulsión en el PP por las 
primarias del PSOE.
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El fútbol ya no sólo es principal entretenimiento de muchos, sino que ahora 
también parece erigirse en preocupación económica de la futura unión moneta
ria, o al menes, eso parece deducirse de la publicidad grabada en este autobús. 
El euro y la UEFA podrían ser un objetivo común, por qué no. Para eso los 
españoles gastan importantes cantidades en acudir al campo. M. SOTO.

* Y los socialistas, por su 
parte, ya han comenzado su 
propia carrera electoral para 
elegir un candidato a la alcal
día, que ya cuenta con un 
aspirante, Moltó.

* Mientras se esperan 
otros, el secretario general de 
la Agrupación Local anuncia 
su decisión definitiva de no 
presentar candidatura.

* Mucha actividad se pre
vé en los próximos meses en 
el Consistorio toledano.

Los chinos han 
abandonado 3 
millones de 
bicicletas en las 
calles de Pekín

Efe - Pekín

Unos tres millones de bici
cletas viejas han sido abando
nadas por sus antiguos propie
tarios en numerosas calles y 
callejuelas de Pekín, lo que está 
convirtiendo esta ciudad en un 
enorme basurero de estos 
populares vehículos, informó la 
agencia estatal Xinhua.

La fuente, que basa esos 
cálculos en un trabajo realiza
do por un grupo de estudian
tes de un centro dependiente 
de la Estación Municipal de 
Ferrocarriles, agrega que los 
biciclos estropeados están 
dañando el medio ambiente de 
la ciudad.

"La mayoría de esos vehí
culos están cubiertos de pol
vo, han sido olvidados por sus 
dueños e incluso los ladrones 
no se fijan en ellos porque ya 
no valen para nada", indica el 
estudio.

ETA anuncia una tregua sin 
condiciones e indefinida

La organización terrorista 
ETA ha anunciado el comien
zo de un "alto el fuego indefi
nido" a partir del 18 de septiem
bre en un comunicado envia
do al diario "Euskadi Informa
ción", según confirmó el pro
pio rotativo.

Según Radio Euskadi, en el 
comunicado, de cuatro folios 
escritos integramente en 
euskera, ETA no plantea con
diciones para el alto el fuego 
indefinido y realiza un análisis 
de la nueva situación política, 
en el que observa con interés 
"las nuevas mayorías políticas 
que se están formando en 
Euskadi".

El comunicado, que reco
ge citas del acuerdo de 

Stortmont firmado en Irlanda 
del Norte, subraya que, ante 
la nueva situación política, ETA 
se encuentra en condiciones de 
"arriesgar".

La nota destaca que la or
ganización terrorista se reserva 
el recurso a la violencia en caso 
de enfrentamiento, según la 
emisora vasca.

Por otro lado, el presidente 
de Unidad Alavesa, Pablo 
Mosquera, afirmó que la tre
gua anunciada por ETA "es una 
buena noticia, esperada hace 
mucho tiempo".

"Y sobre todo -añadió- tie
ne un aspecto positivo, por lo 
que vamos a ver si por prime
ra vez desde hace muchos años, 
podemos hacer una campaña 
electoral auténticamente de
mocrática en el País Vasco".

Mosquera enfatizó en lo de 
campaña democrática, por ser 
"una campaña sin el miedo, sin 
el temor, sin la intervención de 
una organización armada que, 
con sus armas, sus métodos y 
su perversidad siempre le 
echaba a la campaña un mor
bo tremendo." "A partir de 
ahí - añadió- lo que habrá que 
ver es si somos capaces de 
construir una paz debajo de la 
cual quepamos todos. Pero el 
primer paso puede estar dado, 
si es que realmente no se trata 
de un truco".

Mosquera dijo también que 
"además tiene también otra 
ventaja que es que nos podre
mos acercar a la normalidad 
podremos en esta comunidad 
hablar de los temas reales como 
hablan en otros sitios, tales

ETA envió un comunicado.

como el problema del paro, de la 
vivienda, de la sanidad, sin tener 
que estar siempre impregnados 
por el temor a la violencia por el 
temor a los atentados.
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